
Первый в России завод японской   ►
шинной компании Bridgestone  
открылся вчера в Ульяновске.

  ► 17сентября в Засвияжском районе 
возле ТК «Звезда» развернется  
ярмарка «Фестиваль капусты».

  ► 20 машин УАЗ класса «В» для сель-
ских районов и автомобиль FORD класса 
«С» для областного Центра медицины 
катастроф поступили в регион.

Ульяновская область вошла в ТОП- ► 10 
регионов по реализации майских  
указов президента Владимира Путина.

Менее  ► 10% планируемых площадей 
осталось засеять аграриям.

До школы подбросить?
№ 37 (142), 14 сентября 2016

новости одной строкойà
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стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 7

Проблема с душком
Разбросанные вдоль дорог груды мусора, свалки в 

лесах и оврагах, переполненные контейнеры… Увы, эти 
«украшения» пейзажа стали для нас повседневными и 
привычными.

Подробностиà

стр. 25

И снова музыка звучит! 
Ульяновские поклонники музыки с нетерпением ждут 

открытия нового сезона областной филармонии. Про-
грамма 73-го сезона очень многообразна. Абонементы 
на все вкусы: для серьезных меломанов и маленьких зри-
телей, любителей классики, народной музыки, джаза и, 
между прочим, литературы и кино. По словам директора 
филармонии, и.о. директора Ленинского мемориала Ли-
дии Лариной, абонементы на предстоящий сезон активно 
раскупаются. 

культПоходà

Сегодня 13 новеньких желтых школьных 
автобусов отправятся в районы области.

стр. 28

Все бросить и рисовать
Перед художествен-

ным музеем - два ряда 
складных стульев. 
Возле каждого - моль-
берт. Утренний воздух 
пахнет краской: мас-
ляной и акриловой, 
акварелью и гуашью. 
Художников, впрочем, 
поблизости нет. Что 
здесь происходит? 
Давайте узнаем!

исПытано на себеà

центр

 http://ulpravda.ru/narodka
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цитата неделиà

снизилась  
смертность  

в регионе  
за семь месяцев.

цифра неделиà

на 4%
Более чем

фотофактà

На прошлой неделе на протяжении двух дней в Ульяновске проходили 
масштабные командно-штабные антитеррористические учения. На 
фото - группа радиохимической разведки. Согласно легенде, в зда-
нии Дома Советов был вскрыт конверт с отравляющими веществами. 

Ирина АНТОНОВА

В понедельник,  
12 сентября, в Ульяновске 
снимали фильм о Ленине, 
который покажут  
по всей Европе.

Нашим земляком заинтере-
совалась съемочная группа из 
Германии. По словам немец-
кого режиссера Свена Йакса, 
52-минутный документальный 
фильм расскажет об отношении 
современного общества к насле-
дию Владимира Ильича Ленина и 
свершившейся под его руковод-
ством в 1917 году революции. 
Фильм покажут в 2017 году, в год 
100-летия Великой Октябрьской 
революции, он будет трансли-
роваться по всей Европе при по-

мощи эфирного, спутникового и 
кабельного телевидения.

В Ульяновске съемки проходи-
ли в Мемцентре и Доме-музее 
В.И. Ленина. В первом снимали 
сюжеты четыре часа. Как расска-
зал ученый секретарь Мемцен-
тра Валерий Перфилов, фильм 
охватит широкий круг вопросов, 
касающихся и революционного 
движения в России, и отноше-
ния общества к нему в начале 
XX века, в советское время, в 
90-е годы и сейчас. Кстати, сам 
Валерий Александрович давал 
интервью на камеру почти пол-
тора часа.

Съемки пройдут не только 
в Ульяновске, но и в Москве, 
Санкт-Петербурге, Шушенском, 
а также в европейских странах, 
которые затронуло революцион-
ное движение.

Молодежная  
избирательная комиссия 
Ульяновской области 
проводит конкурс селфи 
на избирательном участке 
«Молодежь голосует!» в 
единый день голосования 
18 сентября 2016 года.

У ж е  в  э т о  в о с к р е с е н ь е ,  
18 сентября, пройдут выборы 
депутатов Государственной думы 
Федерального собрания Рос-
сийской Федерации седьмого 
созыва и губернатора Ульянов-
ской области. Активная моло-
дежь призывает ровесников 

не только проголосовать, но и 
поучаствовать в конкурсе селфи. 
Условия просты - необходимо 
опубликовать 18 сентября фото-
графию или серию фотографий в 
соцсетях Instagram, «ВКонтакте» 
с хештегом #УльяновскМоло-
дежьГолосует.

- Селфи должны содержать 
позитивный сюжет, вызывать 
положительное отношение изби-
рателей к выборам и побуждать к 
активному участию в них, - рас-
сказывает о конкурсе предсе-
датель молодежного избиркома 
Артур Багдасарян.

По итогам конкурса опреде-
лятся пять победителей, кото-
рые будут награждены ценными  
подарками и дипломами.

Ленинское кино

Молодежь голосует!
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Данила НОЗДРЯКОВ

Помните анекдот? 
Приехал гость издалека 
в Ульяновск,  
сел в трамвай,  
а вагоновожатый 
объявляет:  
«Следующая остановка - 
12 Сентября».

Иногородний пассажир за-
суетился, запаниковал сразу и 
стал к выходу пробираться. А на 
вопросы изумленных людей все 
твердил: «Что мне прикажете те-
перь полгода с вами кататься, до 
12 сентября?!».

день освобождения
Как и в каждой шутке, в этой 

есть доля юмора и доли правды. 
Человеку, незнакомому с улья-
новской историей, трудно до-

гадаться, какая важная осенняя 
дата скрыта в названии одной 
из центральных улиц. Это же не 
1 или 9 Мая, и даже не 9 января, 
в честь которых наименовано 
несметное количество геогра-
фических объектов в городах 
и весях бывшего Советского 
Союза.

С целью небольшого ликбеза на 
остановке, носящей одноименное 
название с улицей, не так давно 
появился баннер, рассказываю-
щий историю про один осенний 
день. День, в который силы Же-
лезной дивизии выбили с родины 
вождя пролетариата белогвар-
дейские отряды полковника Вла-
димира Каппеля. Часы показыва-
ли полдень, когда Симбирск был 
полностью взят красноармейцами 
Тухачевского и Гая.

Там, где сейчас расположен 
колючий садик, 12 сентября 1918 
года в рукопашной схватке со-
шлись красные и белые. В июле 
того же года здесь были расстре-
ляны взятые в плен советские 

защитники Симбирска. Теперь 
же удача была на стороне их то-
варищей. К первой годовщине 
Октябрьской революции и в честь 
победы Сызранскую улицу переи-
меновали в улицу 12 Сентября.

Улица с осенним

Председатель Правительства РФ  
Дмитрий МеДВеДеВ: 

- Выборы - это важнейшее событие,  
которое в жизни нашей страны  
бывает один раз в пять лет.  
От будущей Государственной 
думы будут зависеть  
те решения, законы, которые 
непосредственно влияют  
на жизнь нашей страны.

Более чем на 4% 
снизилась смертность в ре-

гионе за семь месяцев.
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Первый из Ирана
В область пришел первый инве-

стор из Ирана. Компания создаст 
производство композитных газовых 
баллонов. Соглашение о реали-
зации инвестпроекта подписано  
9 сентября. Сергей Морозов отме-
тил, что регион рассматривает Иран 
как одного из самых надежных и пер-
спективных партнеров. Новое пред-
приятие разместится на территории 
ОЭЗ. Объем инвестиций в проект 
составит порядка 1,4 млрд рублей, 
для жителей региона будет создано 
более 100 рабочих мест.

Лучшие старшие
24 лучшим старшим по домам в 

Ульяновской области вручили благо-
дарственные письма губернатора. 
Торжественная церемония, приуро-
ченная ко Дню города Ульяновска, 
состоялась 11 сентября.

За рулем - профи
В регионе подведены итоги профес-

сионального конкурса среди водителей. 
В нем участвовали 33 человека из 16  
автотранспортных предприятий регио-
на. Победителями стали Иван Афана-
сьев, Иван Судаков, Максим Иванов.

короткоà

Юлия ДЕГТЯРЕВА

В регионе официально дан 
старт 12-й акции «Роди патрио-
та в День России». 

В День семейного общения в 
Ульяновске 12 сентября чество-
вали ее участников и вручали по-
четные знаки «Отцовская слава». 

Владимир и Вера Никити-
ны - многодетные родители, в 

браке 40 лет. Они поделились с 
«Народной газетой» рецептом 
семейного счастья.

- Женщина должна быть терпе-
ливой, заботливой и хозяйствен-
ной, - говорит Вера. 

- Муж должен помогать жене 
в воспитании детей и в быту. 
Помню, когда Нина уезжала в 
командировку, я один следил за 
нашими четырьмя малышами. 
По правде говоря, это было не-

сложно, ребятишки у нас чудные, 
спокойные, но за это время я по-
нял, как трудно порой приходит-
ся моей жене все успевать. Это 
стало для меня уроком, и с тех 
пор я никогда не отказываю ей в 
помощи, - делится Владимир.

Семейную философию супру-
ги Никитины постарались пере-
дать своим детям. Те усвоили 
урок и подарили им прекрасных 
внуков. 

Новые  
праздНики

От Гражданской войны стра-
дали и люди, и звери. Об одном 
трагическом случае, связанном с 
улицей-именинницей, рассказал 
краевед Сергей Петров:

- На месте Южного рынка на-
ходился ипподром, где в заездах 
выступал мировой рекордсмен, 
любимец симбирян конь Крепыш. 
В сентябре 1918-го по городу раз-
несся слух, что белые из Заволжья 
вновь готовят наступление. Хозя-
ин Крепыша хотел эвакуировать 
своего коня, проскакал на нем до 
вокзала по сызранской дороге. 
Но при погрузке в вагон в темноте 
осенней ночи лошадь оступилась, 
сломала ногу, и ее пришлось при-
стрелить.

В советское время день осво-
бождения Симбирска широко 

отмечался.  И сейчас жители 
улицы 12 Сентября могут с уве-
ренностью сказать, что и на их 
улице бывает праздник. День 
семейного общения стал уже 
традицией нашей области. А в 
этом году накануне исторической 
даты впервые отпраздновали  
День города.

Старинных зданий на улице  
12 Сентября почти не осталось. 
Южную часть застроили панельны-
ми домами еще в семидесятые. И 
сейчас продолжают исчезать дере-
вянные домики с резными окошка-
ми с улицы в центре города. Что ж, 
есть такое свойство у истории - не 
стоять на месте. И об изменениях 
не стоит горевать…

О том, как ульяновцы  
отметили День города,  

смотрите фоторепортаж  
на стр. 24.

http://ulpravda.ru/narodka
обсудить тему На сайте

Уроки семейного счастья

Герои «Большой книги»

- Сызранская 
улица, или,  
по-другому, 
тракт -  
одна из самых 
старых дорог 
Симбирска.  
Она вела  
на один  
из важных 
губернских 
городов.  
Это была 
хорошая 
дорога, которая 
выводила на 
Винновскую 
рощу и вокзал  
в Киндяковке.

Историк-краевед 
Сергей ПЕТРОВ:

3Народная газета

И
н

ф
о

гр
аф

и
ка

 Ю
ли

и
 М

А
С

Л
И

Х
О

В
О

Й

Р
е

кл
ам

а

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

названием

Более чем на 4% 
снизилась смертность в ре-

гионе за семь месяцев.

Игорь УЛИТИН

Лауреаты премии «Большая 
книга» приехали в Ульяновск, 
чтобы пообщаться с читателями. 

Позавчера в аэропорту «Вос-
точный» приземлился самолет 
с настоящим литературным де-
сантом: писателями Сергеем 
Носовым, Романом Сенчиным, 
издателем Еленой Шубиной и 
директором Пушкинской би-

блиотеки Мариной Новиковой. 
Носов и Сенчин - лауреаты пре-
мии «Большая книга», Шубина 
- член жюри, Новикова - руко-
водитель программы «Большая 
книга - встречи в провинции».  
За несколько дней, что гости 
пробудут в Ульяновске, они ис-
колесят половину области. Вче-
ра Роман Сенчин, Сергей Носов 
и Елена Шубина уже провели две 
творческие встречи - во Дворце 
книги и креативном простран-

стве «Квартал». На сегодня у 
«большекнижников» запланиро-
вана встреча с учениками ДШИ 
№ 8. А потом они отправятся 
знакомить жителей области со 
своим творчеством уже порознь. 
Роман Сенчин - в Димитровград 
и Чердаклы, Сергей Носов пооб-
щается с жителями Сенгилея. 

Лауреаты «Большой Книги» 
стали первыми из большого числа 
литераторов, которые в течение 
сентября побывают в Ульяновске.



Пусть говорят

В День программиста в УлГТУ открыли «Дом интернета». Он оснащен 45 компьютерами,   ►
шестью проекторами, интерактивными досками, аудио-системой.
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дневнИк врИо губернатораà

Крепите берега
С каждым годом кромка Волги ста-

новится все меньше и меньше - пере-
пады уровня воды и волновые нагоны 
вымывают грунт береговой полосы. 
Люди создали водохранилище - люди 
должны и заботиться о том, чтобы оно 
не несло угрозы земле и находящимся 
на ней постройкам.

- В следующем году на берего-
укрепление будет направлено сто 
миллионов рублей, - доложил на 
аппаратном совещании министр 
промышленности, строительства, 
ЖКК и транспорта Александр Букин. 
- Они пойдут на работы, которые 
пройдут в районе Ундоров. В зону 
укрепления берега попадет участок 
протяженностью 1 031 метр, находя-
щийся в районе кемпинга «Чайка» и 
детского оздоровительного лагеря 
«Волжанка». План работ рассчитан 
на три года.

Проводиться укрепление будет не 
только в Ундорах. Еще один проблем-
ный участок - склон в районе Ульянов-
ского технического университета, где 
находится обнажение Милановского. 
В апреле берег здесь обрушился на 
триста метров, и оползень непосред-
ственно угрожает находящимся по-
близости жилым домам. Проблема, что 
называется, назрела.

В следующем году поступит первый 
транш в размере более восьми милли-
онов рублей на берегоукрепительные 
работы на участке от улицы Новгород-
ской до улицы Юности. В дальнейшем 
производство работ продлится до 
Императорского моста.

- В течение пяти лет берегоукрепле-
ние между двумя мостами полностью 
завершится, - заверил Александр 
Букин.

Кроме того,  укреплять берега 
будут в районе Старой Майны и 
Кременок в Новоульяновске. Необ-
ходимые для этого деньги выделят в 
ближайшее время.

Пример для страны
На заседании областного правитель-

ства утвержден законопроект о развитии 
монопрофильных населенных пунктов. 
Документ подробно и дотошно разра-
батывался в течение полугода, и теперь, 
наконец, будет передан на рассмотре-
ние Законодательному собранию.

По словам врио губернатора Сергея 
Морозова, этот закон сможет помочь 
не только одной Ульяновской области, 
но и другим регионам страны.

- На федеральном уровне нет 
нормативно-правовой документации, 
касающейся моногородов и моно-
поселков, - отметил и.о. министра 
развития конкуренции и экономики 
Вадим Павлов. - Наш законопроект 
является первым и потому уникален. 
Он уже вызывает интерес со стороны 
представителей других регионов.

Согласно законопроекту, статус 
с приставкой моно получат 102 на-
селенных пункта, разделенных на 
три категории. В первую попадут 
наиболее сложные города и поселки 
(всего их 34), во вторую - те, где есть 
риски ухудшения ситуации (46), а в 
последнюю - все оставшиеся. В них 
социально-экономическая ситуация 
отличается стабильностью.

Но в дальнейшем их число может 
меняться, как возможен и переход из 
одной категории в другую. Устанавли-
вать правила и критерии этих процес-
сов войдет в обязанность региональ-
ного правительства.

Всем населенным пунктам, попав-
шим в список монопрофильных, будет 
оказываться помощь из областной 
казны на условиях софинансирования. 
Деньги пойдут на реализацию перспек-
тивных программ развития, утвержден-
ных местными властями и представи-
телями бизнес-сообщества. Ведь, как 
отметил глава области, собственными 
усилиями решить проблемы моногоро-
дам и монопоселкам не удастся.

Выгодная кооперация
Объединениям сельхозпроизво-

дителей области создадут выгодные 
условия деятельности и помогут ма-
териально.

Планируется, что по региональной 
программе развития кооперации в 
течение трех следующих лет аграри-
ям направят 230 миллионов рублей. 
Денежную помощь получат 40 сель-
хозкооперативов, 15 потребительских 
обществ и 150 тысяч владельцев под-
собных хозяйств.

- Меры поддержки будут включать в 
себя выделение субсидий на закупку 
молока у населения. Кроме того, вла-
дельцы подсобных хозяйств получат 
дотации на приобретение крупного ро-
гатого скота. Также будет возмещаться 
половина стоимости строительства 
хозяйственных построек, - рассказал 
заместитель министра сельского, лес-
ного хозяйства и природных ресурсов 
Александр Братяков.

С помощью принятых мер аграрии 
области смогут увеличить свое благо-
состояние. По расчету специалистов 
областного минсельхоза, в следую-
щем году участники кооперативов и 
единоличники дополнительно получат 
32 миллиона рублей чистой прибыли, 
через год - 42 миллиона, а в 2018 году 
эта цифра дойдет до 54 миллионов. 
Сотрудничество, кстати, обещает быть 
взаимовыгодным.

- В связи с тем, что сельхозпроиз-
водители области пользуются упро-
щенной схемой налогообложения, 
можно быть уверенными в том, что 
стопроцентно все налоги поступят в 
региональный бюджет, - добавил Алек-
сандр Братяков.

Приведенным выше перечнем субси-
дии не ограничатся. Кооперативам будут 
выдавать кредит на льготных условиях, 
они смогут получать гранты на развитие 
хозяйства и покупать технику (от машин 
до компьютеров) со скидкой.

Сергей Панчин 
@ss_panchin
Главное богатство нашего го-

рода - его жители. Поздравляю 
всех с 368-летием Симбирска-
Ульяновска!

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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7 сентября  ►
Сергей Морозов весь день работал в Майнском районе. Посетил 
Выровскую школу, стройплощадку дома для детей-сирот в Майне, 
отремонтированное терапевтическое отделение в ЦРБ, Игнатовский 
ДК, новую насосную водопроводную станцию, провел видеоселек-
торное совещание по вопросам улучшения водоснабжения.

8 сентября  ►
Глава области ознакомился с ходом реконструкции «Совре-
менника» в Железнодорожном районе, в рамках проекта «Урок 
успеха» провел лекцию для студентов УГСХА, участвовал в 
церемонии открытия первой очереди портовой особой эконо-
мической зоны и завода по производству бортовых кабельных 
сетей «ПРОМТЕХ-Ульяновск». С полпредом президента РФ в 
ПФО Михаилом Бабичем посетил педуниверситет. 

9 сентября  ►
Врио губернатора выступил перед студентами политеха с лекци-
ей «Ульяновская область: путь к успеху», провел совещание по 
развитию здравоохранения в Засвияжском районе. В Димитров-
граде участвовал в церемонии открытия новой линии по произ-
водству рефлекторов и блок-фар. С представителями иранской 
компании подписал соглашение о строительстве на территории 
ОЭЗ завода по производству полимеркомпозитных баллонов. 

10 сентября  ►
Сергей Иванович побывал на открытии товарищеского матча по 
хоккею с мячом между сборной командой России и клубом «Волга». 
В Инзе в День города посетил новый центр культурного развития. 

11 сентября  ►
В День города Ульяновска врио губернатора посетил выставку 
достижений ТОС, открывшиеся чувашское подворье на тер-
ритории «Национальной деревни», реабилитационный центр  
областной детской клинической больницы.

12 сентября   ►
Сергей Морозов поздравил мусульман с праздником Курбан-
байрам, провел деловой завтрак с представителями изра-
ильской компании, посетил Дом Интернета, на НПП «Искра» 
ознакомился с цехом по производству СВЧ-модулей и гибрид-
ных микросборок, на улице Шолмова открыл новый дневной 
стационар детской городской больницы. 

13 сентября  ►
Врио губернатора участвовал в торжественной церемонии 
завершения строительства завода по производству шин 
«Бриджстоун», в семинаре с участием экспертов Совета Европы 
и Всемирного антидопингового агентства, провел встречи с 
преподавателями вузов. Материалы подготовил Марк КрольСКий

Анна Паркова 
А на Венце-то как красиво 

стало. Лавочки поставили, 
урны. Все из чугунного литья, с 
гербами и вензелями. И клум-
бы еще цветут!

Шарпудин Хаутиев
@Khautievsh
На празднике «Аксаковская осень-2016» в селе Аксаково 

Майнского района открыт памятник «Аленькому цветочку».

Виктория Гурская 
@gurskaya.viktoriya
Исследователи из Лондон-

ского городского университета 
заявили, что четырехдневная 
рабочая неделя может спасти 
человечество от неврозов и эко-
логической катастрофы.

Алексей Шишов 
На остановке «Универсам» ставят 

светофор? Если да, то отлично!

руслан Кантемиров 
@agro173
Карсунскому медицинско-

му техникуму  80 лет!

Андрей Тюрин 
@Tyurin_as
C 7 октября открывается рейс Ульяновск 

- Санкт-Петербург. Полеты будет выполнять 
компания «Ижавиа» по пятницам на само-
лете ЯК-42 из  «Восточного».

Владимир Шкунов
@orientru
В Инзе состоялось открытие памятника Со-

ветскому воину у Пазухинского кладбища.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.



В регионе

Началась бесплатная иммунизация населения против гриппа. Все желающие могут вакцинироваться   ►
в поликлиниках по месту жительства. Перед прививкой проконсультируйтесь с врачом. 

Среда / 14 сентября 2016 / № 37 5Народная газета

Андрей ТВОРОГОВ

…будет предназначена новая клиника в 
дальнем Засвияжье. Центр охраны здо-
ровья женщин, который появится на  
Рябикова, 96, аналогов на территории 
области не имеет - здесь будет оказы-
ваться терапевтическая, офтальмологи-
ческая, гинекологическая, эндокриноло-
гическая и хирургическая помощь.

- Главная проблема обычных поликлиник 
состоит в том, что там женщины фертиль-
ного возраста с гинекологическими пробле-
мами и будущие мамы могут подхватить от 
других больных респираторные и иные ин-
фекции, - рассказала исполняющая обязан-
ности заведующей женской консультацией 
поликлиники № 4, врач будущего центра 
Татьяна Костомарова. - К тому же врачам 
будет комфортнее работать и вести прием 
пациентов в собственной клинике.

Строительство центра было начато еще в 
августе. На сегодня рабочие уже вырыли кот-
лован и готовятся к прокладке коммуникаций 
и строительству фундамента. Завершить 
работы планируется к февралю. Стоимость 
строительства центра охраны здоровья жен-
щин более 28 000 000 рублей.

- К центру припишут более 66 000 жен-
щин. Из них половина - фертильного воз-
раста, - добавила Татьяна Костомарова. 
- Это все дальнее Засвияжье. В нашем 
районе, кстати, медицинская помощь 
такого рода особенно востребована: за 
восемь месяцев тут прошло более 1 300 
родов. Сейчас на учете стоят еще 1 250 бе-
ременных женщин. Часть из них, возможно, 
успеют пройти консультации и получить 
медицинскую помощь в новом центре.

Помимо профильных специалистов 
прием будут вести эндокринолог, хирург, 
ЛОР-врач, окулист и терапевт. Психологи, 
в свою очередь, будут осуществлять пси-
хопрофилактическую подготовку женщин 

к родам. А еще в центре организуют школу 
матерей.

- В поликлинике очень хорошие специали-
сты, но лечиться там все-таки некомфортно: 
много людей, мало места, - поделилась 
пациентка женской консультации клиники  
№ 4 Татьяна Грушенко. - Так что мы рады тому, 
что у женщин появится собственная клиника, 
да еще и здесь, прямо в Засвияжье.

Напомним, ранее врио губернатора 
Сергей Морозов поставил задачу сделать 
медицинскую помощь доступной для жите-
лей Заволжского и Засвияжского районов 
Ульяновска, в каждом из которых прожива-
ют более 200 000 жителей. Для этих целей 
в некогда спальных кварталах создаются 
современные клиники, кардиоцентры и 
кабинеты врачей узкого профиля.

- Наша цель - добиться увеличения про-
должительности жизни, - отметил он в пят-
ницу на совещании с медиками. - Все для 
этого необходимое - и кадры, и технологии 
- у нас есть. 

Исключительно для женщин

Хороший доктор
Евгений КИЗЯКОВ

Общественники положительно оценили 
работу главы региона в развитии меди-
цинской отрасли Ульяновской области.

В 2015 году в Ульяновской области в соот-
ветствии с поручением президента началась 
независимая оценка медучреждений. За 
прошлый год общественники проверили 
шесть учреждений из 104. Согласно трехлет-
нему плану, большая часть больниц пройдет 
контроль в 2016 и 2017 годах - 39 и 56 соот-
ветственно. Важность этой работы отметил 
и глава региона Сергей Морозов.

Как отмечают члены общественного сове-
та, эта оценка поистине объективна, потому 
что совет ни от кого не зависит. Срабатывает 
эффект неожиданности. О том, что больница 
будет проходить оценку, знает только глав-
врач, да и то предупреждают его за сутки до 
проверки.

Проверка общественным советом при об-
ластном минздраве идет с помощью анкет. 
Их раздают пациентам, и те анонимно от-
вечают на вопросы о том, приходится ли им 
сидеть подолгу в очереди к врачу, вежливо 
ли с ними обращаются медики, насколько 
качественны оказанные услуги. Можно прой-
ти анкетирование и в Интернете.

Результаты анкетирования этого года пока 
обрабатываются. Они будут обнародованы  
1 декабря. Но, по словам членов обще-
ственного совета, можно предположить, что 
претензий практически не будет. Все-таки 
работа врио губернатора по развитию меди-
цины не прошла даром. Об этом люди, про-
водившие оценку, говорят с уверенностью на 
основании собственных впечатлений.

- Состояние наших больниц более чем 
приличное, - считает заместитель пред-
седателя общественного совета при ми-
нистерстве здравоохранения Ульяновской 
области Александр Фадеев. - Отношение 
врачей к пациентам очень хорошее, об этом 
говорят практически все. Хорошее питание. 
Понятно, что не ресторан, но для медицин-
ских учреждений кормят просто отлично. Во 
многих больницах проведен ремонт, и сейчас 
там хорошие условия для нахождения паци-
ентов. Причем в самих больницах отмечают, 
что улучшения в больницу пришли благодаря 
Сергею Морозову. 

Проводили члены совета и оценку работы 
программы «Земский доктор». По словам 
Александра Фадеева, результаты этой феде-
ральной программы дают о себе знать. На-
пример, в проверенной ими Чердаклинской 
районной больнице благодаря этой програм-
ме  укомплектован весь штат врачей.

О заметных улучшениях в сфере областного 
здравоохранения за годы руководства Сергея 
Морозова говорили и другие члены обще-
ственного совета. Например, председатель 
совета Татьяна Лабзина напомнила, что стара-
ниями главы регионы удалось изыскать сред-
ства на ремонт больницы на Нижней Террасе.

- Сейчас в медицине много положительных 
моментов, мы слышим меньше нареканий. 
Уменьшение количества жалоб говорит нам 
о том, что выбранный путь, где социальная 
сфера - приоритет для региональной власти, 
правильный и его нужно продолжать, - от-
метила Татьяна Николаевна.

Также одним из наиболее значимых для об-
ластной медицины событий члены обществен-
ного совета при минздраве назвали присвое-
ние по инициативе главы региона областному 
госпиталю ветеранов войн особого статуса.

- Это для нас стало настоящим подарком. 
Ведь ветераны - это люди, которые не привык-
ли жаловаться, а сюда мы можем обратиться 
в любой момент, - отметил представитель 
организации «Боевое братство» при обще-
ственном совете минздрава Юрий Беляев.

Надежда НЕЛЮБИНА

Обшарпанные стены, 
ветхие окна, старая 
мебель, скудный набор 
процедур (кроме 
физиотерапевтического 
лечения здесь не 
было ничего) - таким 
запомнился родителям 
детский санаторий 
на Верхней Террасе 
в Ульяновске. После 
его реконструкции и 
перепрофилирования в 
реабилитационный центр 
для детей с хроническими 
заболеваниями мамы 
и папы с трудом верят 
своим глазам.

Молодая мама Ирина Рома-
ненко водила сюда дочку Алину 
еще до закрытия на ремонт. А 
когда переступила порог обнов-
ленного учреждения, ахнула - как 
все преобразилось! Официально 
центр открылся в День города.

В здании заменили окна, си-
стему отопления, водоснаб-
жения, провели капитальный 
ремонт во всех кабинетах и 
палатах. Значительно возросло 
количество процедур для ма-
леньких пациентов, появились 
галокамера, сенсорная комна-
та, вихревые, сухие углекислые 
ванны, гидромассаж, зал ЛФК, 
кабинеты фитолечения, механо-
терапии, тепловых процедур, ке-
дровая бочка и многое другое.

- Сынок у меня часто болеет, 
поэтому по совету соседей мы 
решили посетить этот центр 
реабилитации, который, к сло-
ву, совсем недалеко от нашего 
дома. Здесь мой ребенок ходит 
на водные процедуры, в гала-
камеру, плавает в бассейне, и 
все это, несомненно, положи-
тельно сказывается на его са-
мочувствии и настроении. Еще 
должна отметить, что уровень 

медицинского обслуживания, 
в хорошем смысле, поражает, - 
делится Мария Азонова.

Кто поспорит, что отличный 
способ борьбы с болезнью - это 
игры и веселье? Комната от-
дыха для малышей - любимое 
место во всей больнице. Здесь 
дети соревнуются в настоль-
ный футбол, музицируют за 
электронным пианино, нянчат 
куклу Дашу, устраивают гонки 
на машинках и чаепития перед 
телевизором с зайцами, лиса-
ми, собачками и мишками.

- Здесь созданы все условия 
для бесплатного восстановле-
ния детей с тяжелыми онколо-
гическими заболеваниями, а 
также органов дыхания, эндо-
кринной, сердечно-сосудистой 
систем, органов пищеваре-
ния, - говорит главный врач  
ГУЗ «Ульяновская областная дет-
ская клиническая больница им. 

Ю.Ф. Горячева» Анна Лебедько.
Главная особенность обнов-

ленного центра реабилитации - 
«семейные комнаты». В них дети 
оздоравливаются с мамами или 
папами в уютной и дружелюбной 
атмосфере даже вдали от дома.

- Лучшее лекарство - это бли-
зость родного человека. Мамы и 
папы на протяжении всего вос-
становления могут поддерживать 
своих деток, что необходимо не 
только малышам. Родители в 
этот трудный период тоже испы-
тывают большой стресс, поэтому 
разлука с любимым чадом для 
них невыносима. Благодаря 
«семейным комнатам» дети и их 
родные могут вместе пережить 
это нелегкое время, - подчер-
кивает депутат Государственной 
думы Владислав Третьяк.

Реабилитироваться после за-
болевания, не выезжая за преде-
лы региона, в центре могут дети 

со всех районов области. Здесь 
есть 50 коек круглосуточного 
пребывания и 10 коек дневного 
стационара. В течение года ле-
чение в центре получат более по-
лутора тысяч юных пациентов.

На реконструкцию больни-
цы было направлено свыше  
17 миллионов рублей, часть из 
которых выделена из областного 
бюджета, однако большая часть 
средств - деньги инвесторов, 
в числе которых фонд «Между-
народная спортивная академия 
Владислава Третьяка».

Справка «НГ»
Учреждение было передано об-
ластной детской клинической 
больнице имени Ю.Ф. Горячева 
в 2013 году. По решению главы 
региона для создания реаби-
литационного центра были вы-
делены средства на реконструк-
цию и ремонт здания. 

Лучшее лекарство -  
это близость родных

Плавание - замечательное средство для укрепления здоровья детей.  
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Более 100 населенных пунктов включены в план по нормализации водоснабжения на 2017 - 2019 годы.   ►
На эти цели планируется направить более 740 миллионов рублей.

репликаàвопрос - ответà

6 Народная газета

Законопослушная молодежь
Егор ТИТОВ

Современные дети даже в игре неукоснительно следуют букве закона.
На пешеходном переходе на улице 12 Сентября трое мальчишек на вело-

сипедах явно торопились перебраться на другую сторону дороги. Конечно, 
переехать по зебре - это самый простой и быстрый способ, но ПДД запре-
щают делать это. И вот ребята законопослушно спускаются с велосипедов 
и идут по дороге пешком.

Через пару секунд нашлось объяснение спешки ребят. В догонялки на 
велосипедах с ними играли их сверстники. И вот они тоже следуют при-
меру соперников - ведут под уздцы своих железных двухколесных коней по 
пешеходному переходу. Молодые люди сделали то, что от них требуется по 
правилам. К сожалению, в наше время это все еще редкость.

Может, нам стоит не только брюзжать на молодежь, а иногда задумы-
ваться над тем, что с них можно брать пример? Хотя бы в этой законо-
послушности.

Перерасчет возможен

Бесплатное - вредно

В нашем многоквартир-
ном доме долгое время не 
было ни старшего, ни со-
вета. Поэтому вовремя мы 
не смогли договориться и 
установить размер платы 
за содержание и ремонт 
жилья. Тариф был навязан 
нам сверху - его установила 
городская администрация. 
И нам он кажется завышен-
ным. Можно ли опротесто-
вать установленный тариф 
и снизить его?

Виталий Ефремов,  
 Ульяновск 

Комментирует заместитель 
главы администрации города 
Ульяновска Александр Черепан:

- Из 4 230 многоквартирных 
домов города 1 370 на своих 
общих собраниях тарифы на 
содержание и ремонт жилья не 
установили. Согласно предпи-
санием Жилищного кодекса РФ, 
в этом случае право решения о 
них оставляют за собой органы 
местного самоуправления.

Утвердить другую сумму платы 
за ремонт и содержание жилья 
можно на общем собрании.           
Но волюнтаристски снизить 

тариф нельзя - он должен учи-
тывать действующие правила, 
СНиПы и так далее. В случае 
возникновения противоречий и 
разницы мнений относительно 
оплаты создается согласитель-
ная группа. Совместно с пред-
ставителями администрации 
города управляющая компания 
сделает обоснованный расчет. 
Но обязательно в жесткой при-
вязке к требованиям нормативов 
по содержанию систем отопле-
ния, водоснабжения, электро-
снабжения и санитарному со-
держанию.

Егор ТИТОВ

Сооружение детских 
площадок обсуждалось 
на традиционном 
еженедельном совещании  
«К барьеру!», которое 
проводил первый 
заместитель губернатора 
- руководитель 
администрации 
губернатора  
Александр Якунин.

Магазин  
вМесто площадки?
Когда жители нового жилищного 

комплекса «Юго-Запад» в дальнем 
Засвияжье въезжали в только что 
купленные квартиры, они были 
уверены, что их детям будет где 
погулять и порезвиться. Район-то 
новый, и молодых семей много. И 
вскоре из окошек своих квартир 
жители домов № 6, 8, 10 по улице 
Игошина и дома № 8 по улице 
генерала Мельникова смогли на-
блюдать развернувшееся во дво-
ре строительство. Но возводить 
начали, увы, не детскую площад-
ку, а «торгово-развлекательный 
объект», как гласила надпись на 
плане. 

Оказалось, что пустырь был 
давно продан, и в планы собствен-
ника участка земли не входила 
установка детской площадки. 
Возмущенные жители тотчас за-
били в набат. Мало того, что за-

ведение может принести им массу 
неудобств, так еще, по их мнению, 
стройка нарушает массу сани-
тарных и иных норм и правил. Во 
дворах жилых домов запрещено 
размещать предприятия торговли, 
да и узкие придомовые дороги 
не смогут выдержать наплыва 
автомобилей. И жильцы домов не 
остались неуслышанными.

- Если людям не нужна там тор-
говая точка, то почему было выда-
но разрешение на строительство? 
- возмутился Александр Якунин. - В 
районе их и так предостаточно. Ни-
какой магазин во дворах не должен 
появиться, а те, кто выдал разре-
шение, понесут ответственность.

Как сообщил заместитель главы 
администрации города Александр 
Черепан, в настоящее время стро-
ительство приостановлено и руко-
водство Ульяновска готово встать 
на защиту людей.

слоМанное  
своиМи рукаМи

А вот пример из совсем другой 
истории. Летом во дворе не-
скольких домов по проезду Героя 
России Аверьянова поставили 
детскую площадку. Поставили, 
несмотря на то, что обитатели 
многоквартирников - злостные 
неплательщики за коммунальные 
услуги. Дом № 2 должен больше 
миллиона рублей, у пятого дома 
долги аж на четыре с половиной 
миллиона, в девятом накопи-
ли просрочек на два миллиона 
шестьсот тысяч. Некогда все эти 
здания были общежитиями, и на-
селение там, как бы это помягче 
написать, весьма специфическое 
подобралось.

Поэтому и жители соседних 
с должниками домов встретили 
подарок городских властей и де-
путатов гордумы со смешанными 
чувствами. «Алкаши повадятся 
теперь здесь собираться», - роп-
тали люди. Чутье их не подвело - в 
первую же ночь площадку изуве-
чили вандалы.

Естественно, от установки дет-
ских городков никто и не думает 
отказываться. Но подходить к 
этому вопросу решили более про-
думанно. В сохранности площадок 
должны быть заинтересованы не 
одни лишь городские власти, но и 
сами жильцы домов.

- Бесплатное - вредно, - сделал 
заключение Александр Черепан. - 
Мы рассматриваем предложение 
передавать малые архитектурные 
формы после истечения гаран-
тийного срока в собственность 
домов. Жители не будут к ним 
относиться как к бесхозному 
имуществу.

Другой способ - ставить пло-
щадки на конкурсной основе и с 
долевым участием собственников 
жилья. Тогда жители будут кровно 
заинтересованы в сохранности 
того, на что пошли денежки из 
их карманов. Найдут варианты 
проследить и одернуть вандалов-
буянов, да и у самих наших со-
граждан не потянется рука ис-
портить прекрасное. 

Кстати
Несколько тысяч новеньких игро-
вых и спортивных городков по 
инициативе врио губернатора 
решено установить к 2020 году в 
Ульяновской области.

- Мы уже успели провести благоустройство 
в 150 дворах Ульяновска, до конца сезона 
доведем эту цифру до двухсот. Нам удалось 
привлечь к участию в этой программе 
депутатов городской думы от каждого округа 
и простых жителей города.

Александр ЧЕрЕПАН, заместитель главы админи-
страции города Ульяновска: 

Таких убогих детских площадок скоро не должно остаться во дво-  
рах Ульяновска.
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Акция «День соседа» будет проходить в Ульяновской области дважды в год - летом и осенью.  ►
Соответствующее распоряжение подписал врио губернатора Сергей Морозов.
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Со щемой  
вдвойне прочнее
Марк КРОЛЬСКИЙ

Дорожники приоткрыли завесу тайны  
закатанных канализационных люков  
и подвели предварительные итоги  
трудового года.

В регионе идет выполнение поручений 
врио губернатора Сергея Морозова по при-
ведению дорог в надлежащее состояние. В 
этом году запланировано отремонтировать 
более 470 километров полотна: областного 
значения (250 километров), местного значе-
ния (146 километров) и федеральные трассы 
(74 километра). Всего же за этот год будет 
восстановлено 36 автомобильных дорог.

Параллельно с ремонтом возводятся но-
вые участки. К последнему месяцу осени на  
7 километров увеличится протяженность дорог 
области. В соседний Татарстан теперь будет 
можно добираться быстрее и проще благода-
ря новой трассе в Сурском районе. Кстати, как 
рассказал директор областного департамента 
автомобильных дорог Сергей Холтобин, при 
строительстве участка в районе Шатрашанов 
насыпался местный грунт. Он больше подходит 
для такого рода работ, и в дальнейшем землю 
не будут брать за тридевять земель, извините 
за каламбур, а применять свою, родную.

В следующем же году строительный план 
доведут до отметки в 11 километров. Особое 
внимание по поручению главы области уделят 
ремонту и созданию подъездных путей к садо-
вым товариществам - на эти нужды выделят не 
меньше 15 миллионов рублей. Всего в 2017 
году изменения коснутся 43 дорог области.

Окинули взглядом дорожники и недавнее 
прошлое, и вышло, что за пять лет про-
тяженность дорог, приведенных в порядок, 
увеличилась на пятнадцать процентов. А по 
такому важному пункту, как школьные марш-
руты, показатель вообще внушает большой 
оптимизм. В 2012 году 118 дорог, по которым 
школьники ездят на учебу, считались про-
блемными, а в этом году их осталось всего 
четыре, и все они находятся в Инзенском 
районе. На произвол судьбы маршруты не 
оставили - ямы засыпали щебнем, а в бли-
жайшее время их ожидает ремонт.

Чтобы по нескольку раз не приходилось 
латать транспортные пути, дорожники ста-
ли предъявлять повышенные требования к 
качеству покрытия.

- Мы начали переходить на щебеночно-
мастичный асфальтобетон, так называемую 
щему, с битумно-полимерными добавками, - 
рассказал Сергей Холтобин. - Она применяет-
ся на важнейших магистралях, например, при 
ремонте Императорского моста используется 
именно этот вид покрытия. Щема отличается 
большей прочностью и устойчивостью к появ-
лению трещин. Кроме того, и шипованные ко-
леса - настоящий бич дорог в стране - наносят 
такому асфальту меньше повреждений.

Наконец, что касается люков. Оказыва-
ется, их вовсе не загоняют под асфальт, как 
многим кажется.

- Это специальная технология, применяемая 
для удобства. После нанесения асфальтового 
покрытия в местах, где находятся люки, про-
резается квадрат, и они оказываются на по-
верхности, - объяснил начальник управления 
дорожного хозяйства и транспорта админи-
страции города Ульяновска Игорь Бычков.

Марк КРОЛЬСКИЙ

Разбросанные вдоль дорог 
груды мусора, свалки в лесах 
и оврагах, переполненные 
контейнеры… Увы, эти 
«украшения» пейзажа стали 
для нас повседневными и 
привычными.

Минувшим летом активисты Общерос-
сийского народного фронта вместе с обще-
ственниками проехались по Майнскому и 
Цильнинскому районам и на месте посмо-
трели, как обстоит дело с утилизацией бы-
товых отходов. Неутешительные результаты 
были доложены на заседании региональной 
рабочей группы ОНФ «Качество повседнев-
ной жизни». 

ИсключенИя есть
Два извечных вопроса: кто виноват и что 

делать, приходят на ум при обсуждении 
«мусорной» темы. На первый - ответ найти 
проще. Виноваты зачастую сами люди, 
выбрасывающие отходы буквально себе 
под ноги.

МаЙна. Свалка в лесу близ районного 
поселка. Мусор оттуда должны увозить в 
Баратаевку, но, по словам члена региональ-
ного штаба ОНФ Виктора Воронкова, этого 
не делается. Жители частного сектора ка-
тегорически против установки контейнеров 
около их домов. Понять их можно: люди 
опасаются, что мусор станут сваливать в 
них все кому не лень.

ТагаЙ. Свалка прямо у шоссе на въезде 
в село. Среди выброшенного много строи-
тельного мусора - от него явно избавляются 
не обычные жители, а свозят целенаправ-
ленно.

ЦИЛЬна. Одна из свалок у колодца, из 
которого сельчане набирают воду. Стоит ли 
говорить, к чему это может привести.

МОКРая БугуРна. На остановке есть 
урна, но жители почему-то предпочитают 
выбрасывать все мимо нее. По вечерам 
павильон облюбовала местная молодежь - 
веселятся, пьют и, естественно, сорят.

Единственное отрадное впечатление у 
инспекторов осталось от Малого Нагаткина. 
Как рассказал член регионального штаба 
Николай Лазарев, там установлена и ухо-
женная контейнерная площадка, и мусор 
своевременно вывозится. Но пока это ис-
ключение из правил.

нужны штрафы
На вопрос «Что делать?» - ответить слож-

нее. С 1 января следующего года в силу 

должна вступить новая система вывоза и 
утилизации мусора. К этому времени нуж-
но утвердить территориальную схему по 
обращению с отходами, а основная часть 
«мусорных» работ должна лечь на плечи ре-
гиональных операторов, которых предстоит 
еще выбрать. Прежде заключение договора 
на вывоз отходов для жителей частного сек-
тора было делом добровольным, с нового 
же года оно станет обязательным.

Времени осталось всего ничего, а неяс-
ных моментов еще очень и очень много.

- До сих пор не приняты на федеральном 
уровне документы, четко регламентирую-
щие сбор твердых коммунальных отходов, 
- отметил руководитель рабочей группы 
Геннадий Антонцев. - Не ясно, как будут 
организованы перераспределение и ути-
лизация мусора. Нет и единого механизма 
определения тарифа за сбор ТКО, он не 
должен сильно ударить по карману людей.

Как сказал директор департамента при-
родных ресурсов и окружающей среды 
областного минсельлесхоза Данила Урдин, 
появление региональных операторов станет 
инструментом капиталистической системы 
и поможет направить работу в цивилизо-
ванное русло. Просветить людей о том, что 
за вывоз не только придется платить, но и 
нужно делать это в обязательном порядке, 
готовы представители администраций 
муниципалитетов. Но все же операторы 

не станут панацеей от всех бед. Несанк-
ционированных свалок становится больше 
год от года, а вот борьба с ними ведется 
слабовато.

До марта 2014 года ответственность за 
появление свалок и их рекультивацию нес-
ли главы муниципальных образований. Но 
оплата штрафов была для них непосильной 
ношей, и поэтому решено было освободить 
их от наказания рублем.

- Штрафы должны быть, но наклады-
вать их нужно на организаторов свалок, 
- сказал начальник управления топливно-
энергетических ресурсов, ЖКХ и дорожной 
деятельности администрации Майнского 
района Александр Савичев.

Однако в нашем регионе не все еще так 
плохо, как в других. Например, мы одни 
из первых разработали территориальную 
схему, которая сейчас проходит процедуру 
согласования в федеральном центре. И 
есть надежда, что новый принцип обраще-
ния с отходами нам удастся встретить во 
всеоружии.

КСТАТИ
В области в настоящее время проходит 10-я, 
юбилейная акция «наш чистый край». Спе-
циалисты центра экологических технологий 
помогают жителям частного сектора бороть-
ся с несанкционированными свалками. В 
субботу акция состоится в Баратаевке.

Проблема с душком

ЦсМ ИнфорМИруетà
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Поверка электросчетчиков
Практически все мы рассчитываемся  
за электрическую энергию по показаниям 
счетчиков. Следует отметить, что счетчик 
электрической энергии является измери-
тельным прибором и подлежит обяза-
тельной поверке через определенные  
промежутки времени.

 Периодичность поверки указывается 
в паспорте на счетчик. В основном бы-
товые счетчики поверяются раз в 16 лет. 
Следует также отметить, что, согласно 
ГОСТ 6570-96 «Счетчики электрические 
активной и реактивной энергии индук-
ционные. Общие технические условия», 

с 01.07.1997 года выпуск счетчиков 
класса точности 2,5 (а такие счетчики в 
основном устанавливались в квартирах) 
прекращен. Данные счетчики могут на-
ходиться в эксплуатации до следующей 
поверки. Следовательно, после оконча-
ния межповерочного интервала счетчики 
класса точности 2,5 (класс точности на-
несен в круге на лицевой панели) под-
лежат замене. Когда счетчик поверялся в 
последний раз, можно также определить 
на лицевой панели по оттиску повери-
тельного клейма либо на оттиске клейма 
на пломбе.

На клейме прописаны две последние 
цифры года поверки. К этим цифрам сле-

дует прибавить 16 лет, и получим год, в 
котором следует поверять электросчетчик. 
Отметка о поверке также может стоять в 
паспорте на счетчик.

Поверку счетчиков на территории 
Ульяновской области производит ФБУ 
«Ульяновский ЦСМ». Владельцам электри-
ческих счетчиков необходимо обратиться 
в электроснабжающую организацию, 
управляющую компанию либо ТСЖ по 
месту жительства с заявкой на снятие 
счетчика и после снятия доставить его 
на поверку в ФБУ «Ульяновский ЦСМ» 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Урицкого, 13 
в рабочие дни с 8.15 до 16.00 (пятница  
с 8.15 до 15.30)

ЦИфрА 

7миллиардов рублей направлено  
на приведение дорог области  
в нормативное состояние в 2016 году.

Тагайская свалка находится рядом с селом.  



Электричество можно получить с помощью обычного фена и ветряной мельницы. Юные изобретатели    
Матвей Никитин и Ярослав Шлындов знают, как это сделать.
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Детям - качели,  
взрослым -  
дороги
Надежда НЕЛЮБИНА

Заросли кустарника и одинокие  
качели - такая панорама открывалась  
из окон дома № 5 на улице Минина  
еще полгода назад. 

Дети обходили площадку стороной, а играть 
бегали в соседние дворы. Позже ее расчистили 
и вырубили зеленые насаждения. Развернулся 
вид куда более «занимательный» для мальчи-
шек и девчонок - труба и железнодорожные 
пути. Жители не захотели оставлять все как 
есть и обратились за помощью в правительство 
Ульяновской области. 

- Мы сначала хотели много чего поклянчить, - 
с улыбкой говорит жительница дома №5 Эмма 
Лебедева, - но, поумерив свой пыл, решили 
попросить самое необходимое - обустроить 
площадку. 

Желание жильцов, в чем мы лично убеди-
лись, в короткий срок исполнили: игровой 
комплекс установили, новые качели повесили, 
лавочки поставили. Теперь во дворе людно, 
особенно вечерами, когда после трудового 
дня родители с детьми выходят поиграть и 
пообщаться с соседями на новой площадке. 
На Отрадной, 76 та же история - установили 
детский игровой комплекс, а по многочис-
ленным просьбам граждан еще и освещение 
провели. 

- Раньше здесь вообще не было фонарей, в 
темное время суток выходить на улицу было 
просто опасно! Благо наши просьбы были 
наконец-то услышаны, и теперь мы можем 
спокойно гулять и днем и ночью в нашем новом 
чудесном дворе, - поделилась с нами старшая 
по дому Галина Семенова. 

- А что же вы нас не спросите, как хорошо 
обустроили площадку? Мы, между прочим, в 
соседних домах живем и тоже с детишками 
гулять выходим, - начали бороться за внимание 
журналистов местные жители. 

Мечты сбылись благодаря региональному 
проекту «Пятилетка благоустройства». По 
программе были приведены в порядок не 
только игровые площадки. Например, по 
обращениям жителей был заасфальтирован 
проезд между домами № 1 и № 5 по пр-ту 
Нариманова. 

- Здесь отсутствовал бордюр, из-за чего вода 
стекала прямо в подвал моего дома, - рассказа-
ла жительница дома № 1 по пр-ту Нариманова 
Елена Цветкова.

После обращения этим летом Елены к врио 
губернатора Сергею Морозову проблема была 
решена. До этого дорога была разбита 8 лет. 

А вот на ожидание ремонта подъездной доро-
ги к поселку Лесная Долина ушло куда больше 
времени.

- Я живу здесь 30 с лишним лет, столько она и 
была разбита. Сейчас дорога наконец-то заас-
фальтирована, - радуется жительница поселка 
Любовь Филатова.

Недалеко от Лесной Долины расположено 
село Кротовка, где инициативная жительница 
Светлана Архипова, работающая в местной 
школе, также выступила с обращением к главе 
региона. Девушка просила провести освещение 
по улицам Центральная, Садовая и отремон-
тировать дорогу по школьному маршруту от 
Кротовки до Арского. 

- Фонари и лампы установили, но пока не 
зажгли, дорогу заасфальтировали, обещали, 
когда будут средства еще и на улице Советской 
отремонтировать. Будем ждать, - прокомменти-
ровала Светлана. 

Но это не все пожелания жителей Кротовки. 
- Нам хотелось бы, чтоб на дорогах установи-

ли лежачие полицейские и пешеходные перехо-
ды, - добавила девушка. - Аварий у нас из-за их 
отсутствия, к счастью, пока не происходило, но 
зачем же ждать, когда случится непоправимое, 
ведь жизни не вернешь.

Парк  
инновационного 
периода
В Ульяновской области ведется подготовка  
к созданию детского технопарка.



Егор ТИТОВ

Ветер, Ветер, ты могуч
Современные предприятия ныне на-

поминают нечто среднее между научной 
лабораторией и компьютерным центром. 
К такому же идеалу стремятся и кружки 
детско-юношеского творчества.

Просторный светлый класс, на белых 
партах стоит оргтехника, а на стеллажах 
покоятся большие коробки с наборами 
робототехники. В этот серьезный научный 
антураж как-то с трудом вписываются 
звонкий смех и озорная возня ребятни 
- все-таки в засвияжском центре творче-
ства азы техники осваивают дети. Только 
игрушки у них несколько отличаются от за-
бав большинства сверстников - роботы и 
машины собраны собственными руками.

Стоит кружковцам лишь начать рас-
сказывать о своих изобретениях, как 
вся веселая несерьезность испаряется, 
и перед нами предстают маленькие 
ученые. Пятилетний Ярослав Шлындов 
и семилетний Матвей Никитин едва до-
тягиваются до стола, на котором стоит 
собранный ими ветрогенератор. С этим 
проектом ребята в прошлом году по-
бедили на региональных соревнованиях 
«ИКАРенок» и достойно выступили на 
всероссийском этапе конкурса.

- Мы дуем феном на лопасти ветро-
генератора, и они начинают крутиться, 

- наперебой рассказывают и показывают 
юные таланты. - Загорается красная лам-
почка. Значит, по проводам от ветрогене-
ратора к ней поступает электричество.

Что ж, тут дети идут в ногу со време-
нем. В городе семи ветров в скором 
времени появится ветропарк, правда, с 
более солидными установками. Проект 
курируется на самом высоком уровне, 
ведь инициатива строительства исходила 
от врио губернатора Сергея Морозова.

По стандартам 
«Ворлдскиллз»

А вот в центре инновационного творче-
ства при Ульяновском государственном 
университете пока учат тех, кто немного 
постарше. Однако в новом учебном году 
собираются допустить к станкам и дошко-
лят. Отличается от занятий засвияжских 
коллег и специфика работы в этом учреж-
дении дополнительного образования.

Если в центре детского творчества на 
другом берегу Свияги учат собирать робо-
тов и прочую технику, то здесь занимаются 
предварительным к этой деятельности 
этапом. На станках с ЧПУ будущие инже-
неры и рабочие делают детали, из которых 
потом и станут создавать чудеса науки.

- Мы проводим семинары и мастер-
классы для детей и молодежи по работе 
на современном оборудовании. У нас в 
распоряжении есть фрезерный станок с 
ЧПУ, 3D-принтер, 3D-сканер и небольшой 
станок для лазерной резки, - рассказал 
директор центра Константин Лисов.

А во время проведения чемпионатов 
по стандартам «Ворлдскиллз» учрежде-
ние превращается в одну из площадок 
проведения конкурса профмастерства. 
В этом году центр принимал шестерых 
участников соревнований в компетенции 
«Фрезерная работа на станках с ЧПУ». К 
слову, и оттачивают свое мастерство при 
подготовке к чемпионатам технари все в 
том же учреждении допобразования.

тВорчестВо В «чкалоВке»
Базой создаваемого технопарка пред-

стоит стать областному Дворцу творчества 
детей и молодежи. По словам директора 
учреждения Екатерины Першиной, в сен-
тябре в дополнение к уже существующим 
кружкам открываются новые. В них ребят 
будут обучать управлению беспилотными 
летательными аппаратами, печати на  
3D-принтерах и инженерной графике.

Раз кружки будущего растут как на дрож-
жах, то может и не нужен этот технопарк? 
Да, они появляются, но их еще пока недо-
статочно, и единый центр, координирую-
щий на практике деятельность объедине-
ний допобразования, явно не помешает.

- Кружки создаются с ориентацией на 
национальную техническую инициативу, 
утвержденную Правительством России 
в прошлом году. Она определяет основ-
ные направления деятельности, которые 
будут востребованы на рынке труда к  
2030 году. И мы стараемся по максиму-
му задействовать обозначенные в ней 
направления - аэронет, автонет, робо-
тотехнику и так далее. Поэтому, отдавая 
ребенка в технический кружок, родители 
могут быть уверены, что без работы в бу-
дущем он точно не останется, - объяснил 
начальник отдела развития инноваций 
и предпринимательской деятельности 
министерства развития конкуренции и 
экономики Ульяновской области Дми-
трий Сиренко.

Пока еще неизвестно, где разместится 
создаваемый детский технопарк. Один из 
наиболее возможных вариантов - здание 
бывшего Дворца культуры имени Чкало-
ва. Во всяком случае, главный претендент 
отвечает всем требованиям размещения 
инновационного парка.

В заключение же небольшой совет от 
Дмитрия Сиренко. Если ваше чадо сует шу-
рупы в розетку или вечно что-нибудь взры-
вает - не бросайтесь его сразу наказывать, 
а ведите лучше в кружок, считает чиновник. 
Благо, их у нас много. Быть может, из со-
рванца вырастет светило мировой науки.
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Автобусы  
поданы!
Марк КРОЛЬСКИЙ

Сегодня 13 новеньких желтых  
школьных автобусов отправятся  
в районы области.

«Обновки» придут на смену транспорту, от-
служившему свой десятилетний срок эксплуа-
тации или не соответствующему требованиям 
безопасности. Три «Газели» и десять «пазиков» 
выйдут на дороги и повезут учеников уже в 
ближайшие дни. Новый транспорт своим ходом 
отправится в те муниципалитеты, где он больше 
всего нужен.

Два автобуса получил Барышский район, один 
отправился в село Живайкино, другой же оста-
нется в райцентре. Местом его приписки стала 
средняя общеобразовательная школа № 3, в 
которую приезжают больше ста детей из пяти 
населенных пунктов. Всего же в муниципальном 
образовании ежедневно около семисот ребят 
путешествуют на школьном транспорте к месту 
своей учебы.

- Особенно остро стоит проблема обеспече-
ния автобусами Живайкинской школы, - рас-
сказала начальник управления образования 
администрации Барышского района Светлана 
Пантюхина. - На транспорте в учебное учреж-
дение приезжают дети из четырех близлежащих 
школ. Срок эксплуатации действующего автобу-
са истекает в этом году.

Только получив новенькие машины, барышцы 
уже ждут продолжения. Десяток лет в скором 
времени истекает для четырех автобусов, ко-
торые также придется заменить.

Поехали желтые перевозчики и на левый 
берег Волги. Один из них презентован Озер-
кинской средней общеобразовательной шко-
ле, что в Чердаклинском районе. За партами 
этого учебного заведения грызут гранит науки  
248 школяров. Путь 82 учеников до родной 
школы пешком преодолеть трудновато, поэтому 
подвозят их на автобусах. В их числе - дети всех 
возрастов из Большого и Малого Уренбаша 
и даже поселка Лесного, что находится в со-
седнем Мелекесском районе. Автобусы нужны 
озеркинцам не только в учебное время.

- Не проходит недели, чтобы наши ученики 
не выезжали на спортивные соревнования или 
другие внеклассные мероприятия. У нас почти 
все занимаются дополнительным образовани-
ем; в школе учится чемпион областной спортив-
ной лиги по баскетболу. Рады новому автобусу 
и дети, и родители. Мамы и папы еще помнят те 
времена, когда им самим приходилось собирать 
деньги и оплачивать подвоз детей из своего 
кармана, - поделилась заместитель директора 
Озеркинской школы по воспитательной работе 
Людмила Шаймурзина.

Скоро пополнение смогут отпраздновать и 
в других школах области. По поручению врио 
губернатора Сергея Морозова на региональном 
уровне разработан план мероприятий по обнов-
лению автобусного парка, задействованного в 
перевозке учащихся. В частности, ожидается, 
что приобретение порядка 40 транспортных 
средств будет предусмотрено за счет средств 
областного и муниципального бюджетов в рам-
ках госпрограммы по развитию и модернизации 
образования в Ульяновской области на 2017-й и 
на плановый период 2018 - 2019 годов.

Напомним, в нынешнем учебном году ор-
ганизовано 397 школьных маршрутов. В  
218 образовательных учреждений области каж-
дый день на автобусах спешат дети и подростки 
из 462 населенных пунктов.
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- Технопарк позволит 
детям на высоком уровне 
получать начальные 
профессиональные 
умения и навыки 
по техническим 
дисциплинам, 
даст возможность 
развиваться молодым 
талантам и показывать 
свое мастерство на 
различных выставках и 
конкурсах.

Первый заместитель правительства 
- министр образования и науки 
 Ульяновской области  
Екатерина Уба:

Цифра 3 миллиарда рублей  
выделено Правительством РФ  
на покупку школьных автобусов  
в регионах страны.

Цифра 
Более 150 миллионов  
рублей будет потрачено  
на создание  
детского технопарка.



Человек. Общество. Закон

С 1 сентября 2016 года время открытия наследства может определяться не только днем, но и моментом смерти: часом,  ►
минутами, секундами. Иногда от секунд зависит то, в каком порядке будет осуществляться наследование.

Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте pravo.sovet73@yandex.ru, в 
блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск, 
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).
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Семейная  
фазенда
Скоро мы с супругой станем многодетной 
семьей. Как нам получить земельный участок?

Ливар Т., Ульяновск

Через многофункциональный центр нужно 
подать заявление о постановке на учет, к 
которому прилагаются следующие доку-
менты:

а) копия паспорта гражданина или иного 
документа, удостоверяющего в соответ-
ствии с законодательством Российской 
Федерации личность гражданина;

б) копия паспорта супруга (супруги) или 
иного документа, удостоверяющего в соот-
ветствии с законодательством Российской 
Федерации личность супруга (супруги) (в 
случае, если гражданин состоит в браке);

в) копии паспортов детей, достигших воз-
раста 14 лет, или иных документов, удостове-
ряющих в соответствии с законодательством 
Российской Федерации личность детей;

г) копии свидетельств о рождении (об 
усыновлении (удочерении) детей;

д) копии свидетельств о заключении (рас-
торжении) брака (в случае если гражданин 
состоит в браке или при изменении фамилии 
гражданина);

е) копии свидетельств о перемене имени 
гражданина, супруга (супруги), его (их) де-
тей (в случае перемены фамилии, имени, 
отчества);

ж) справка о составе семьи гражданина 
по форме № 8 или выписка из домовой (по-
хозяйственной) книги;

з) копия договора о приемной семье или 
иного документа, подтверждающего осу-
ществление приемным родителем (прием-
ными родителями) опеки и (или) попечитель-
ства над тремя и более детьми в возрасте до 
18 лет (в случае если гражданин и (или) его 
супруга (супруг) является (являются) при-
емным родителем (приемными родителями) 
указанных детей);

и) справка из общеобразовательной орга-
низации, профессиональной образователь-
ной организации или образовательной ор-
ганизации высшего образования, имеющей 
лицензию на осуществление соответствую-
щей образовательной деятельности и свиде-
тельство о государственной аккредитации, об 
обучении ребенка (детей) в очной форме по 
реализуемой такой образовательной органи-
зацией образовательной программе средне-
го общего, среднего профессионального или 
высшего образования (в случае достижения 
ребенком (детьми) возраста 18 лет);

к) справка о постановке гражданина на 
учет в качестве нуждающегося в жилых по-
мещениях, предоставляемых по договорам 
социального найма.

Очередность постановки гражданина на 
учет определяется датой и временем подачи 
гражданином заявления о постановке на учет 
в уполномоченный орган.

Тиражировали увечье

В сговоре сошлись врач, име-
ющий не только специальные 
познания, но и определенные 
связи в медицине, и человек, 
поработавший в сфере страхо-
вания жизни и здоровья сограж-
дан. Поэтому мошеннические 
лазейки они принялись искать 
отнюдь не вслепую.

Для начала нужно было найти 
сговорчивого и незастрахован-
ного в законном порядке чело-
века, пострадавшего от бытовой 
травмы, а также определить для 
себя страховую компанию, где 
могли принять и рассмотреть 
необходимый пакет документов. 
И то, и другое врач К. с прияте-
лем С. сделали. Объектом их 
внимания и действий стал не-
кий гражданин, у которого ра-
нее случилась бытовая травма. 
Где-либо застрахованным он 
не был. И для начала его жизнь 
и здоровье по всем правилам 
застраховали от несчастного 
случая в двух компаниях со 
страховыми суммами в миллион 
и полмиллиона рублей. 

Оставалось найти медицин-
ское учреждение, где выдали 
бы подложные документы о 
времени, месте и обстоятель-
ствах получения им увечья. 
Сделали и это. К. и С. выискали 
сельского хирурга, который 
согласился официально под-
твердить факт бытовой травмы 
у гражданина, которого ему 
представили. Словом, во всех 
документах на той периферии 
отразили, что некий больной 
поступал, оперировался, ле-
чился, и, наконец, выписался. 
Словом, явили страховой ком-
пании его стойкую утрату тру-
доспособности не менее чем на 
одну треть. А в конечном итоге 
человек получил на свой рас-
четный счет в общей сложности 
около миллиона четырехсот ты-
сяч страховых рублей. Таковым 
оказался мошеннический улов 
врача К. со товарищи.

 Те же действующие лица и по 
тому же сценарию попытались 
застраховать инвалида еще в 

одной ульяновской страховой 
компании. Все, казалось бы, от-
разили в бумагах, как по нотам, 
даже подключили к получению 
будущих страховых выплат ни-
чего не подозревавшую бывшую 
жену инвалида.

Только в этой страховой ком-
пании проявили бдительность и 
дополнительно проверили до-
стоверность страхового случая 
из-за бытовой травмы. И все 
обманы всплыли, а затем стали 
страницами возбужденного 
уголовного дела о мошенни-
честве в сфере страхования от 
несчастных случаев.

 Все три фигуранта - врач 
Владимир К., его сообщник 
Никита С., а также их пособник-
инвалид - были признаны винов-
ными и в факте мошенничества, 
и в факте покушения на оное. 
Им назначены условные сроки 
лишения свободы, а страховые 
компании имеют право предъя-
вить осужденным гражданские 
иски о возмещении ущерба, 
причиненного в результате пре-
ступления. 

После апелляционного рас-
смотрения дела в областном 
суде и этот приговор вступил в 
законную силу. 

В общей сложности около миллиона четырехсот тысяч 
страховых рублей, таковым оказался мошеннический 
улов врача К. со товарищи.

Наследников перепишут
Нотариат создает полную базу завеща-
ний, когда-либо составленных в стране. 
Теперь отыскать последнюю волю 
человека можно будет за считанные 
мгновения.

Эксперты напоминают, что оформить 
завещание можно у любого нотариуса, где 
удобно человеку. Однако наследственное 
дело открывается по месту последнего 
жительства умершего.

Поэтому раньше с розыском завещания 
могли возникнуть проблемы. Допустим, че-
ловек когда-то оформил завещание на Кам-
чатке, потом переехал в Пермь, где и умер. 
Соответственно, наследственное дело от-
крывается в Перми. Однако последняя воля 
вполне могла оказаться забытой, особенно, 
если с момента оформления завещания 
прошло много лет. Теперь нотариус при 
открытии наследства просто проверяет по 
базе, нет ли там завещания.

- Еще два года назад - 1 июля 2014 года 
- начала работу единая информационная 
система нотариата, - рассказали «РГ» в 
Федеральной нотариальной палате. - Со-
ответственно, с этой даты сведения обо 
всех завещаниях вносятся в нее и хранятся 
в ней. Равно как и сведения о наследствен-

ных делах: для них существует отдельный 
реестр единой информационной системы.

Но и старые завещания, оформленные 
до введения электронной системы, должны 
оказаться в базе. Сейчас нотариусы ведут 
большую работу по занесению в единую 
информационную систему нотариата заве-
щаний, удостоверенных до июля 2014 года. 
Точно так же в систему вносятся и данные 
по наследственным делам, открытым до 
июля 2014 года.

- В перспективе в единую информаци-
онную систему нотариата будут внесены 
и наследственные дела, открытые с 90-х 
годов ХХ века, а также сведения из архивов 
государственных нотариальных контор, - 
сообщают в Федеральной нотариальной 
палате.

Надо пояснить, что небюджетный но-
тариат был создан в России в 1993 году. 
Соответственно, с этого времени и ведут-
ся архивы частных нотариусов, в которых 
содержатся в том числе сведения по за-
вещаниям.

До того времени существовал только 
государственный нотариат. В идеале акту-
альная информация из архивов советских 
нотариальных контор тоже должна быть 
внесена в единую информационную си-
стему. Впрочем, вряд ли найдется много 

актуальных завещаний, оформленных в 
советское время.

Все-таки для действующего завещания 
тридцать лет - слишком большой срок. Не 
говоря уже о том, что тогда была и другая 
жизнь, и другая страна. В любом случае, в 
единой базе уже лежат миллионы завеща-
ний. По данным Федеральной нотариальной 
палаты, только за прошлый год было удо-
стоверено почти 600 тысяч завещаний. По 
статистике, каждый пятый умерший оставил 
завещание. За год было выдано 626 тысяч 
свидетельств о праве на наследство по за-
вещанию, притом что всего выдано свиде-
тельств о праве на наследство - 3 миллиона 
361 тысяча.

Как рассказывают эксперты, сейчас в 
каждом нотариальном округе работает 
система регистрации наследственных дел 
«Наследство без границ». Это значит, что 
наследники могут обратиться для оформ-
ления своих наследственных прав к любому 
нотариусу на территории определенного 
нотариального округа.

То есть наследство оформляется по 
месту жительства. Но теперь наследники 
не зависят от конкретного нотариуса. В 
пределах округа они могут выбрать любую 
нотариальную контору.

«Российская газета», с сокр.

Лидия БЕРЧ

По фактам мошенничества и покушения на 
таковое на скамье подсудимых оказались врач 
одной из ульяновских больниц Владимир К. 
и его хороший знакомый - тридцатилетний 
Никита С. В прошлом году они сообща изобрели 
схему получения страховок по фактам мнимых 
страховых случаев. 



РЕШИВ ВЕРНУТЬСЯ  
В БОЛЬШУЮ ПОЛИТИКУ,

ОСНОВАТЕЛЬ
ГОРЯЧЕВ-ФОНДА  

ОЛЕГ ГОРЯЧЕВ  
РАССКАЗАЛ

НАМ О СВОИХ ПЛАНАХ
НА БЛИЖАЙШИХ

СЕНТЯБРЬСКИХ ВЫБОРАХ
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Печатная площадь предоставлена Горячеву О.Ю. на безвозмездной основе в соответствии с частью 1 статьи 46 Закона Ульяновской области от 28 июня 2012 года № 77-ЗО «О выборах Губернатора Ульяновской области».

Районные вести. Центр

ОЛЕГ ГОРЯЧЕВ:

- Что побудило вас участвовать в предстоящих 
выборах?
- Сложившаяся ситуация в нашем регионе не могла 

оставить меня равнодушным. Моя цель - добиться 
благополучия для ульяновцев. Вопрос только - в каком 
качестве мне придется это делать.

- Вы открыто осуждаете политику «Единой Рос-
сии», но при этом ни для кого не секрет, что с 
Сергеем Морозовым вы в неплохих отношени-
ях.
- Нормальные отношения с человеком не означают, 

что я согласен с нынешней политикой и общим кур-
сом.

- Поэтому вы выбрали «Яблоко»?
- На данный момент «Яблоко» является единствен-

ной по-настоящему оппозиционной партией в стране. 
Население нуждается в смене политического курса, и 
программа партии «Яблоко» полностью соответствует 
современным реалиям и потребностям граждан обла-
сти и страны. Люди вообще должны ставиться во главу 
угла в действиях всех политиков.

- Вы не боитесь соперничества?
- Соперники достойные, тут не поспоришь, но у меня 

есть серьезные шансы на победу. К «Единой России» у 
населения все меньше доверия, да и прямо скажем - в 
их честную победу лично я не верю. А КПРФ с их гром-
кими лозунгами и обещаниями вернуть страну на путь 
социализма? В том пути, который пропагандировался 
Советским Союзом, было много хорошего, я и сам с те-
плотой вспоминаю свое детство. Но мир уже давно из-
менился, рыночная экономика слишком плотно вошла в 
нашу жизнь, мало кто согласится работать за идею, как 
это было раньше. А потому лучший выход сейчас для 
всей страны - это двигаться по пути создания мощной 
социально ориентированной экономики, добиваться 
прежде всего законности, честных выборов, чтобы во 
власть пришли слуги народа, для которых важно не 
собственное благополучие, а благо народа, на который 
они хотят работать. Власть - она для людей, а не люди 
для власти.

- На чем вы собираетесь акцентировать свое 
внимание в случае победы на губернаторских 
выборах?
- Сейчас положение в области таково, что нужно ра-

ботать параллельно во всех сферах деятельности. Пре-
жде всего нужно начать с ЖКХ, как с самой близкой и 
болезненной любому гражданину темы. Тарифы растут 
каждые полгода без всяких на то оснований, качество 

МОЯ ЦЕЛЬ -
БЛАГОПОЛУЧИЕ

МОИХ ЗЕМЛЯКОВ

обслуживания и содержания жилья все хуже и хуже. А 
платежки? Никакой ясности и прозрачности, люди пла-
тят за воздух в своих квартирах, получить перерасчет 
невозможно, добиться субсидий тоже. От монополий 
в сфере ЖКХ нужно избавляться, а в случаях если это 
невозможно - требовать полной и открытой отчетности, 
которую сейчас заменяет сплошная бюрократия.

- Чем больше бумаг, тем проще переложить от-
ветственность...
- Вот именно. И так ведь не только в ЖКХ происходит. 

На медицину и образование тратятся копейки, а чтобы 
заменить устаревшее оборудование, нужно написать 
несколько десятков бумажек. А на всякие шумные празд-
нества тратятся миллиарды, причем на целевое исполь-
зование уходит максимум половина, остальное оседает 
в карманах недобросовестных чиновников без всякой 

отчетности. В то время, как главной целью должно быть 
прежде всего обеспечение нормальных условий для 
жизни, начиная с рождения и до самой старости, иначе 
страна так и будет работать на кучку нувориш, которые 
беззастенчиво грабят собственный народ.

- Нынешняя власть тоже пытается заботиться 
обо всех слоях населения. Введен материнский 
капитал, пропагандируется повышение рождае-
мости.
- Вот-вот, одно слово - пропаганда. Материнский 

капитал сам по себе неплохая идея, в семьях действи-
тельно стали появляться по два и более детей. Но что в 
итоге? Детских садов на селе как не было, так и нет, еже-
месячная плата все выше, так еще и родителям прихо-
дится вкладываться дополнительно в благоустройство, 
делать ремонт групп за свой счет. Образование наряду 
со здравоохранением вообще должны стать приоритет-
ными направлениями в распределении бюджета. Так 
считал мой отец, так считаю и я. Он вообще делал все, 
чтобы социальная сфера получала достойное финан-
сирование, искал деньги, когда это было необходимо; 
построил десятки больниц, школ и садиков и делал все, 
чтобы простому ульяновцу жилось легко и комфортно.

- Есть мнение, что высшее образование вообще 
нужно только трети населения, а высшие учебные 
заведения и вовсе стоит сократить.
- Образование должно быть в первую очередь доступ-

ным всем слоям населения, от дошкольного до высше-
го, и задача государства - обеспечить человеку доступ 
к нему. Независимо от места проживания и доходов. А 
каким оно будет - вопрос отдельный. Да, стране нужны 
инженеры и люди, имеющие техническое образование, 
но ограничивать выбор искусственно, с помощью фи-
скальных инструментов государства - противозаконно 
и антигуманно.

- Ситуация на рынке труда такова, что даже с 
лучшим образованием работу не найти, особенно 
в регионах.

- Россия превратилась в сырьевой придаток, чего 
еще ждать? В Ульяновске предприятий почти не оста-
лось: УАЗ еле держится на плаву, «Авиастар» начал 
политику сокращений. Про районы и говорить нечего 
- работающих заводов на селе попросту не осталось. 
Да, это началось еще до «Единой России», но у них 
были все возможности для того, чтобы пусть не сразу, 
но перевести страну в технологичное русло, уйти от 
нефтяной зависимости. Но легкие деньги вскружили 
голову, и в итоге любое падение цены на нефть озна-
чает крах экономики. И сказывается кризис вовсе не 
на Москве, куда стекаются деньги со всей страны, а на 
регионах.

- Жители все больше влезают в долги перед бан-
ками, соглашаются на работу не по специально-
сти, лишь бы расплатиться с кредиторами...
- Совершенно верно! Ипотечное кредитование 

все равно что арест на пятнадцать лет с конфис-
кацией: семейный бюджет уходит на проценты 
банкам, ни работу сменить (небольшая просрочка 
уже может лишить семью жилья). Про микрофинан-
совые организации и вовсе говорить нечего, 700% в 
год больше похоже на откровенный грабеж. Причем 
иногда люди просто не понимают, чем обернется 
для них заем в пару тысяч рублей - финансовая 
грамотность, к сожалению, сейчас не в моде. Куда 
удобнее размахивать лозунгами на транспарантах 
про традиционные ценности, духовные скрепы и 
загнивающий Запад, а в Европе при этом самый 
большой процент по кредиту - 3-5. В России до-
рогие деньги! И это является тормозом в развитии 
экономики. Банкирам хорошо, а у всех остальных 
отсутствует перспектива на создание собственного 
бизнеса и планов на будущее.

- В заключение: какие цели вы ставите перед 
собой?
- Прежде всего я собираюсь работать. В должности 

губернатора ли или в Государственной Думе, но моя 
цель - добиться улучшения качества жизни для простых 
людей, прежде всего, разумеется, в родном регионе, 
где трудился на благо ульяновцев мой отец.

- Что ж, желаю вам удачи в предстоящих выбо-
рах! Гонка будет непростая.
- Не могу не согласиться. Но искренне надеюсь, 

что моя позиция близка моим землякам и вместе мы 
сможем сделать жизнь в нашей стране и области до-
стойной.

Записала Анастасия АНОХИНА

ИНТЕРЕСЫ ЛЮДЕЙ 
ВЫШЕ ПОЛИТИКИ



Районные вести. Центр

11 сентября в России отмечался День танкиста. Ранее в Ульяновске располагалось гвардейское танковое   ►
командное училище имени В.И. Ленина, за годы его существования подготовлено более 50 тысяч офицеров.
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Андрей ТВОРОГОВ

Ульяновский автомобильный 
завод представил линейку 
техники для Министерства 
обороны и подразделений 
специального назначения 
на международном форуме 
«Армия-2016» .

За минувшее десятилетие в Африке и на 
Ближнем Востоке появился термин Toyota 
Wars. Это вооруженные конфликты, в кото-
рых основную роль играют обычные пика-
пы и легковые машины с установленными 
в кузовах пулеметами или минометами. 
Свое название Toyota Wars получили по 
самой популярной у вооруженных фор-
мирований тех регионов марке пикапов. 
Впрочем, скоро у нее появится достойный 
«боевой» конкурент сразу в нескольких 
вариациях.

Для ВДВ и Для спецназа
На прошлой неделе «НПК «Уралвагонза-

вод» представил на «Армии-2016» миномет 
2Б11 на шасси УАЗ Cargo-23602. Ранее эти 
минометы устанавливались на ГАЗ-66. Зна-
менитая «шишига» устарела и технически, и 
морально. Предполагается, что эта система 
будет использоваться подразделениями 
ВДВ, спецназа, пограничниками и в Нацио-
нальной гвардии, сообщает пресс-служба 
компании. Новость о том, что ГАЗ-66 вскоре 
заменит УАЗ, бойцов спецподразделений 
порадовала.

- С советской «шишигой» очень много 
проблем, - рассказал корреспонденту 
«НГ» в личной беседе водитель-электрик 
одной из частей спецназа Артем Д. - Она 
требует постоянного обслуживания, сложна 
в управлении, имеющийся парк машин из-
ношен. Если ГАЗ-66 действительно заменит 
продукция УАЗа, это будет прекрасно!

Сам боевой комплекс на базе УАЗа был 
разработан в ЦНИИ «Буревестник». Мино-
мет 2Б11 был создан в том же «Буревестни-

ке» еще в 1979 году, однако он-то как раз не 
устарел: современная модификация 2Б11 
имеет возможность стрельбы практически 
всеми типами мин калибра 120 миллимет-
ров, в том числе управляемыми минами 
КМ-8 «Грань».

армейский ВнеДорожник
Для подразделений спецназа предна-

значены и собственные разработки УАЗа 
- тоже представленные в Кубинке. Это ар-
мейские спецавтомобили-внедорожники. 
Они разработаны на базе двух моделей: 
«УАЗ-Пикап» и «УАЗ-Карго». Главное от-
личие от гражданских моделей в том, что 
в армейских усилена подвеска. Помимо 
этого, они имеют колесную формулу 4x4 и 
высокую грузоподъемность.

Пикапы имеют две модификации. В пер-
вом варианте автомобиля на каркас можно 
устанавливать любые опорно-поворотные 
кольца для вооружения и средств защиты 
от осколков. Напомним, такие системы уже 
есть на армейских внедорожниках стран 
НАТО, это элемент унификации ВВТ (воору-
жений и военной техники). Помимо этого, 
внедорожник оснащен тентом со съемной 
накидкой в верхней части.

Оснащаться такие пикапы будут круп-
нокалиберным 12,7-миллиметровым пу-
леметом «Корд» и 30-миллиметровым 
гранатометом «АГС-17» или не оснащаться 
вооружением вовсе - тогда они будут вы-
ступать в качестве командных машин.

Вторая модификация пикапа - это полно-
ценная поворотная турель в кузове. На нее 
будет устанавливаться крупнокалиберный 
пулемет. Оба варианта имеют 2,7-литровый 
бензиновый двигатель.

А вот спецавтомобиль на базе «УАЗ-
Карго» будет транспортным, а не боевым 
или командным. «Карго» в армейском ва-
рианте оснащен бортовой платформой с 
каркасом и тентом. Он предназначен для 
перевозки вооружения и боеприпасов.

Кстати
Ранее ульяновцы представили спец-
автомобиль для кинологических служб:  
он имеет специальный отсек с вентиляцией 
и дополнительным освещением для собак, 
фару-искатель с пультом дистанционного 
управления, громкоговорящую установку 
и автоматическую систему пожаротушения 
моторного отсека. 

УАЗ с гранатометом

минтруд готовит предложения 
по дальнейшему увеличению 

размера мроТ
Министерство труда и социальной 

защиты Российской Федерации го-
товит предложения по дальнейшему 
увеличению минимального размера 
оплаты труда, сообщил глава ведомства  
Максим Топилин.

Министр напомнил, что по минимальному 
размеру оплаты труда «в нынешнем году 
был рывок - на 26% увеличили МРОТ».

«И у нас есть даже отдельные обращения 
от территорий, работодателей, что доста-
точно резко увеличили, растут расходы и 
бюджетов, и работодателей. Сейчас мы в 
ходе бюджетного процесса вам будем тоже 
докладывать свои предложения по даль-
нейшему увеличению МРОТ», - цитирует 
РИА «Новости» Топилина.

В России минимальный размер оплаты 
труда (МРОТ) - законодательно установлен-
ный минимум, применяемый для регулиро-
вания оплаты труда.

Работодатели не имеют права платить 

работникам месячную заработную плату в 
размере, меньшем, чем МРОТ. Однако если 
сотрудник работает на условиях совмести-
тельства или неполного рабочего време-
ни, то в месяц он может получать сумму, 
меньшую, чем МРОТ, и законодательных 
препятствий здесь нет.

минфин предложил на 6% 
сократить расходы на оборону

Министерство финансов предлагает 
сократить военные расходы в ближай-
шие три года на 6%. По расчетам ве-
домства, таким образом, уже в следую-
щем году будет сэкономлено порядка  
190 миллиардов рублей.

Как рассказали газете «Ведомости» фе-
деральные чиновники, речь идет обо всех 
расходах по статье «национальная оборона». 
В Минобороны знают о возможном сокра-
щении расходов. В случае принятия этих 
мер основное внимание будет уделено опти-
мизации расходов на закупку и разработку 
вооружений и капитальное строительство.

Отмечается, что Минфин предлагает уре-

зать расходы и других ведомств. При этом 
социальные расходы сокращаться не будут, 
пишет издание.

правительство готово создать 
заказ на гражданскую 

продукцию для опк
Правительство создаст «гражданский 

заказ» для предприятий ОПК, сообщил 
вице-премьер Дмитрий Рогозин, вы-
ступая на совещании о ходе выполне-
ния заданий ГОЗ предприятиями ОПК  
Воронежской области.

«Мы сегодня готовы, я имею в виду пра-
вительство, создать консолидированный 
гражданский заказ для предприятий ОПК», 
- цитирует ТАСС слова Рогозина.

Он пояснил, что речь идет о медицинском 
оборудовании. Другими направлениями 
должны стать энергетика, станкостроение, 
микроэлектроника.

Оборонно-промышленный комплекс 
России -  это совокупность научно-
исследовательских, испытательных органи-
заций и производственных предприятий.

ноВосТиà

«Искрит»  
технологиями
Андрей ТВОРОГОВ

На АО «НПП «Завод «Искра» открылись 
новые производственные линии  
СВЧ-модулей и микросборок. 

Они были изготовлены буквально с нуля - от 
проектной части до сдачи под ключ - с исполь-
зованием зарубежных технологий и столичных 
разработок. Часть новых модулей будет ис-
пользоваться для обнаружения воздушных 
целей и использоваться Минобороны.

В официальном открытии новых линий 
принял участие и врио губернатора. Он 
провел встречу с работниками «Искры» и 
обсудил расширение предприятия. 

- Это линии чисто нового производства, 
а не модернизация, - отметил генеральный 
директор предприятия Руслан Тарасов. - 
Конструкции уникальны тем, что это техно-
логии мирового уровня. Это уже четвертое 
производство, которое создается на заводе 
«Искра» за последние годы. А начинали мы в  
80 - 90-е годы буквально с ничего. За десяти-
летия удалось выйти на мировой уровень.

Площади нового производства - более 
3 тыс. кв. м. Годовая программа произ-
водства предполагает выпуск двух типов 
СВЧ-модулей по 36 тыс. единиц в год (всего 
72 тыс. шт). СВЧ-модуль функционально 
предназначен для усиления и формирования 
заданного уровня мощности СВЧ-сигнала 
в режиме передачи, а также для усиления 
СВЧ-сигнала в режиме приема. 

Сборка и испытания данной продукции 
будут производиться на новейшем обо-
рудовании, закупка которого практически 
завершена. Приобретение нового высоко-
точного оборудования позволяет улучшить 
производительность труда, качество и 
надежность, расширяющие возможность 
использования изделий потребителями, 
повысить технологические возможности, 
снизить трудоемкость изделия. 

- «Искра» - это полноценное предприятие 
XXI века, пусть не внешне, но внутренне точно, 
- отметил врио губернатора Сергей Морозов. 
- «Искра» достигла таких высот, что руковод-
ству хочется сказать спасибо. К современным 
технологиям они пришли от полной разрухи, 
не испугались, не опустили руки.

Напомним, сейчас НПП «Завод «Искра» 
является одним из крупнейших производи-
телей и поставщиков элементной базы для 
предприятий-изготовителей радиоэлектрон-
ной аппаратуры, вычислительной техники, 
средств связи и аппаратуры специального 
назначения.

Запуск новых линий позволит в пять раз 
увеличить выручку предприятия, создать 
порядка 300 новых рабочих мест и повысить 
отчисления в бюджеты города и области. 
Для обеспечения предприятия высококвали-
фицированными кадрами созданы две базо-
вые кафедры по радиотехническим направ-
лениям. Базовая кафедра УлГТУ уже ведет 
подготовку необходимых специалистов.

- Новые производства - это интересные 
производства, - рассказал Александр Коло-
дий, оператор автоматических линий. - Новое 
высокоточное оборудование позволяет полно-
стью реализовать себя. Учитывая темпы раз-
вития завода, можно с уверенностью сказать, 
что нас ожидает перспективное будущее. 

Параллельно создается участок механо-
обработки для производства субмодулей, 
где будут производить поддоны и крышки 
на субмодули. Производственная мощность 
участка составит порядка 500 поддонов и 
100 крышек в смену. 

Кстати
Для соблюдения техники безопасности в 
помещениях новых линий используются  
антистатические халаты и обувь.

Современная «тачанка» - УАЗ с минометом в кузове.  
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с 19 по 25 сентября

Кино в кино

Главная героиня - старшая мед-
сестра городской больницы Анна, 
которая ежедневно сталкивается 
с трагедиями и болью людей. 
Да и в личной жизни у нее не все 
гладко. Муж пропал без вести, 
она в одиночку воспитывает дочь 
и ухаживает за пожилой матерью. 
Анна уже давно махнула на себя 
рукой и живет только работой. 
Все меняется, когда в отделении 
появляется новый заведующий... 

В роли Анны - Виктория Тол-
стоганова.

«УмрУ, но добьюсь»
Виктория - коренная москвичка. 

В интервью актриса рассказывает, 
что она росла нормальным, весе-
лым ребенком: «Помню, правда, 
в первом классе сама бегала за 
мальчиками. Уже тогда каждую 
неделю влюблялась в нового. В 
плане игр была всеядной - люби-
ла все. Мама говорит, я с четырех 
лет начала ходить в библиотеку, 
которая находилась на первом 
этаже нашего дома. После этого 
играла в библиотеку дома: выда-
вала абонементы, книги». 

До 9 лет Вика была единствен-
ным ребенком в семье. А потом 
родились три ее сестры. Девоч-
ки очень любили животных и по-
стоянно таскали домой котиков, 
собачек, хомячков, кроликов и 
даже гусей. Сестры посещали 
музыкальную школу по классу 
игры на скрипке и регулярно 
музицировали дома. Самостоя-
тельная Вика часто убегала из 
дома от постоянной суеты и 
шума, чтобы побыть пару часов 
в тишине и одиночестве.

С детства Вика очень люби-
ла добиваться своего. «Хорошо 

помню, как в начальной школе 
хотела быть первой, - вспоминает 
актриса. - На уроке физкультуры 
бегала быстрее всех - язык через 
плечо, ощущение крови в носу. И 
всю жизнь действую по принципу 
«умру, но добьюсь». 

Девочка мечтала о сцене, часто 
запиралась у себя в комнате и пела 
в воображаемый микрофон песни 
Аллы Пугачевой. В 11 лет Вика по-
шла в Театр юных москвичей при 
Дворце пионеров. И «заболела» 
сценой.

Но в ГИТИС с первой попытки 
Виктория поступить не смогла. 
Вот тут и сыграл свою роль ее 
упрямый характер. Поступить уда-
лось с третьего раза - и в ГИТИС, 
и во ВГИК. Еще в студенческие 
годы она стала работать в Мо-
сковском драматическом театре  
им К.С. Станиславского. И меч-
тала о кино, ходила на пробы 
каждый день.

Дебют Виктории состоялся в 
1997 году. Но лишь с 2002-го она 
стала сниматься много и до сей 
поры очень востребована режис-
серами. «Ландыш серебристый», 
«На безымянной высоте», «По-
дари мне жизнь», «Магнитные 
бури», «Московская сага», «Снеж-
ный ангел», «Баллада о бомбе-
ре», «Шпион», «Палач», «Обнимая 
небо» - вот далеко не полный 
список ее киноработ. Ради кино 
Толстоганова оставила театр. 

При этом актриса признается: 
«Я отдала предпочтение кино, 
потому что там очень много ин-
тересных проектов, от них нель-
зя отказываться. Мне кажется, 
что в кино я как рыба в воде. Я 
люблю играть в кино, потому что 
это ежедневная импровизация. 

В кино играешь один раз. И это 
здорово! А вот в театре - беско-
нечные самоповторы. Для меня 
повторы театральных спектаклей 
мучительны. Я не люблю по-
вторения. На съемках же у меня 
включается что-то неведомое». 

«мои чУвства 
важнее»

«Никогда не волновало, любят 
ли меня, важно, что испытываю 
я, - говорит Виктория. - Мои чув-
ства важнее - такая установка. 
Правда, сейчас она уже не так 
однозначна. Очевидно, что вза-
имность - единственно счастли-
вая вещь. А если ее нет, каждый 
выбирает, что ему удобнее. Мне 
всегда было удобнее любить». 

С актером Андреем Кузичевым 
Виктория училась на одном кур-
се в ГИТИСе. Они поженились, 
играли в одних театрах, снима-
лись в одних фильмах. «Когда 
есть любовь между двумя людь-
ми, невозможны предательство, 
измена. Мне очень повезло, 
- радовалась актриса. - У меня 
такой муж, которого я люблю и с 
которым хотела бы прожить всю 
жизнь. Передо мной человек, ко-
торый меня понимает. А еще мы 
с Андреем любим путешество-
вать. Особенно любим Латин-
скую Америку. Иногда я хотела 
бы жить далеко, в какой-нибудь 
колумбийской деревне».

Дочку Варю Вика родила в 33 
года, тремя годами позже ро-
дился сын Федор. «Я очень долго 
пыталась забеременеть первым 
ребенком, - признается актриса. 
- Знаю многих, кто не прошел и 
четверти того, что удалось мне. В 

такой ситуации обычно говорят: 
«Не получается - значит, не судь-
ба». А по-моему, значит, не судь-
ба этого хотеть. Мне кажется, 
желание может горы свернуть, 
если оно истинное». 

Однако прожить всю жизнь с 
Андреем не получилось. Брак 
продержался 14 лет. Якобы при-
чиной развода стали взрывной 
характер актрисы и ревность 
мужа, который запретил жене 
сниматься у Никиты Михал-
кова в картине «Утомленные 
солнцем-2». В фильме Виктория 
снялась, с мужем развелась. И 
тут же завела роман с театраль-
ным режиссером Алексеем Агра-
новичем, в 2011 году родила от 
него сына Ивана. Но что-то снова 
не заладилось. Начались сканда-
лы. Не зря же Толстоганова го-
ворит, что она очень нетерпима, 
особенно в личной жизни. 

Журналисты приписывают ей 
репутацию ветреницы. Но есть ли 
у нее любимый человек - пока вы-
яснить не могут. Удалось узнать 
лишь, что в мужчинах актриса 
ценит способность стать главным 
для детей и женщин, отвечать за 
свои поступки: «Мужчина должен 
поступать по-мужски: уметь тер-
петь и быть сильным. Ум ценю 
в представителях обоих полов. 
Вечно спорю с друзьями, которые 
говорят, что лучше быть глупым и 
добрым, чем злым и умным. Мне 
кажется, именно глупость рожда-
ет злость. А ум - нет».

Она верит в судьбу и поэтому 
старается добиваться желаемо-
го. Ведь судьба идет навстречу 
тем, кто действует. 

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк»
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Бриджит Джонс-3» (комедия, 16+), 
«Жених» (комедия,12+), «Сноуден» (шпи-
онский триллер, 16+), «Бен-Гур» в 3D 
(драма, 16+), «Все о мужчинах» (комедия, 
16+), «Гамба» в 3D (анимация, 6+), «Девять 
жизней» (семейная комедия, 6+), «Джей-
сон Борн» (боевик, 16+), «Очень плохие 
мамочки» (комедия, 18+), «Морган» (фан-
тастический триллер, 18+), «Полный рас-
колбас» (анимация, 18+), «Тайная жизнь 
домашних животных» (анимация, 6+), 
«Чудо на Гудзоне» (драма, 12+).

киноцентр  
«ХУДОЖеСТВеннЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«Бен-Гур» в 3D (драма, 16+), «Гамба» в 
3D (анимация, 6+), «Бриджит Джонс-3» 
(комедия, 16+), «Сноуден» (шпионский 
триллер, 16+), «Джейсон Борн» (боевик, 
16+).
14 сентября, 14.00 - эксклюзивный пре-
мьерный показ детского фильма Анны 
Чернаковой и Александра Адабашьяна 
«Жили-были мы».

«ЛЮмЬер» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Тайная жизнь домашних животных» (ани-
мация, 6+), «Бен-Гур» в 3D (драма, 16+), 
«Монах и бес» (комедия, 12+), «Тэли и 
Толи» (комедия, мелодрама, 12+), «Дети 
против волшебников» (анимация, 12+).
14 сентября,19.00 - кинопоказ VI Меж-
дународного культурного форума: «Семья 
Никки» (документальный, 12+).

«В кино  
я как рыба 
в воде»
Сентябрь уже обрушил на зрителей несколько 
премьер. На Первом канале идет новый сериал 
«Медсестра» - история о буднях медицинских 
работников.

Кадр из сериала   
«Медсестра».

«Жених»

«Бриджит Джонс-3»



Районные вести. Центр

В октябре по адресу: ул. Шолмова, д. 12а откроется новый детский дневной ЛОР-стационар с высокотехнологичным  ►
оборудованием. Проект соответствует новому региональному стандарту детских лечебных учреждений.
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Печатная площадь предоставлена «Политической партии «СПраведливая роССия» на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  
Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «о выборах депутатов Государственной думы Федерального Собрания российской Федерации».

ПАРТИЯ НАРОДНОЙ 
СВОБОДЫ «ПАРНАС»
ВЫБОРЫ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ  
18 СЕНТЯБРЯ 2016 ГОДА

ПЕРЕЗАГРУЗИ СИСТЕМУ
ПарНаС идет на выборы, чтобы использовать шанс на 

перемены в стране. Страна зашла в тупик и нуждается в 
системной перезагрузке. Необходимо перезагрузить основ-
ные общественные институты, призванные обеспечивать 
контроль общества над властью, реформировать экономику 
и социальную сферу, помириться с соседями, наладить от-
ношения с Западом и всем миром.

Печатная площадь предоставлена «Политической партии «Партия народной свободы» (ПарНаС)»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«о выборах депутатов Государственной думы Федерального Собрания российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена «всероссийской политической партии «ПарТия роСТа» на безвозмездной основе  
в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «о выборах депутатов  

Государственной думы Федерального Собрания российской Федерации».

Выборы-2016

«Современник» 
обновляют
Новый киноконцертный комплекс 
на базе Дома культуры «Современ-
ник» в Железнодорожном районе 
откроется в 2017 году.

ожидается, что работы по рекон-
струкции здания со зрительным залом 
на 650 мест, зоной «трансформер» 
для выставочных проектов, классами 
хореографии, гримерными и помеще-
ниями для кружков будут завершены 
в декабре 2016 года. основные ре-
монтные работы на данный момент 
закончены. 

врио губернатора Сергей Морозов 
отметил, что ремонт и закупка обору-
дования для «Современника» должны 
идти параллельно и уже сейчас необхо-
димо понимать культурную составляю-
щую нового центра и кто будет в нем 
работать. в ходе визита на строитель-
ную площадку глава региона поручил 
проработать вопрос благоустройства 
прилегающей территории. 

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Для маленьких торжеств
В День семейного общения в Ульяновском 
Дворце бракосочетания  открылся Малый 
торжественный зал  «Золотой башмачок».

в нем новорожденным будут выдавать 
первый в их жизни документ - свидетельство 

о рождении. Первыми гостями торжествен-
ного зала стали иван Сулеев с родителями 
андреем и анной - им вручили свидетельство 
о рождении сына. в завершение праздни-
ка гости запустили в небо разноцветные  
воздушные шары.
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С чего начинается Родина?  
С земли, по которой мы учились ходить.  
С языка, на котором учились писать.  
С дворов, в которых мы росли.  
С просторов, которые защищали предки.  
А с чего Родина продолжается?

За годы свободы от совести враги нашей Родины подсуну-
ли многим согражданам фальшивые нравственные ценности 
в яркой красивой обертке. Это стало причиной многих бед 
современной России.

Тотальное безразличие к проблемам человека на всех уров-
нях - от соседа до высокопоставленного чиновника.

Культ денег, нарочитая показуха собственного, порой не соответствующего действи-
тельности благосостояния.

Безответственность и разгильдяйство сотрудников.
Пьяные дворы и социально опасные улицы.
Хамская езда на дорогах, переходящая в откровенную угрозу жизни людей. 
Грязь и разврат, льющиеся с экранов телевизоров и мониторов, газет, радио, которые 

уже вместо нас пытаются воспитывать наших детей!
Хватит! У настоящей России - человеческое лицо, а не маска из низменных пороков. 

Пора стать добрее, милосерднее, внимательнее друг к другу, вместе прекратить духовно-
нравственный беспредел - изменить мир вокруг себя в лучшую сторону.

Остановим нравственную гибель Родины вместе! Я иду в Государственную Думу, чтобы 
вернуть России ее истинное национальное лицо, встать на сторону законов и институтов, 
защищающих традиционные ценности, крепкую семью, социальную солидарность, об-
разование и нравственно здоровое общество!

Вспомним, что мы - русские!  
Будущее - в наших руках. Родина - это мы!

18 сентября - отдай свой голос за кандидата  
в депутаты от партии «Родины»  

Владимира Басенкова. За нравственность и народ!
Печатная площадь предоставлена Басенкову В.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  

Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  
Федерального Собрания Российской Федерации».

Дмитрий Грачев:  
ЛДПР не обманет!

Сегодня муниципальные образования Ульяновской 
области превращены в унылые захолустья, где нет 
дорог, практически полностью отсутствует здравоох-
ранение, а на приличную работу без связей и блата 
невозможно устроиться. Молодежь покидает родные 
места, а старшее поколение, которое всю жизнь рабо-

тало на государство, остается брошенным. Большинство руководителей райо-
нов чувствуют себя удельными князьями, в администрациях запросто можно 
нарваться на хамское отношение и полное безразличие к проблемам простых 
людей. ЛДПР - партия, которая меня выдвинула, ставит своей главной задачей 
защиту прав граждан, отстаивание интересов простых людей и социально не-
защищенных слоев населения. Мы не раздаем несбыточных обещаний, а ста-
вим вполне конкретные осуществимые задачи по отстаиванию каждодневных 
потребностей людей.

Поэтому, если Вы против коррупции, беспредела, взяточничества, если Вы 
хотите социальной справедливости и правопорядка, Вам нужно поддержать 
ЛДПР и ее кандидатов.

Не нужно верить кандидатам от партий-однодневок. Также не надо верить 
красивым плакатам и листовкам.

Верьте только делам!  
Верьте только ЛДПР!  
18 сентября 2016 г. 

приходите на выборы,  
Ваш голос не должен быть украден! 

Печатная площадь предоставлена Грачеву Д.Н. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  
Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Ильясову Р.Р. на безвозмездной основе в соответствии  
с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Третьяку В.А. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  
Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».

Выборы-2016Культурный ремонт
Дом культуры села Озерки реконструируется по программе местных инициатив. 

Здесь уже заменили кровлю, окна и двери, осталось провести косметический ремонт 
внутренних помещений и закупить новую мебель. Всего на ремонт выделено свыше  
2 миллионов рублей, из которых 150 тысяч были собраны местными жителями. 



Это интересно

С 9 по 11 сентября в Ульяновске проходил четвертый фестиваль-конкурс свадебных обрядов   ►
«Свадьба в Обломовке». Его участниками стали около 20 коллективов из восьми регионов России. 
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Татары приехали с обязательным свадебным блюдом - чак-чаком.  
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Традиция жениться
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Игорь УЛИТИН

В Инзе прошел второй 
областной фестиваль 
национальных свадеб. 
Больше всего на нем 
было татар - десять 
семей, чуть меньше 
русских - восемь, 
примерно поровну 
мордвы и чувашей и одна 
армянская семья. 

Мордовская свадьба была самой обрядовой.  

ОТведайТе яичницу
Традиции русской свадьбы, сохра-

нившиеся до наших дней, на фести-
вале представлял Димитровградский 
загс. Это привычные встреча жениха 
и невесты караваем, танец пары, свя-
занной одной лентой, и, естественно, 
поцелуи под крики «Горько». 

В деревнях жив такой обычай - 
поиски «ярки», то есть невесты, на 

второй день свадьбы. Молодожены 
прячутся, а искать их отправляется 
ряженая родня девушки. Пастух, 
цыгане, милиционеры, доктора - 
вся толпа по дороге собирает яйца 
для свадебной яичницы и угощает 
всех встречных напитками. Соб-
ственно, яичница - это тоже одно 
из традиционных русских свадеб-
ных блюд, которое молодожены 
должны съесть вместе. 

О бракосочетании казаков рас-
сказали представители Карсунско-
го загса. Молодые получали благо-
словение перед венчанием, стоя 
на коленях на овчинной шубе. А 
до конца XIX века у многих казаков 

сохранялась традиция «простой 
свадьбы»: жених выходил на пло-
щадь - майдан и кричал, что хочет 
взять в жены конкретную казачку. 
Если та отвечала взаимностью, то 
они обнимались и шли в хату жени-
ха. Все, казачья семья готова. 

За Тебя калым ОТдам
Практически у всех татар до сих 

пор принято проводить никах - 

своего рода аналог христианского 
венчания. Еще в селах сохранился 
обычай платить калым за невесту. 
Причем зачастую это реальная 
плата. 

- Могут заплатить и тысячу, и две, 
и десять и больше - все зависит от 
дохода жениха, - рассказывает 
начальник Старокулаткинского от-
дела ЗАГС Эльмира Багдалова. 

Жених обязан одаривать мать 
невесты - все-таки он у нее заби-
рает помощницу. Теща получает 
от зятя мед, чай, сладости и, опять 
же, деньги - сколько не жалко. 
Кстати, знаменитый татарский 
десерт чак-чак изначально был 
именно свадебным блюдом. Как 
объяснила Эльмира Кяшатовна, 
чак-чак - это символ семейной 
жизни, он сладкий, но с ним нужно 
обращаться очень аккуратно. 

А в течение месяца после свадь-
бы молодожены должны позвать в 
гости всех, кто гулял на свадьбе, 
чтобы они могли лично познако-
миться с родней. 

При этом, как объяснила Эль-
мира Багдалова, стоит разделять 
понятия «национальная татарская 
свадьба» и «мусульманская свадь-
ба». Вторая отличается большей 
сдержанностью. Например, на 
регистрации нет музыки, первых 
поцелуев, вальса. По сути, такая 
свадьба ближе к арабской, нежели 
к татарской. 

вТОрОй день -  
для убОрки

Главная традиция у чувашей 
- это очень долгие свадьбы, по-
рой по нескольку недель. Да, это 
встречается до сих пор. Еще на 
традиционных чувашских свадьбах, 
как рассказала сотрудница За-
волжского загса Юлия Комарова, 
немало грустных и длинных песен. 
Поет их сторона невесты, которая 
как бы прощается с членом семьи. 
Но хватает на чувашских свадьбах 
и веселья. Например, на второй 
день молодые проходят испыта-
ние - сметают мусор от разбитых 
тарелок. В него гости должны под-
бросить и «сор» другого характера 
- накидать денег. А невесту могут 
заставить нести ведра с водой на 
коромысле, сторона жениха ме-
шает ей. 

Традиционное чувашское сва-
дебное блюдо - ячневая каша, а 
главным напитком в свое время 
был не крепкий алкоголь, а пиво. 

ПОмОлиТесь дереву
Мордовскую свадьбу презен-

товал Кузоватовский загс. Они 
провели обряд моления деревьям, 
попросили у богини Ведявы кра-
соты для невесты, зажгли огонь от 
большой семейной свечи - шта-
тола, а в завершение накормили 
пары традиционным свадебным 
блюдом - картофельным пирогом. 
Точнее, одним из блюд, потому что 
у мордвы есть целое обрядовое 
свадебное меню. 

Начальник отдела ЗАГС Кузова-

товского района Александра Козы-
рева рассказала, что в последние 
годы они периодически практикуют 
такие обрядовые свадьбы при на-
стоящих регистрациях. Проходит 
это все в Кивати, где восстановле-
на древняя обрядовая площадка 
- кереметь. По словам Козыревой, 
здесь положительную роль сыграл 
фестиваль «Масторовань Морот», 
на который приезжает в том числе 
и молодежь. Как результат - сцена-
рий обрядовой мордовской свадь-
бы у кузоватовцев недавно попро-
сили загсы Инзенского и Базарно-
сызганского районов. Возможно, 
тоже будут проводить церемонии 
по традициям предков. 

Вместо традиционного свадебного пива чуваши поили медо-  
вым квасом.

мнение автора
С одной стороны, фестиваль 

получился красивым и очень 
масштабным. С другой, мы ожи-
дали увидеть на сцене обряды, 
которые рискуют уйти в прошлое, 
а в городах так и вообще почти 
забыты. Увы, единственными, 
кто оправдал наши надежды, 
стали мордовские участники, 
действительно погрузившие зал 
в атмосферу древних обрядов. 
Хочется пожелать организаторам 
третьего фестиваля сделать упор 
именно на свадебные обряды и 
традиции. Все-таки хочется уви-
деть национальный колорит!

Карсунцы Ткачёвы - единственные казаки на фестивале.  
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Фото Павла ШАЛАГИНА, Владимира ЛАМЗИНА

К осеннему «варианту» Дня Ульяновска, 
кажется, привыкли уже все, да и гулять 

в сентябре даже приятнее, чем в 
июне, - не жарко! Потому ли, что 

праздник открылся танцем машин, 
механическим вальсом, или 
нет, но именно танцы стали 

визитной карточкой  
Дня города. На Новом 

Венце исполняли 
арабские, на площади 

Ленина - современный 
хип-хоп, перед 

художественным 
музеем - авангардные. 

Но танцевали не только 
творческие коллективы, а 
вообще все - под «Город 

312», под «Цвих», под 
фольклорные мотивы…

Город тысячи танцев



Культпоход

Ульяновская областная библиотека для детей и юношества имени С.Т. Аксакова торжественно отметила   ►
60-летие. В 2017 году из областного бюджета выделят средства на ремонтные работы в учреждении. 
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Ольга САВЕЛЬЕВА

Ульяновские поклонники 
музыки с нетерпением ждут 
открытия нового сезона 
областной филармонии. 

Программа 73-го сезона очень многооб-
разна. Абонементы на все вкусы: для се-
рьезных меломанов и маленьких зрителей, 
любителей классики, народной музыки, 
джаза и, между прочим, литературы и кино.

По словам директора филармонии, и.о. 
директора Ленинского мемориала Лидии 
Лариной, абонементы на предстоящий 
сезон активно раскупаются. В два раза 
выросла их продажа на музыкальных яр-
марках. И тут большую роль играет то, как 
руководители коллективов относятся к вы-
бору программ.

Есть абонемент, который познакомит 
с «Музыкальным страноведением», есть 
«Вечера изящного музицирования», «Весь 
этот джаз», «Вечерний Симбирск», «Stenway 
вечера», «Музыка нового города», «Музы-
кальный бар»...

Как известно, здание филармонии за-
крыто на ремонт. Началось строительство 
саркофага для органа, идут работы по 
вскрытию фундамента. Но музыка зазвучит 
во многих залах. Вокальные и камерные 
вечера будут проходить в Малом зале 
общественно-политического центра в Ме-
мориале, органные концерты - в лютеран-
ской церкви, репетиционной базой духового 
оркестра «Держава» станет Дом офицеров. 
В детской гостиной (ОПЦ) будет действо-
вать «Академия для маленьких» с симфони-
ческой, народной и духовой музыкой.

Лучшее сочинение 
чайковского

73-й концертный сезон Ульяновской 
областной филармонии открывается  
17 сентября в Большом зале Ленинского 
мемориала. В исполнении Ульяновского 
государственного академического симфо-
нического оркестра «Губернаторский» под 
управлением главного дирижера и художе-
ственного руководителя заслуженного дея-
теля искусств РФ Олега Зверева прозвучит 
симфония «Манфред» Петра Чайковского.

- Это грандиозная симфония, которая до-
вольно редко звучит в России, а на Западе 
ее почти не знают, - говорит Олег Зверев. 
- За семь лет до смерти Чайковский напи-
сал: «Сам же я думаю, что это мое лучшее 
симфоническое сочинение». Симфония 
написана на сюжет поэмы Байрона «Ман-
фред». Композитор проникся байроновской 
идеей и философией.

В концерте принимает участие артистка 
Молодежной оперной программы Боль-
шого театра России Василиса Бержанская 
(меццо-сопрано). В исполнении талант-
ливой молодой певицы прозвучат арии 
из опер Массне, Беллини, Россини, Бизе, 
Моцарта. Певица знакома ульяновским 
меломанам по телевизионному проекту 
«Большая опера», а в 2015 году Василиса 
выступила в Ульяновске в концертной по-
становке оперы Жоржа Бизе «Кармен» в 
рамках Международного музыкального фе-
стиваля «Мир, Эпоха, Имена…», исполнив 
партию цыганки Фраскиты.

ЮбиЛей дирижера
Творческий вечер заслуженного деятеля 

искусств России Сергея Ферулева (Казань) 
состоится 24 сентября в БЗЛМ. Он посвя-

щен 50-летию творческой деятельности и 
юбилею известного дирижера.

Его дирижерский стаж насчитывает свыше 
40 лет. В статусе главного дирижера воз-
главлял симфонические оркестры Донецкой, 
Карагандинской и Ульяновской филармоний 
(с 2005 по 2012 годы). Так что с Ульяновским 
симфоническим оркестром у него давние-
давние творческие связи. Ферулев испол-
нил обширный симфонический, оперный и 
балетный репертуар: 2 300 симфонических 
концертов, 50 оперных и балетных постано-
вок, сотрудничал со многими выдающимися 
хоровыми коллективами России, Латвии, 
Белоруссии, Украины. Сегодня профессор  
Сергей Ферулев возглавляет кафедру 
оперно-симфонического дирижирования Ка-
занской государственной консерватории.

В творческом вечере примут участие ор-
кестр «Губернаторский» и лауреат междуна-
родных конкурсов Денис Шашкаров (фор-
тепиано, Казань). Прозвучит музыка Сергея 
Прокофьева (впервые в Ульяновске будет 
исполнена Увертюра на еврейские темы), 
Фредерика Шопена, Сергея Рахманинова.

искристый звездопад
Ульяновский государственный губерна-

торский оркестр русских народных инстру-
ментов откроет творческий сезон 25 сентя-
бря в Малом зале Мемориала «Искристым 
звездопадом»!

- Этот концерт посвящен памяти Вик-
тора Гридина - известного баяниста и 
композитора, - рассказал художественный 
руководитель и главный дирижер оркестра, 
заслуженный артист РФ Евгений Федоров. 
Название концерту «Искристый звездо-
пад» дала его одноименная виртуозная 
пьеса для баяна с оркестром. В 1976 году 
Виктор Гридин и Людмила Зыкина создали 
знаменитый ансамбль «Россия», в котором 
до 1993 года он был главным дирижером и 
солистом, а Людмила Георгиевна - художе-
ственным руководителем. Виктор Гридин 
является автором виртуозных сочинений 
для баяна, которые стали жемчужинами 
репертуара баянистов. Самые известные из 
них исполнят в концерте солисты: лауреат 
всероссийских и международных конкурсов 
Иван Крайник и Констатин Новичков.

Песни из репертуара Людмилы Зыкиной 
прозвучат в исполнении лауреата между-
народных конкурсов Софьи Онопченко  
(Москва). Она выступает под сценическим 
псевдонимом Славяна. Ее чарующий голос 
покорил не только Россию, ей рукоплеска-
ли зрители Эстонии, Болгарии, Германии, 
Египта, Казахстана, Беларуси, Словакии, 
Чехии, Финляндии. В репертуаре певицы 
музыка разных стилей: фольклор, джаз, 
эстрада, романс. Она является победитель-
ницей «Романсиады» - одного из крупней-
ших музыкальных конкурсов в России.

серебряные трубы «державы»
Духовой оркестр - всегда праздник! Это 

подтверждает своим творчеством и Улья-
новский государственный духовой оркестр 
«Держава» - один из самых известных духо-
вых коллективов Поволжья. В этом сезоне он 
отметит свое 15-летие. В Малом зале Мемо-
риала «Держава» откроет сезон программой 
«Душа экрана», посвященной Году кино.

«Дети капитана Гранта», «Человек-
амфибия», «Девчата», «О бедном гусаре 
замолвите слово», «31 июня», «Шербург-
ские зонтики», «Веселые ребята», «Титаник» 
- разве можно представить эти фильмы без 
музыки и песен? Многие из этих мелодий, 
сойдя с экрана, обрели самостоятельную 
жизнь. Они и прозвучат в исполнении «Дер-
жавы» и солистов филармонии.

- Наш юбилейный концерт состоится  
11 декабря, - рассказал главный дирижер и 
художественный руководитель «Державы», 
заслуженный артист РФ Валерий Уткин. - 
Это будет «Парад дирижеров», в котором 
участвуют семь дирижеров из Ульяновска, 
Москвы, Нижнего Новгорода и Сызрани. 
Недавно мы вернулись с ХХ Международ-
ного фестиваля «Серебряные трубы Повол-
жья» - с яркими впечатлениями, с новыми 
произведениями французских и российских 
композиторов. В предстоящем сезоне мы 
очень хотели бы записать первую пластинку 
оркестра - музыку из фильма «Бригада», 
которая, на наш взгляд, знаковая для 90-х 
годов, отражает то время. Продолжаем 
создавать в Инзенском культурном центре 
клуб любителей «Державы». Духовая музы-
ка универсальна для любой публики. Будем 
исполнять и классику, и произведения со-
временных авторов. Мы хотим доказать, что 
наш оркестр - один из лучших в стране.

африканские мотивы
Ну а первым зарубежным гостем ново-

го сезона станет британский исполнитель 
Грегг Кофи Браун. Он выступит 30 сентя-
бря в БЗЛМ вместе с ульяновским джаз-
ансамблем «Академик-Бэнд».

Грегг Кофи Браун 22 года выступал в со-
ставе африканской группы класса из Ганы 
Osibisa - был вокалистом, играл на гитаре и 
бас-гитаре. Сейчас живет в Лондоне. Твор-
ческая деятельность объединила Брауна со 
многими известными музыкантами: Стингом, 
Билли Кобэмом, Стэнли Джорданом, Денисом 
Чемберсом. Оригинальная музыка Брауна - 
это удивительное соединение современного 
джаза, фанка и африканских мотивов. Такого 
в нашем городе еще не слышали! В Россию 
музыкант приедет в гастрольный тур впервые. 
В программе: вокальные и инструментальные 
композиции в стиле фанк, соул.

Так что уже в перый месяц нового се-
зона есть куда сходить, кого послушать.  
Выбирайте!

И снова музыка звучит! Осень  
с Пластовым
В Ульяновской области в рамках Между-
народного культурного форума проходит 
VI Международная ассамблея художни-
ков «Пластовская осень» .

Ассамблея в этом году получила под-
держку федеральной целевой программы 
«Культура России».

Cегодня, 14 сентября, в селе Прислониха 
пройдут торжества «Пластовская осень в При-
слонихе». Важной темой станет проблема вос-
становления церкви Богоявления Господня. 

Завтра, 15 сентября, во Дворце книги бу-
дет представлена выставка работ членов Со-
юза художников России Ларисы Давыдовой 
и Юлии Леонычевой (Москва), посвященная 
250-летию со дня рождения Николая Карам-
зина. В Ленинском мемориале в тот же день 
откроется выставка «История и современ-
ность в произведениях народного художника 
РФ Дмитрия Белюкина», организованная 
Союзом художников России, а также экспо-
зиция «Художники Северной Пальмиры» в 
партнерстве с Союзом художников Санкт-
Петербурга. А в областной детской школе 
искусств начнет работу выставка автора арт-
проектов поддержки детского творчества и 
тяжелобольных детей Елизаветы Радченко, 
пройдет мастер-класс художницы.

Впервые в рамках ассамблеи пройдет 
семинар для сотрудников музеев При-
волжского федерального округа на тему 
«Методика проведения дискуссии с моло-
дыми зрителями по проблемам и вопросам 
изобразительного искусства». Организатор 
- Государственный музей изобразительных 
искусств имени А. Пушкина, представитель-
ство которого открыто в Ульяновске.

16 сентября в кинотеатре «Люмьер» со-
стоится премьера фильма «Аркадий Пла-
стов. Человек земли», пройдет творческая 
встреча с режиссером фильма Алексеем 
Агейкиным.

В Димитровграде впервые в рамках ассам-
блеи организована культурная программа 
«Пластовская осень в Димитровграде». Жите-
ли города уже смогли побывать на трех новых 
выставках, каждая из которых представляет 
уникальные таланты ульяновских художников, 
начиная с творческого наследия Аркадия Пла-
стова и заканчивая современными авторами. 
Так, во Дворце книги впервые показывают 15 
компьютерных копий графических работ иллю-
страций Аркадия Пластова к повести Пушкина 
«Капитанская дочка», ранее находившихся 
в семье художника. В краеведческом музее 
можно познакомиться с произведениями на-
родного художника РФ Виктора Сафронова, 
причем в экспозиции представлены его рабо-
ты, написанные в сентябре 2016 года, их еще 
не видели ульяновские зрители. Художник 
остается верен своей главной теме: народный 
подвиг и судьба простого солдата во время 
Великой Отечественной войны. 

Подарком для димитровградцев стала 
выставка работ ульяновских художников, 
посвященная 80-летию образования Улья-
новской региональной организации Союза 
художников России. На ней представлены 
произведения Аркадия Егуткина, Станислава 
Слесарского, Рубена Сафронова, Николая 
Паймушкина, Николая Антонова, Евгения 
Шибанова, Юрия и Ларисы Какичевых, Ва-
лерия Саблина, Бориса Клевогина, Виктора 
Горшунова - это праздничные осенние и 
летние натюрморты, городские пейзажи, 
портреты. Каждый из представленных 
живописцев обладает яркой творческой 
индивидуальностью и неповторимым сти-
лем, отмечен многочисленными наградами 
региональных и общероссийских выставок.

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А



Информация, реклама

14 сентября с 14.00 до 17.00 пройдет справочно-информационная линия по теме «О предоставлении субсидий  ►
на оплату жилого помещения и коммунальных услуг». Вопросы можно задавать по телефону (8422) 44-95-18.
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
В соответствии с Законом РФ «О статусе судей 

в Российской Федерации» квалификационная 
коллегия судей Ульяновской области объявляет об 
открытии вакансии на должность

- судьи арбитражного суда  
Ульяновской области - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи 
будут приниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 
по 5 октября 2016 года включительно по адресу: г. 
Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную колле-
гию представляются документы, указанные в п. 
6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации». Заявления и документы, поступив-
шие после указанного срока, к рассмотрению не 
принимаются.

Поступившие заявления будут рассматриваться 
квалификационной коллегией судей Ульяновской 
области на заседании 16 декабря 2016 года в 
15.00.

Телефон для справок (8422) 44-47-12.

авТовыкУп. 
Тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Лучшей пожарной дружиной 
Ульяновского моторного завода 
стала команда механического 
участка механосборочного цеха.

На предприятии прошли традиционные 
соревнования добровольных пожарных 
дружин. Команда механического участка 
механосборочного цеха № 21 прошла все 
препятствия «огневой полосы» с лучшим 
результатом - 31,93 секунды. Второе место 
с минимальным отрывом заняла дружина 
отдела технического контроля (32,94 се-
кунды), третьей стала команда управления 
главного механика (37,56 секунды). 

В целом первенство на «огневой поло-
се» оспаривали семь команд, сформиро-
ванных из числа сотрудников различных 
подразделений предприятия. На полосе 
препятствий, имитирующей чрезвычайную 
ситуацию, огнеборцы продемонстрировали 
навыки ликвидации возгораний с помощью 
различных средств пожаротушения. 

Состязания проходили в виде эстафеты 
из двух этапов. На первом добровольным 

пожарным предстояло потушить условный 
пожар - горящую жидкость в противне - с 
помощью углекислотного огнетушителя. На 
втором этапе - поразить мишень, символи-
зирующую возгорание, водяной струей из 

пожарного ствола с помощью пожарного 
автомобиля. 

Организатором соревнований добро-
вольных пожарных выступает пожарная 
команда предприятия, которая в течение 
всего года проводит теоретические занятия 
и практические учения боевых расчетов 
пожарных дружин. Добровольные пожар-
ные дружины создаются из числа рабочих, 
служащих, инженерно-технического пер-
сонала завода и выполняют обязанности 
по контролю над соблюдением противопо-
жарного состояния, исправностью средств 
пожаротушения и оснащенностью ими 
структурного подразделения, а также лик-
видации возможных возгораний.

Быстрые и отважные

ВОЗМОжНы ПРОтиВОПОКаЗаНия. ПРОКОНСУльтиРУйтеСь СО СПециалиСтОМ

Лицензия № ЛО-78-01-006522 от 1 февраля 2016 г.
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Знаете ли вы, почему чаще всего  
возникают симптомы?

• Головная боль 
• Боль в спине и шее 
• повышенное артериальное давление 
• Скованность в шее 
• Дискомфорт 
• Боль и дискомфорт в суставах 
• Неправильная осанка 
• Метеозависимость 
• Носовые кровотечения 
• Сколиоз 
• и многое другое

Согласно исследованиям Националь-
ного института МРт в Мюльхайме (Гер-
мания), причиной этого очень часто 
является смещение первого шейного 
позвонка - атланта.

Мы поможем устранить причину, как следствие уходят и симптомы.

- Соревнования добровольных пожарных дружин мы организуем 
ежегодно. Они по традиции завершают смотр-конкурс 
противопожарного состояния предприятия и являются своего 
рода экзаменом, проверкой умения добровольных пожарных 
действовать в чрезвычайных ситуациях.

Начальник пожарной команды УМЗ  
олег СолДаТов:

Операторы, осуществляющие 
обработку персональных данных, 
обязаны направить в уполномоченный 
орган по защите прав субъектов 
персональных данных уведомление 
об обработке персональных данных 
(информационное письмо)

Роскомнадзор напоминает, что операторы, 
осуществляющие обработку персональных дан-
ных, обязаны направить в уполномоченный орган 
по защите прав субъектов персональных данных 
уведомление об обработке персональных данных 
(информационное письмо о внесении изменений в 
сведения об операторе в реестре операторов, осу-
ществляющих обработку персональных данных).

Рекомендации о порядке заполнения уведом-
ления об обработке (о намерении осуществлять 
обработку) персональных данных, в том числе и 
в электронной форме, формы уведомлений (ин-
формационного письма) размещены на интернет-
странице Управления Роскомнадзора по Улья-
новской области (http://73.rkn.gov.ru) и на сайте 
Роскомнадзора на портале персональных данных 
(http://pd.rkn.gov.ru).

Прием уведомлений об обработке персональных 
данных (информационных писем) осуществляется 
по адресу: 432071, г. Ульяновск, ул. Карла Маркса, 
д. 33/2, Управление Роскомнадзора по Ульяновской 
области.

Дополнительную информацию можно  
получить по телефону (8422) 44-69-89.

Прием специалиста из Санкт-Петербурга  
в Ульяновске 18 сентября.

Запись на прием 8 (804) 333-16-90. 
Звонок бесплатный.

Записывайтесь прямо сейчас.

www.atlasprof.info

кУплю старинные иконы  
и картины от 50 тыс. руб, книги до 1920 г., 

самовары, колокольчики, мебель. 

Тел.9200754040, аntikvariat22@mail.ru
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ао «Ульяновский механический за-
вод» сообщает о проведении 27 октября 
2016 г. открытого электронного аук-
циона по продаже  здания «пирожковая»,  
площадь 45,93 кв. м, с земельным участком, 
площадь 220 кв. м, адрес: г. Ульяновск, Мо-
сковское шоссе, д. № 65а. 

аукционная документация находится на 
ЭтП по адресу: http://www.fabrikant.ru. 

телефоны для справок: 8 (8422) 48-70-47, 
48-70-74.

Готовьте запасы 
осенью
До конца сентября в Ульяновской области 
продлится благотворительная акция  
«Наполни социальный погребок».

В этом году традиционная акция началась 
21 августа и продлится до 30 сентября. По 
программе помощь уже смогли получить 
свыше четырех тысяч жителей региона. На 
нужды малообеспеченных граждан потра-
чено свыше четырех миллионов рублей, эти 
деньги помогут людям перетерпеть зиму.

На этом помощь не закончится. Как рас-
сказала начальник Главного управления тру-
да, занятости и социального благополучия 
екатерина Сморода, по итогам проведенного 
мониторинга планируется оказать поддерж-
ку более чем 12 тысячам граждан. Почти как 
при коммунизме - каждому достается по 
потребностям. Кому-то денежная, вещевая 
или продуктовая помощь отправляется в 
погребок, а кому-то помогают заготовить 
дрова и убрать овощи с огорода.

- Забота о ветеранах, пожилых гражданах, 
о людях с ограниченными возможностями 
здоровья - наш моральный и гражданский 
долг. Каждый из нас может оказать им по-
сильную помощь, в том числе в заготовке 
дров и припасов к зиме, сборе урожая, - 
сказал врио губернатора Сергей Морозов, 
по инициативе которого и начался благо-
творительный марафон.

акция «Наполни социальный погребок» 
проводится в области в десятый, юбилей-
ный раз - проект начался в 2006 году. В ней 
могут принять участие трудовые коллективы, 
предприятия, учреждения, организации, 
предприниматели и все неравнодушные 
жители области.

Сейчас во всех муниципальных образова-
ниях организована работа горячих линий по 
вопросам проведения акции и участия в ней.

подготовил Марк крольский
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Врач-проктолог Вадим Ластун: 

Геморрой маскирует рак 
Ф

о
то

 В
ла

д
и

м
и

р
а 

Л
А

М
З

И
Н

А

моррой не может привести к разви-
тию рака толстой или прямой кишки. 
Геморрой маскирует рак. Человек 
привыкает к неудобствам, а потом 
выясняет, что у него опухоль.

Вся сложность в том, что при он-
кологии, еще когда первые симпто-
мы только появляются, в некоторых 
случаях бывает уже поздно. Поэтому 
диагностика рака толстой и прямой 
кишки должна проходить на досимп-
томном этапе.

Если вы старше 45-50 лет, сделай-
те хотя бы видеоректоскопию. Это 
абсолютно безболезненно, осма-
тривается прямая кишка на глубине 
до 30 см, это та зона, где обнару-
живается 70 - 80% всех опухолей. 
Либо пройдите фиброколоноскопию 
- осмотр всего толстого кишечника 
более травматичен, но в опытных 
руках не требует никакого обезбо-
ливания. Проходить обследование 
необходимо раз в три года даже при 
отсутствии каких-либо симптомов. 

- Расскажите подробнее, ка-
кими методами лечения про-
ктологических заболеваний 
владеет клиника «Нева»?
- В клинике самое современное 

диагностическое оборудование, 
прекрасно укомплектована опера-
ционная - это одна из причин, почему 
я здесь работаю. В «Неве» исполь-
зуются современные аппараты, по-
зволяющие лечить геморрой безопе-
рационно, без отрыва от привычного 

образа жизни. В нашем арсенале со-
временные методы лечения по евро-
пейским стандартам: трансанальная 
дезартеризация геморроидальных 
артерий на австрийском аппарате 
Hal-Dopler АМИ. Под общим обезбо-
ливанием вводится аппарат на глуби-
ну порядка 10 - 12 см, прошиваются 
артерии через слизистую, которые 
питают геморроидальные узлы, и 
они подтягиваются. То есть ничего 
не вырезается, ничего не удаляется, 
только все восстанавливается. Опе-
рация проходит 30 - 40 минут, вече-
ром или на следующий день пациент 
может уйти домой, а через 3 - 5 дней 
приступить к труду. Используется 
традиционно геморроидэктомия 
- самая популярная операция в про-
ктологии. Она может выполняться в 
разных модификациях. 

А вообще в проктологии нет одной 
универсальной методики, их очень 
много. Зачастую применяется ком-
плексное лечение. 

Один очень важный нюанс в ле-
чении геморроя. Геморроидальная 
ткань есть у всех людей, каждый че-
ловек рождается с ней. На ней есть 
узлы, выполняющие запирательную 
функцию, то есть удерживание кала. 
Когда ткань разрастается, возникает 
геморрой. Поэтому задача врача не 
убрать все, а восстановить до нор-
мы, чтобы ничего не болело.

- Что нужно делать здоровому 
человеку, чтобы все было в 
норме?
- Во-первых, подвижный образ 

жизни. Во-вторых, следить за сту-
лом, чтобы опорожнение было бы-
стрым, легким и регулярным: один 
раз в день, один раз в два дня. По-
сле стула всегда подмываться про-
хладной водой и не использовать 
никакие дезинфицирующие сред-
ства. Зачастую приходится встре-
чаться с пациентами с серьезными 
поражениями в перианальной об-
ласти тела. Эту область защищают 

нормальные сапрофиты, нормаль-
ная микрофлора. Избыток гигиены 
хуже, чем ее недостаток. В нарушен-
ной микрофлоре поселяются грибы, 
приводящие к воспалению.

А в питании нужно сделать акцент 
на растительную пищу. Теоретиче-
ски острая пища, алкоголь могут 
приводить к возникновению про-
ктологических заболеваний.

Чтобы был нормальный стул, 
нужны клетчатка (овощи, каши, 
вчерашний хлеб, фрукты) и вода. 
Если не хватает первой, организму 
нечем удерживать воду. Вы можете 
пить много воды, она быстро вса-
сывается в толстой кишке, и просто 
будете часто мочиться и страдать 
запорами. Если клетчатки хватает, 
а воды нет, клетчатка не будет раз-
бухать. Поэтому к рациону питания 
нужно подходить с умом.

- По статистике, каждый третий 
россиянин самостоятельно 
ставит себе диагноз и выпи-
сывает лекарства. Только вот с 
последствиями такого самоле-
чения приходится бороться уже 
врачам. В проктологии такая 
же картина?
- Бывает, что больные ограничива-

ются свечками, мазями, но потом все 
равно идут к проктологу. Вообще надо 
сказать, реклама и просветительская 
работа сыграли свою роль - население 
стало более грамотным, люди понима-
ют, что лучше доверить свое здоровье 
специалистам. А самый главный фак-
тор, который сдерживает от посеще-
ния врача, - это неудобство.

- Наконец, самый важный во-
прос: как настроиться на поход 
к проктологу?
- Все зависит от культуры человека, 

насколько он трепетно относится к 
своему здоровью. Я всегда говорю 
пациенту: здесь нет мужчин и жен-
щин, в кабинете врача все - бесполые 
существа. Физиологические особен-
ности специалиста не интересуют, 
перед ним стоит только одна задача 
- как решить проблему пациента.

А еще важно пациенту быть твердо 
убежденным, что врач вам нужен и он 
поможет. Когда врач и пациент вместе 
решают проблему, у них, как правило, 
все получается. А если первый оза-
бочен только заработком, а второй 
думает, что он заплатил, значит, перед 
ним должны танцы с бубенцами ис-
полнять, то ничего хорошего из этого 
не выйдет. От взаимного доверия за-
висит очень многое.

О себе 
- Сколько лет практикуете?
- С 1981 года. Окончил Томский ме-

дицинский институт, начинал практику 
в местном госпитале. Помню, туда при-
возили ребят с Афганистана. Долгое 
время работал в Кузбассе в экстренной 
хирургии с травмами и ожогами. С 
1992 года занимаюсь проктологией. 
В Ульяновске с 2010 года. В 2014 году 
проходил стажировку в Австрии, обу-
чался современным методикам лечения 
геморроя в клиниках Вены.

- Ульяновцы знают вас еще и как 
фотографа, обладателя Гран-при 
конкурса «Шодэ-позитив».
- Фотографией увлекаюсь еще со 

школы, даже хотел уйти в эту про-
фессию. Сейчас выставляюсь на лю-
бительских фотоконкурсах. Кстати, 
на конкурсе «Шодэ-позитив» потомки 
архитектора подарили мне маленький 
фотоаппарат. Оказалось, «мыльница» 
- удобная вещь, очень пригодилась на 
отдыхе. А вообще с этим конкурсом 
получилась мистическая история. Я до 
него архитектуру целенаправленно не 
снимал. Снимок с кирхой, который стал 
победителем, сделал случайно. Когда 
начался конкурс, стал искать эту серию 
на жестком диске. Оказалось, что все 
фотографии были уничтожены, кроме 
одного кадра.

- Что еще попадает в объектив ва-
шего фотоаппарата?
- Люблю пейзажи, портреты, репор-

тажи... Могу и в четыре утра поехать 
поснимать туманы. 

 Арина СОКОЛОВА 

Проктологические 
заболевания - это 
настолько деликатная 
тема, что человеку 
страшно обращаться за 
помощью к кому попало. 
Не говоря уже о том, 
что само обследование 
больному представляется 
не самой приятной 
процедурой. Мифы о 
неудобствах и болевых 
ощущениях развеял 
врач-проктолог клиники 
«Нева» Вадим Ластун.

 - Вадим Николаевич, в каком 
возрасте пациенты чаще всего 
впервые попадают на прием к 
проктологу?
- Обычно это люди работоспособ-

ного возраста, мужчины и женщины, 
приблизительно одинаково. Но за 
помощью к врачу-проктологу обра-
щаются и дети, и 90-летние старики 
- в моей практике такие были.

 -Это как-то связано с образом 
жизни?
- Конечно, образ жизни тоже име-

ет значение. Например, у людей с 
сидячей работой чаще возникают 
проктологические заболевания. Но не 
всегда есть прямая связь между обра-
зом жизни, возрастом и состоянием 
здоровья человека. Бывает, что люди, 
занимающиеся тяжелым физическим 
трудом, приходят на профосмотры и 
оказываются совершенно здоровы-
ми. Другой человек, который не упо-
требляет алкоголь, ведет здоровый 
образ жизни, регулярно занимается 
спортом, достаточно больной.

 - С какими обычно заболе-
ваниями к вам обращаются 
пациенты?
- В основном с проблемами ге-

морроя и анальных трещин.
- Какие симптомы должны за-
ставить человека немедленно 
пойти к проктологу?
- Это боль или дискомфорт в об-

ласти заднего прохода, нарушение 
стула, склонность к запору, поносу, 
патологические выделения: кровь, 
слизь, сукровица, наличие каких-то 
образований. Самому устанавливать 
диагноз - затея не лучшая, поэтому не-
медленно обращайтесь к проктологу.

Бояться в кабинете врача абсолют-
но нечего! Я начинал работать, когда 
еще проктология не была самостоя-
тельной отраслью, ей занимались 
только хирурги, и осмотры проводи-
лись достаточно грубо и травматично. 
Сейчас все проходит деликатно и 
безболезненно, и все проблемы ре-
шаемы, даже если у пациента обнару-
жится опухоль. Многие из пациентов 
уходят с сожалением, почему же они  
раньше-то не обратились, потому что 
не ожидали, что все так комфортно 
пройдет. И запомните: чем раньше 
вы обратитесь к врачу, тем проще и 
дешевле будет лечение.

- Рак прямой и толстой кишки 
- это бич современного об-
щества. Как его распознать?
- Зачастую признаки опухоли та-

кие же, как при геморрое: неострые, 
несильные боли, дискомфорт, че-
редование то запора, то поноса, 
ложные позывы, выделения... Но ге-

Тел. 8 (8422) 78-03-03.
г. Ульяновск, Московское шоссе, 61а.

nevaclinic.ru

(урология, гинекология, флебология, проктология, эндоскопия,терапия, неврология, гастроэнтерология, все виды анализов, УЗИ)

Прием врачей  
со скидкой 50%
Работаем без выходных.
до 30.09.2016 г.

Будь здоров!

Реклама. Лицензия № ЛО-73-01-001628 
от 08.07.2016,  выдана министерством 
здравоохранения семьи и социального  

благополучия Ульяновской области



Испытано на себе

На Пластовскую премию в этом году (она вручается сразу после «Пластовской осени»)   ►
претендуют 30 художников из России и Беларуси. Награду в шести номинациях вручат 15 сентября. 
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Андрей ТВОРОГОВ

Перед художественным 
музеем - два ряда 
складных стульев. 
Возле каждого - 
мольберт. Утренний 
воздух пахнет краской: 
масляной и акриловой, 
акварелью и гуашью. 
Художников, впрочем, 
поблизости нет. Что 
здесь происходит? 
Давайте узнаем!

Иду вдоль бульвара Новый 
Венец и наблюдаю еще не-
сколько «мастерских». Пока 
что тоже пустых. А чуть дальше, 
между библиотекой и музеем, - 
огромную толпу людей с кисточ-
ками, холстами и альбомами.

- Здесь проходит регистрация 
участников пленэра «Ульяновск 
- родина талантов», - говорит и 
машинально записывает мою фа-
милию в бланк девушка с бейд-
жиком «Администрация». - Вы из 
какой художественной школы?

- «Народная газета», - также 
машинально отвечаю я, и толь-
ко потом до меня доходит суть 
вопроса.

Рисовать я, конечно, не умею, 
но теперь, видимо, придется. 
Осматриваю своих новых «кол-
лег» - среди них и ребята 7 - 8 
лет, и студенты художественных 
отделений университетов, и та-
кие известные мастера, как Люд-
мила Слесарская и Лев Нецвета-
ев. До начала пленэра примерно 
час, по мастерским живописцы 
должны разойтись аккурат после 
церемонии открытия VI Между-
народной ассамблеи художников 
«Пластовская осень».

Физик с душой 
живописца

А пока идет церемония откры-
тия, я судорожно ищу себе худо-
жественный инвентарь. К началу 
удается собрать джентльменский 
набор: мягкий карандаш, ластик, 
точилку, альбом (на первый раз 
обойдемся без красок). Выясняю 
подробности пленэра: он будет 
проходить до четырех часов дня 
на шести площадках. Каждой 
руководит именитый художник. 
Вернее, не руководит, а проводит 

мастер-класс. Всем участникам 
на руки дается список фамилий 
с местами проведения занятия. 
Пробегаюсь по нему глазами и 
выбираю Льва Нецветаева. А вот 
и он - за фонтаном Нового Венца, 
на склоне. Подхожу и аккуратно 
занимаю свое место.

Холсты моих коллег пока чи-
сты, так что объект рисования 
мне приходится выбирать само-
стоятельно. Можно изобразить 
художественный музей. Можно 
- Волгу. Можно - вот этот фон-
тан. Нет, все не то! А почему 
бы не нарисовать самого Льва 
Николаевича? Приглядываюсь 
к его лицу - вон какой взгляд 
сосредоточенный! И профиль 

«характерный». Вспоминаю дет-
ские уроки и начинаю рисовать.

Не знаю, как проходили про-
чие мастер-классы, но Лев Не-
цветаев никаких советов своим 
ученикам не давал. Он рисовал 
сам, на своем холсте, а мы сле-
дили за уверенными движениями 
его кисти. Несколько мазков - и 
вырисовывается башня музея. 
Еще несколько - и башню окру-
жают тяжелые, сизые облака.

От процесса рисования я еже-
минутно отвлекаюсь - слежу за 
остальными. В моей команде 
сплошь ученики художественных 
школ, совсем дети. Кисточкой, 
правда, работают, как мастера. От 
одного к другому бродит, как я поз-
же узнаю, их преподавательница. 
Физик с душой художника Светла-
на Соловьева. Знакомимся.

природа  
и цивилизация

- У вас неплохо получается. 
Учились где-то? - спрашивает 
Светлана, пока я заканчиваю 
изображать бороду Льва Нико-
лаевича. - Нет? И я не училась.

Светлана приехала на пленэр 
из Майнского района со свои-
ми ребятами из Анненковской 

средней школы. Десятилетиями 
она учила детей физике, но по-
том из-за проблем со здоро-
вьем науку пришлось оставить. 
И 70-летняя женщина бросила 
все и занялась тем, чем всегда 
мечтала, - живописью. Теперь ее 
ученики везде занимают первые 
места, ездят рисовать в Париж и 
в Москву, их работы выставляют-
ся в художественных галереях…
Неплохо для сельской школы, 
не правда ли? Совсем скоро, 28 
сентября, Светлана с учениками 
поедет рисовать в Казань.

- Сейчас ребята нарисуют тени 
под мостом, и будет великолеп-
но, - улыбается она. - Конечно, у 
нас в селе нет возможности вот 
так организовать пленэр. Со-
брать детей из разных поселков 
не получается. А здесь они рису-
ют все вместе, и это замечатель-
но. К тому же могут посмотреть 
на настоящих мастеров.

Ее ученики, не сговариваясь, 
рисуют один и тот же пейзаж - 
хотят запечатлеть грандиозный 
Императорский мост. И у каждого 
он выходит разным. Виктора Аша-
нина, девятиклассника, похоже, 
природа привлекает гораздо 
больше, чем чудеса цивилиза-
ции: его мост - это тонкая черная 
линия в окружении букетов густой 
растительности, на которую он не 
пожалел ни таланта, ни красок. 
Виктор - уже лауреат губернатор-
ской премии, за успехи в живопи-
си он получил 20 000 рублей. Но я 
отвлекся от рисования - возвра-
щаюсь ко Льву Нецветаеву.

краски под дождем
- Это Лев Николаевич? Похож! 

Но почему вы рисуете портрет 
на пленэре? - спрашивает де-
вушка, сидящая справа.

«Разумеется! - думаю я. - У 
художников на пленэрах приня-
то рисовать пейзажи. Для пор-
третов есть студии». Но бросать 
дело поздно. Вырисовываю 
очки в толстой оправе. Впро-
чем, с настоящими художника-
ми мне не сравниться - рисую 
медленно, пока я едва закончил 
лицо мастера, окружающие уже 
подписывали картины. Торопи-
лись - с неба в краски начали 
падать капли дождя.

Отвлекаюсь на детей, спешно 
сворачивающих мольберты, огля-
дываюсь - а Льва Николаевича 
и след простыл! Жаль - портрет 
показать не получилось. И, пока 
я раздумываю над тем, как бы он 
отреагировал на свое лицо, ис-
каженное художественной беспо-
мощностью журналиста, мелкий 
дождь перерастает в ливень.

Художники бегут к регистра-
ции, и я за ними. Картины увезти 
с собой, оказывается, не полу-
чится: все, что было изображено 
на пленэре, остается на пленэре. 
Все работы будут вывешены в 
картинной галерее. Каждому 
участнику взамен его картины 
вручается именной сертифи-
кат. Но главное - это, конечно, 
не сертификат, а возможность 
почувствовать себя художни-
ком. Бросить все и попробовать 
что-то новое. Рисовать. Вам бы 
понравилось. А результат? Да 
какая разница! Впрочем, вот он. 
Немного, а похож!

Все бросить 
и рисовать

Все участники пленэра могут бесплатно посетить вновь 
открывшиеся выставки: «Два века русского крестьянства» в 
музее А.А. Пластова, «История России в творчестве Пласто-
ва» в областном художественном музее, а также «Шедевры 
европейской скульптуры» и «Гуттузо. Портрет Гагарина» в 
музее изобразительного искусства XX - XXI веков.

Дружественное 
подворье 
Юлия ДЕГТЯРЕВА

На территории строящейся «Националь-
ной деревни» в Ульяновске открылось 
первое подворье. Оно посвящено  
культуре чувашского народа.

Буквально за два года за счет инвесторов 
чувашская национально-культурная автоно-
мия смогла первой из всех автономий завер-
шить строительство своего подворья.

- В музее данного подворья будут представ-
лены экспонаты низовых чувашей, их утварь, 
предметы быта и народные костюмы. Кроме 
того, на территории подворья гости смогут 
посетить ресторан и отведать национальные 
блюда, попариться в бане и даже бесплатно 
пожить в гостиничном комплексе. Двери 
чувашского подворья открыты как для наших 
земляков, так и для гостей региона, - расска-
зал председатель чувашской национально-
культурной автономии Олег Мустаев.

На торжественное открытие подворья  
11 сентября прибыли депутат Государствен-
ной думы ФС РФ Владислав Третьяк, врио гу-
бернатора Сергей Морозов, глава Чувашской 
Республики Михаил Игнатьев, митрополит 
Симбирский и Новоспасский Анастасий, он 
провел церемонию освящения комплекса. 

- Наши предки испокон веков передавали 
через поколения духовно-нравственные тра-
диции чувашского народа. Сейчас наша за-
дача состоит в том, чтобы воспитать в наших 
детях эти ценности. Открытие чувашского 
подворья на Ульяновской земле - важный 
шаг на пути к установлению дружественных 
межнациональных связей и сохранению 
культурного наследия нашего народа, - от-
метил глава Михаил Игнатьев.

Всего совместно с национальными обще-
ственными объединениями планируется обу-
стройство девяти национальных подворий: 
русского, чувашского, азербайджанского, 
осетинского, татарского, еврейского, ингуш-
ского, армянского, восточного. Напомним, 
первый камень русского подворья был зало-
жен в сентябре прошлого года. Музей пред-
ставляет собой старинную древнерусскую 
избу. Ожидается, что на территории подворья 
также расположатся акустический зал, кафе, 
часовня, мастерская национальной одежды, 
музей русской утвари. Здесь будут прохо-
дить мастер-классы по приготовлению блюд 
национальной кухни, обучающие программы 
для детей, занятия по изучению народного 
творчества и национальные праздники.

- Более 120 национальностей проживают 
на территории Ульяновской области. Созда-
ние культурного комплекса «Национальная 
деревня», объединяющего сразу несколько 
подворий, станет воплощением дружбы и 
единства народов, а также их культурного 
богатства, - подчеркнул глава региона.

Справка «НГ»
Строительство национального комплекса 
реализуется по инициативе главы региона 
в рамках осуществления Стратегии госу-
дарственной национальной политики РФ 
на период до 2025 года, разработанной в 
соответствии с майским указом президента 
России Владимира Путина. 

Лев Нецветаев за работой: несколько мазков - и вырисо-  
вывается башня музея.

Корреспондент «НГ»    
Андрей Творогов рискнул  
нарисовать именитого  
художника.

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А



Спорт

Правительство области и антидопинговое агентство РУСАДА подписали соглашение   ►
о сотрудничестве, первый документ в реализации проекта «Ульяновская область за честный спорт».
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«Золотые» шашки Эмиля
Андрей КОРЧАГИН

Богатой на интересные события  
получилась для димитровградца  
Эмиля Галиева поездка в Болгарию.

На днях в болгарском курортном поселке 
Карнево под эгидой Международной фе-
дерации шашек прошел чемпионат мира 
по бразильским шашкам среди инвалидов. 
Участниками этих соревнований стали 350 
спортсменов из 16 стран.

В турнире инвалидов по зрению в категориях 
«тотально незрячие» и «слабовидящие» Россию 
представляли семь шашистов из Татарстана, 
Пермского края, Брянской, Костромской и 
Ульяновской областей. В итоге наши соотече-
ственники завоевали в этой группе четыре «зо-
лота», два «серебра» и одну «бронзу». Самый 
весомый вклад в этот триумфальный результат 
внес димитровградец Эмиль Галиев: он вернул-
ся домой с двумя золотыми медалями!

- Этот чемпионат мира стал для меня 

дебютным в карьере, - рассказал Эмиль  
Галиев. - Ранее мое участие в международ-
ных соревнованиях ограничивалось двумя 
стартами в чемпионате Европы по стокле-
точным шашкам. Но медалей на континен-
тальных соревнованиях я не выигрывал. А 
на дебютном для себя чемпионате мира я 
играл уже в 64-клеточные шашки. Именно на 
такой доске проходят соревнования по бра-
зильским шашкам. Не скрою, перед началом 
турнира и в ходе соревнований я очень  

сильно волновался.

В стартовом туре Галиев разошелся миром 
с украинцем. Однако затем димитровградец 
одержал три победы подряд, благодаря чему 
после четвертого тура вклинился в группу 
лидеров.

- Пятый тур чемпионата получился аб-
солютно мирным - все участники турнира 
сыграли в нем вничью, - вспоминает наш ша-
шист. - Таким образом, судьба чемпионства 
решилась в трех заключительных игровых 
днях. Я в этих встречах набрал 2,5 очка и в 
итоге вместе с Дмитрием Андреевым из Ко-
стромы финишировал с лучшим результатом 
- 6,5 очка! А по дополнительному показателю 
благодаря более высокому рейтингу я обо-
шел своего товарища по сборной России и 

был объявлен чемпионом мира!
Второе «золото» Эмиль Галиев получил 

за победу сборной России в командном 
зачете. В соперничестве с дружинами из 

Украины, Белоруссии, Молдавии, Лит-
вы, Азербайджана и Польши наши ша-
шисты оказались вне конкуренции.

- Радость этой победы вся наша нацио-
нальная команда решила отметить весьма 
своеобразно, - рассказал Эмиль Галиев. 
- Мы попросили организаторов чемпиона-
та мира провести для нас обзорную экс-
курсию, которая позволит нам выплеснуть 
накопившиеся эмоции. Болгары предло-
жили нам… перевоплотиться в пиратов и 
совершить пятичасовое путешествие по 
Черному морю. Сначала было самое на-
стоящее посвящение в пираты, а затем 
мы отправились на корабле за добычей. 
Эмоций - масса! 

7 сентября Эмиль Галиев вернулся в род-
ной город. «Когда собирался на чемпионат 
мира, ни димитровградский спорткомитет, 
ни региональное министерство спорта не 
стали оказывать мне финансовую помощь, 
- с горечью отмечает Эмиль Галиев. - Вер-
нулся с двумя золотыми медалями - никто 
не встретил, не поздравил… А я ведь пред-
ставлял не только Россию, но и Ульяновскую 
область, и Димитровград…».

Лада БЕЛОЗЕРОВА

Сборная России сыграла 
два товарищеских 
матча с «Волгой». 
Что получилось? 
Действующие лица: 
игроки и тренеры 
сборной России.

«Для нас визит сборной Рос-
сии - большой праздник. Ведь 
эта команда -  гордость всей 
страны. Мы до сих пор помним 
вкус убедительной победы рос-
сийской команды. И нынешняя 
в с т р е ч а  -  п о д а р о к  в с е м  б о -
лельщикам, которые заслужили 
право еще раз воочию увидеть 
игру лучших игроков в русский 
хоккей», - отметил врио губер-
натора Сергей Морозов.

 Акт первый.  
ЦыЦАров - лучший

Накануне товарищеских матчей в 
команде прошло общее собрание, 
на котором игроки «Волги» выби-
рали капитана. В итоге капитаном 
выбран Петр Захаров, а его по-
мощниками стали: первым - Денис 
Цыцаров, вторым - Игорь Ларио-
нов. В прошлом сезоне Захаров 
провел за команду 12 игр, забил  
7 мячей (4 с пенальти), сделал одну 
голевую передачу.

Капитан «Волги», пятикратный 
чемпион мира полузащитник Петр 
Захаров, впервые в форме улья-
новской команды вышел на поле 
против национальной сборной: «Я 
вообще такого не припоминаю, 
чтобы клуб играл против сборной 
страны. Шансы есть, желание 
выиграть есть у каждого игрока. 
Думаю, будут хорошие, красивые 
игры».

Перед матчем врио губерна-
тора Сергей Морозов вручил 
хоккеисту Денису Цыцарову по-
четный знак Ульяновской области 
«За веру и добродетель». Эту 
награду Денис получил как один 
из самых уважаемых игроков, 

рекордсмен по числу сыгранных 
матчей и забитых мячей за улья-
новскую команду.

- Хотим сыграть обновленной 
сборной. Хорошо, что есть такая 
возможность приехать к вам в 
Ульяновск и сыграть эти встречи. 
Спасибо за это руководству Улья-
новской области. Эти игры пойдут 
на пользу и «Волге», и сборной. 
В сборной много новых лиц. Де-
нис Лапшин и Вадим Чернов из 
«Енисея», Владимир Каланчин 
из «Кузбасса», Валерий Ивкин из 
«СКА-Нефтяника» - очень инте-
ресные молодые ребята. Алексей 
Доровских, Артем Ахметзянов 
вернулись в сборную. Достаточно 
большая обойма новых игроков. 
И нам, как тренерам сборной, 
интересно посмотреть, как они 
будут вливаться в национальную 
команду.

Акт второй.  
«волгА» победилА!

Итог первого товарищеского 
матча - 8:7. В пользу «Волги», как 
вы понимаете.

Вячеслав Манкос, главный тре-
нер ХК «Волга»: «Для нас этот матч 
более важен, чем для сборной 
России. Мы готовимся к Кубку Рос-
сии и чемпионату страны. И столь 
серьезный соперник - это очень 
хорошая проверка для игроков. 
Содержанием удовлетворен более 
чем, хотя огрехов тоже хватало».

Главный тренер сборной России 
Сергей Мяус: «Игроки «Волги» 90 
минут были нацелены на борьбу, 
показывали интересный хоккей. 
Если бы с таким накалом у нас про-
ходил внутренний чемпионат, то 
игроки быстрее росли бы и больше 
появлялось бы квалифицированных 

тренеров. Самый главный мотив 
матча - две команды показывают, 
что потенциал есть. Игроки доказы-
вают тренерам, болельщикам и са-
мое главное - себе, что ты можешь 
прогрессировать. На таких матчах 
хочется проверять новых игроков. 
Мои ребята не поняли, что настрой 
у «Волги» будет запредельный. 
Когда ты мастер, то ты должен по-
нимать, что для тебя нет ни слабых, 
ни сильных соперников. Ты должен 
себя побороть и заставить себя по-
бедить. «Волга» это сделала. А у нас 
есть почва для размышлений».

 Акт третий. «волгА» - 
сборнАя россии 2:9

 «Сборная не вправе так играть с 
такой командой, как «Волга», - ска-
зал игрок национальной команды 
Максим Ишкельдин после первой 

игры. А его коллега Алексей Доров-
ских заметил: «Волга» очень сильно 
понравилась, особенно по первой 
игре. Отличный настрой, видно, что 
команда хорошо накатана. Вторая 
игра, кстати, показательна в плане 
предстоящего чемпионата России, 
когда будут спаренные встречи. 
Это будет более тактическая игра, 
и кто будет сильнее в тактике, тот и 
будет побеждать».

Дмитрий Чуров, пресс-атташе ХК 
«Волга»: «Непросто проводить две 
игры против сборной России, кто бы 
ни играл против нее. А уж выиграть 
две игры подряд вообще практиче-
ски невозможно. Впрочем, подобной 
самоцели перед «Волгой» не было, 
главное - подготовка к предстоящим 
играм в Кубке России. С первых же 
минут стало ясно, что вчерашнего 
темпа ожидать не приходится с 
обеих сторон. Сделав выводы после 
проигрыша, игроки национальной 
команды старались больше контро-
лировать мяч, тщательнее готовить 
атаки. Главный тренер «Волги» Вя-
чеслав Манкос дал во второй игре 
больше поиграть молодым игрокам: 
Антону Филимонову, Александру 
Слугину, Александру Степанову, 
Владиславу Кузнецову, Артему Га-
рееву. Главным героем игры стал 
Дмитрий Атаманюк, отбивший два 
пенальти и сделавший еще не-
сколько впечатляющих спасений. 
Но в этот раз класс противника все 
же сказался. Игроки национальной 
команды были более мастеровитые, 
быстрые и точные».

Rail, болельщик «Волги» считает: 
«Понравился очень Петр Захаров! 
Ахмеров на уровне, Ларионов по-
лезнее чуть ближе к чужим воро-
там, все-таки не его это дело - ро-
яль таскать... Но, видимо, тренер 
этого требует. Рад за Степанова в 
первой игре: настырно пошел на 
добивание... «С победой!».

Эпилог
Главный тренер сборной Рос-

сии Сергей Мяус, капитан сбор-
ной Евгений Иванушкин, главный 
тренер «Волги» Вячеслав Манкос 
выразили огромную благодар-
ность врио губернатора Сергею 
Морозову за то, что состоялся 
такой хоккейный праздник.

Хоккей - это праздник
пьеса в трех частях
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Отдохни

На 73-м Международном кинофестивале в Венеции впервые за его историю «Серебряного льва» вручили  ►
сразу двум режиссерам: Андрею Кончаловскому за фильм «Рай» и мексиканцу Амату Эскаланте.
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Овен
Овнам, у которых есть пара, нужно быть начеку. У 
вашего партнера появятся любовные соблазны. 

В остальном период благополучный. Смело беритесь за 
новые дела, даже если они кажутся трудновыполнимы-
ми. Но на помощь коллег лучше не рассчитывать.

Телец
Усталость и нервный стресс поможет снять 
отдых на природе. Далеко не уезжайте - мак-

симум за город. К вам за помощью может обратиться 
человек, которому вы помогать не захотите. Нужно 
перебороть себя - вскоре вам понадобится его под-
держка.

Близнецы
Хобби, приносившее раньше только удо-
вольствие, может стать источником денег. 

Научиться зарабатывать на нем помогут единомыш-
ленники. Могут обостриться хронические болячки, 
будьте аккуратнее. Отдыхайте как можно больше по 
вечерам в будни.

Рак
Вопросы, которые вы собирались решить в 
ближайшее время, пока придется отложить. 

Может случиться что-то, чего вы не ожидали. Пона-
добится выдержка, чтобы справиться со всеми про-
блемами. Восстановить силы помогут сон и успокаи-
вающие чаи.

Лев
Хорошо, если вы проведете ближайшее время 
активно! Может, отправитесь в путешествие, 

может, займетесь огородом. Главное - не отсиживай-
тесь дома. Возможна неожиданная прибыль. Важно 
разглядеть ее источник и не упустить счастливый 
шанс.

Дева
Энергия будет буквально бить из вас ключом. 
Вы станете объектом симпатии человека, ко-

торый давно вас привлекает. Если вы сделаете первый 
шаг, это принесет результаты. Старшее поколение мо-
жет принести проблемы, но вы со всем справитесь.

Весы
Любое сотрудничество сейчас окажется 
успешным. Назначайте важные встречи днем, 

а вечером отправляйтесь на дружеские посиделки. 
Весам, у которых есть тайна, звезды советуют кому-
нибудь ее открыть. Вам становится все труднее хра-
нить ее.

Скорпион
Необходимо уделить повышенное внимание 
своей семье. Устройте домашние посиделки 

или выберитесь вместе на природу. На работе ста-
райтесь оставаться в стороне от любых конфликтов. 
Ввяжетесь - сами потом пожалеете. Будьте тише воды, 
ниже травы.

Стрелец
Не делайте поспешных выводов и не при-
нимайте скоропалительных решений. Пути 

назад потом не будет. Для тех, кто мечтает похудеть, 
наступил благоприятный период. Постарайтесь не 
просто ограничить себя в питании, но и заниматься 
физически.

Козерог
Сейчас вам нужно отдохнуть в полную силу, 
ведь вскоре вас ждет большой объем работы. 

В финансовых вопросах стоит проявить сдержанность. 
Даже если вам очень захочется приобрести что-то 
крупное по стоимости, пока этого делать не стоит.

Водолей
Сейчас вы можете остро почувствовать свое 
одиночество. Не сидите в четырех стенах, 

а лучше позвоните близкому другу. Это время иде-
ально подходит для генеральной уборки. Наведите 
порядок даже в тех уголках, куда обычно не загля-
дываете.

Рыбы
К вам вернется то, что вы недавно потеряли. 
Напомнят о себе и старые знакомые. Примите 

их радушно, в будущем они вам пригодятся. Тем, у кого 
больное сердце, надо поберечь себя, а у кого работа 
связана со стрессом, лучше взять пару отгулов.

Дом киноàАстрологический прогноз с 14 по 20 сентября

На VI Международном куль-
турном форуме пройдет пред-
премьерный показ семейной 
сказки «Жили-были мы».

Картина демонстрируется 
сегодня, 14 сентября, в 14.00 в 
киноцентре «Художественный». 
Фильм снят по повести Алексан-
дра Адабашьяна и Анны Черна-
ковой «Хрустальный ключ, или 
Скарфаджио».

Главные герои картины - мама, 
папа и их дочь Маруся. Как это 
часто бывает, в семейных ссорах 
больше всего страдают дети, так 
как взрослые могут сами собой 
распоряжаться, а дети полностью 
зависят от родительских решений. 
В фильме «Жили-были мы» после 
ссоры мама обиделась на папу и 
уехала из дома. Девочка видит, что 
семья рушится. И Маруся начала 
рассказывать своему папе инте-
ресную сказку, в которой он спо-
собен перемещаться во времени. 
Удивительные приключения героев 
должны помочь преодолеть все се-
мейные неурядицы и кризисы.

Режиссер фильма - Анна Чер-
накова, ее картины «Вишневый 
сад», «Сезон туманов», «Собачий 
рай» собрали множество наград 
на различных кинофестивалях. 
Александр Адабашьян уже более 
40 лет работает в отечественном 
кино как сценарист, художник-
постановщик и актер. В его филь-
мографии - «Раба любви», «Не-
оконченная пьеса для механиче-
ского пианино», «Родня», «Шерлок 
Холмс», «Отцы и дети», «Собачий 
рай», «Мастер и Маргарита».

Вместе с актерами-детьми 

в фильме снимались Дмитрий 
Певцов, Елена Сафонова, Алена 
Бабенко, Александр Адабашьян, 
Владимир Ильин, Светлана Ива-
нова, Михаил Жигалов. 

После премьеры в «Художе-
ственном» Александр Адабашьян и 
Анна Чернакова встретятся со зри-
телями. «Я бывал в Ульяновске, и у 
меня сложилось очень хорошее, 
теплое впечатление о городе и о 
его горожанах. Поэтому их мнение 
о нашем новом фильме мне очень 
важно», - сказал Адабашьян.

Всероссийская премьера филь-
ма состоится в ноябре. А Улья-
новск выбран для предпремьер-
ного показа не случайно. «Мы 
хотим, чтобы наш фильм увидели 
не только в Москве и Петербурге, 
но и в других городах России, - 
отметила Анна Чернакова. - И за 
несколько месяцев до выхода в 
прокат будем рады представить 
фильм на Международном куль-
турном форуме. Надеемся, что 
Ульяновску фильм понравится, 
тем более что в фильме много ре-
ференсов, отсылающих к истории 
России, и Симбирск с его уходя-
щей в XVII век историей чем-то 
перекликается с придуманным 
волжским городком, в котором 
происходит действие картины». 

Подготовила  
Анна ГРИГОРЬЕВА

«Жили-были мы»

Кроссворд «Мономах» конкурс «НГ» +

ответы на кроссворд от 31 августа
По горизонтали: 1. Обыск. 4. Гдыня. 10. Миньо. 11. Грамм.  

12. Житие. 13. Аминь. 16. Угол. 19. Анды. 21. Интерес. 22. Гнус. 24. Керн.  
27. Осада. 30. Бланк. 31. Марал. 32. Лодзь. 33. Манка. 34. Ангар.

По вертикали: 2. Бораго. 3. Сомма. 5. Дрожь. 6. Нептун. 7. Аргау. 
8. Инки. 9. Шхеры. 14. Метис. 15. Наряд. 17. Гон. 18. Лис. 19. Аск. 
20. Дир. 22. Габес. 23. Указка. 25. Европа. 26. Налив. 27. Оклик.  
28. Абдо. 29. Амьен.

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ.  
Присылайте ответы по адресу: 432017, 
 г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой 
«На конкурс «НГ» или приносите в редакцию 
лично. Правильно ответившему - приз  
телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 25 сентября (по штемпелю). 

По горизонтали: 2. Киевский 
князь. 7. Религиозно-философское 
учение. 8. Город на севере Ис-
пании. 9 .  Лабораторный со-
суд. 10. Способность говорить.  
12. Напиток. 15. Чаша без ручки. 
17. Период зачетов. 18. Вид охо-
ты. 19. Матч в отместку. 21. Одно 
из пяти чувств человека. 22. Нерв-
ная реакция орудия на выстрел. 
23. 8 бит. 26. Узелковая закиду-
ха. 28. Желание есть. 29. Место 
соединения концов. 30. Самая 
населенная часть света. 31. Наука 
о внутренних болезнях.

По вертикали: 1. Напиток для 
бессонницы. 2. Заболоченный 
лес. 3. Хорошо плавающий и ны-
ряющий грызун. 4. Эталон, обра-
зец для измерений. 5. Негодные 
старые вещи. 6. Инженер в мире 
животных. 10. Расширение в виде 
воронки. 11. Военнослужащий, 
стоящий на посту. 13. Качество, 
заменяющее красоту. 14. Площад-
ка для постройки и спуска судов. 
15. «Тихо» в музыке. 16. Преры-
вание беременности. 20. Фигура 
высшего пилотажа. 21. Шанцевый 
инструмент. 24. Провинция в Ита-
лии. 25. Чувство меры. 26. Лесная 
семья Маугли. 27. Травянистое 
растение.

Викторина «Ольга»
1. К кому уходит жить Анька?
1) К деду Юргену;
2) К Андрюхе;
3) К подруге. 

2. Что Юрген врет про Ольгу, что-
бы выпить? 
1) Что она эмигрировала; 
2) Что она пропала;
3) Что она умерла.

3. Что перепутал Тимофей?
1) Дюймы с сантиметрами; 
2) Мили с километрами;
3) Фунты с килограммами. 

4. Где Ольга обнаруживает Аню с 
Андрюхой?
1) В полиции;

2) В борделе;
3) В больнице.

5. Кто помогает Юргену вернуть 
команду?
1) Сосед и собутыльник Чича;
2) Тимофей;
3) Проститутка.

ответы  
на викторину  
от 24 августа 

1 - в, 2 - б, 3 - а, 4 - а

Правильно ответил на вопросы викторины 
от 24 августа В.Л. Ильин (г. Димитровград).
Поздравляем победителя и приглашаем  

в редакцию за призом. 
Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Смотрите сериал «Ольга» на телеканале ТНТ с пн. по чт. в 21.00



Афиша

16 сентября в 16-м зале музея-мемориала В.И. Ленина в 14.00 откроется персональная выставка   ►
Екатерины Рождественской «Частная коллекция». Предстоящее мероприятие станет 228-й  выставкой автора. 
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Лето №2
С середины сентября  
начинается бабье лето.

14 сентября -  Симеон-
Столпник. Этот день открывал 
бабье лето, которое продлится 
до начала октября. Также Си-
меон считался лучшим днем 
для новоселий. 

15 сентября - Федот и Ру-
фина. В этот день не выгоняли 
скот на пастбище, ограничи-
ваясь загоном. Пастьба на 
Федота считалась грехом. На 
Руфину принято было утеплять 
мхом конюшни и овчарни. 

16 сентября - Домна. На 
Домну в жилье проводили 
уборку, а собранный мусор и 
всю рухлядь сжигали на ого-
роде вместе с ботвой. 

17 сентября - Вавила. В 
этот день принято было пере-
тряхивать вилами сложенное 

сено, чтобы выгнать из него 
влагу, которая могла накопить-
ся от осенних дождей. 

18 сентября - Захарий и 
Елизавета. Если к этому дню 
на рябине пожухли листья, то 
зима будет ранней. 

19 сентября - Михайлов 
день. Первый из двух дней в 

году, посвященных архистра-
тигу Михаилу. Было принято 
решать семейные вопросы. 
Считалось, что Михаил по-
может избежать ругани и спо-
ров. 

20 сентября - Лука. Если на 
луковицах много шелухи, зима 
будет холодной. 

народный календарьà
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Спектакли, концерты

- Существуют ли таблетки от голода?
- Да! Котлеты!

- Давайте выпьем?
- А у вас талант в психологии.

- Милая, чем это от тебя так замечательно 
пахнет?

- Духами, которые ты мне вчера подарил!
- Я тебе не дарил духи!
- Дарил, дарил! Посмотри в кошельке!

Один приятель говорит другому:
- У нас с женой еще со свадьбы уговор: на-

копленные деньги тратим поровну на любимые 
занятия. Она улетела в Таиланд, а я голову 
ломаю…

- Чего?
- Да не знаю, куда 180 бутылок водки по-

ставить…

- Что вы везете? Оружие, наркотики есть?
- Сейчас я посмотрю, меня просто мама со-

бирала.

Бабка с дедом стоят целуются на улице, про-
хожие:

- Что, свадьба золотая?
- Нет, ипотеку выплатили.

Весна. Собачья свадьба. Все бегут, всем охо-
та. Среди молодых кобелей затесался старый, 
ободранный.

- Старый, а ты-то куда бежишь?
- Да фиг его знает, не помню. Но что-то нра-

вится мне вся эта суета!

Ксендз - раввину:
- Может, все-таки попробуете кусочек вет-

чинки?
- Попробую, непременно попробую - на ва-

шей свадьбе.

Праздничный стол, хозяин обходит гостей с 
бутылкой, останавливается около одного гостя 
и спрашивает:

- Что пьет ваша жена?
- Что, что! Мою кровь!

Кличко спрашивает у Порошенко:
- Петя, вот интересно - в море живут рыба-

пила, рыба-молот…
- И что?
- Ну, в смысле, что они там строят-то, под 

водой?…

Сара говорит мужу:
- Абрам, я сегодня прочла в газете, что Запад 

ужасно загнивает. У них там кризис, инфляция, 
безработица, СПИД, проститутки…

- О! - вдруг восклицает Абрам.
- Что «о»?
- Ничего. Я вспомнил, где забыл вчера свой 

зонтик.

народный анекдотà

15 сентября в 19.00 на площади 
В.И. Ленина состоится торжественный 
концерт, посвященный открытию Дней 
Москвы. Ведущим мероприятия вы-
ступит народный артист России, актер 
Артем Каминский. В состав «творче-
ского десанта» войдут звезды отече-
ственной и международной эстрады: 
народная артистка России Лариса 
Долина, Московский государственный 
академический камерный хор под ру-
ководством народного артиста СССР 
Владимира Минина, шоу-балет Аллы 

Духовой «Тодес», московский вокальный 
коллектив «Кватро», оперная певица, 
лауреат международных конкурсов Ксе-
ния Дежнева, лауреат всероссийских 
и международных конкурсов, виртуоз-
балалаечник Дмитрий Калинин, бело-
русский эстрадный певец и музыкант, 
победитель телепроекта «Один в один» 
Руслан Алехно.

16 сентября в 18.00 на сцене Ленин-
ского мемориала состоится творческая 
встреча с народным артистом Василием 
Лановым.

Ульяновский областной драмтеатр им. И.А. Гончарова
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
Малая сцена

Основная сцена
18 сентября, 17.00 - «Безымянная звез-
да» М. Себастиан (12+).

Ульяновский театр юного зрителя «Небольшой»
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)
17 сентября, 18.00 - «Плутни Скапена» Ж.-Б. Мольер (16+).
18 сентября, 11.00 - «День рождения кота Леопольда» А. Хайт, А. Левенбук (6+).

Ульяновский областной театр кукол имени В.М. Леонтьевой
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)
17, 18 сентября, 10.30 и 13.00 - «Зачарованный вепрь» В. Бирюков (6+).

Театр-студия ENFANT-TERRIBLE
(ул. Минаева, 6, тел. 34-04-75)
16 сентября, 18.00 - «Зимовье зверей» Е. Киселькова (0+).
17 сентября, 17.00 - «Яичница» Д. Аксенов (0+).
18 сентября, 17.00 - «Тот, который платит» Ив Жамиак (16+).

Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)
17 сентября, 17.00 - открытие 73-го концертного сезона Ульяновской областной 
филармонии (6+).

ДК «Губернаторский»
(ул. Карла Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)
15 сентября, 19.00 - концерт татарского исполнителя Elvin Grey (0+).
16 сентября, 18.00 - юбилейный концерт государственного ансамбля «Волга» (0+).

Центр татарской культуры
(пр-т Нариманова, 25, тел. 46-20-95)
15 сентрября, 17.00 - День татарского кино (0+).

17 сентября, 17.00 - «Восемь 
любящих женщин» Р. Тома (18+).
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Московские гости
15 и 16 сентября в Ульяновске пройдут Дни Москвы.



Проверь себя
1. В каком слове неверно выделена буква, 

обозначающая ударный гласный звук?
А) ПлодоносИт;
Б) МестностЕй;
В) КрАлась.

2. В каком варианте ответа выделенное 
слово употреблено неверно?

А) Жить в совершенно БЕДСТВЕННОМ поло-
жении;

Б) ОЗНАКОМИТЬ читателя с лучшими произ-
ведениями мировой классики;

В) Ездить в СОСЕДСКОЕ село на дискотеку.

3. Укажите пример с ошибкой в образовании 
формы слова.

А) Двух кочерёг;
Б) Отряд партизанов;
В) Модных туфель.

4. Как правильно? Сила тока в цепи не выше 
пяти...

А) Ампер;
Б) Ампера;
В) Амперов.

5. Одна буква Н пишется в слове...
А) Кожа(н/нн)ый;
Б) Свяще(н/нн)ый;
В) Изране(н/нн)ый.
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Данила НОЗДРЯКОВ 

На прошлой неделе весь мир в пятидесятый, 
юбилейный, раз отметил день грамотности.

Когда-то правильное изложение собственных 
мыслей на письме и в устной речи было уделом 
лишь небольшой прослойки людей. За двадцатое 
столетие мир сделал огромный скачок в образо-
вании. И сейчас человек, не умеющий читать и 
писать, - это такая же редкость, как некогда чело-
век, обученный этим навыкам. Во всяком случае, 
в нашей стране.

Другой вопрос - уровень владения этой самой 
грамотностью. Стали ли люди лучше изъясняться, 
или же, наоборот, речь стала «все страньше и странь-
ше», как говорила героиня «Алисы в Стране чудес»? 
Об этом мы решили узнать у главы регионального 
отделения общероссийской ассоциации учителей 
русского языка и литературы Ирины Григорченко:

- Хотя многие говорят, что грамотность в по-
следнее время катастрофически упала, я так не 
считаю. Она осталась на прежнем уровне. А вот 
устная речь действительно изменилась. Редко 
сейчас можно услышать большое развернутое 
предложение. Большинство выражаются кратко. 
В устной речи дублируется язык смс-сообщений 
и переписки в социальных сетях.

Сами ошибки в разговоре неизменны и повторя-
ются из года в год, из поколения в поколение. Ор-
фоэпические - неправильная постановка ударения. 
Признайтесь, ведь так и тянет иногда сказать звОнит 
вместо звонИт. Ошибки в употреблении числитель-
ных: двадцать двое суток - это такой же нонсенс, как 
и с обоих сторон. В первом случае словосочетание 
необходимо заменить, например, на двадцать два 
дня, а во втором - с обеих сторон, конечно же. 

Согласование частей речи, а с ним падеж, 
спряжение и даже род - это отдельная беда. Гости 
приехали из города Саратов, и в руках у них была 

спелая помидора? А вот и нет. Во-первых, из 
города Саратова, а во-вторых, не помидора, а по-
мидор. Чипполино противостоял Синьор Помидор, 
и он явно не обрадовался бы смене пола.

- В свое оправдание частенько люди говорят, что 
если они станут изъясняться правильно, то их никто 
не поймет, - объясняет причину неискоренимости 
ошибок Ирина Александровна. - Лучше всех на за-
мечания реагируют дети. Сразу же исправляются.

Может, и мы ради праздника последуем их 
примеру - начнем исправляться и говорить, как 
положено, а не покладено.  

Не помидора, а помидор 

Артроз развивается по нарастающей
Развитие артроза начинается с изменений во 

внутрисуставном хряще. Пока мы молоды, его 
ткань быстро обновляется. С возрастом крово-
обращение замедляется, меняется обмен веществ 
и обновление тормозится. Хрящ постепенно изна-
шивается.

При разрушении хряща часть нагрузки перерас-
пределяется на костные поверхности. Природой 
они для этого не предназначены, поэтому тоже 
начинают истираться. Организм старается пре-
дотвратить потерю костной ткани, запуская рост 
остеофитов - костных шипов, которые блокируют 
движение в суставе. Становится тяжело встать 
с кресла, удержать в руках чашку, порой просто 
наступить на ногу. Появляется боль...

Часы назад не ходят
К сожалению, надежды на то, что суставы по-

болят да и пройдут, никогда не оправдываются. 
Без лечения эта болезнь - словно часы, которые 
неумолимо идут вперед. При грамотной терапии 
их стрелки замирают на той отметке, до которой 
добрались. Но чем дальше зашел артроз, тем 
сложнее побороть его проявления. Поэтому нель-
зя дожидаться боли!

Первый признак артроза - утренняя скованность 
в суставе, которая проходит примерно за полчаса, 
стоит начать двигаться. На этом этапе изменения 

в хряще, как правило, невелики. Поэтому лечение 
наиболее эффективно. Настолько, что порой по-
могает забыть, что в суставах есть проблемы.

операция - не выход!
Еще одна проблема артроза в том, что его нель-

зя излечить полностью. Сегодня не существует 
средств, которые помогали бы сделать так, чтобы 
хрящ стал «как новенький».

Многим кажется, что выходом может стать 
эндопротезирование - замена сустава на ис-
кусственный. Но, к сожалению, и оно не всегда 
позволяет «открутить» стрелки часов назад. После 
такого вмешательства возможны осложнения, 
а реабилитационный период весьма долог. Но 
главное - операция имеет ряд противопоказаний, 
так что берут на нее не всех.

Правила лечения
Терапия артроза сегодня хорошо проработана. 

Лечиться нужно комплексно, используя только 
правильные средства. Обычно специалист на-
значает:

1. Магнитотерапию, направленную на норма-
лизацию кровообращения и ускорение обменных 
процессов в суставе.

2. Нестероидные противовоспалительные 
средства, которые могут унять боль при обостре-
ниях, но артроз не лечат и не исключают побочных 
эффектов.

3. Лечебную гимнастику для укрепления мышц, 
окружающих сустав, и его стабилизации.

Важным звеном в комплексном лечении сустав-
ных недугов является магнитотерапия АЛМАГом-
01. Лечение АЛМАГом способно не только лик-
видировать мучительные симптомы артрита и 
артроза, но и значительно замедлить разрушение 
хрящевой ткани.

АЛМАГ-01 - это:
• Надежность. Аппарат сертифицирован не-

мецкими экспертами, славящимися своей педан-
тичностью, по европейским стандартам качества. 
А 16 лет в медицинской практике с достойными 
результатами - это показатель опытности и высо-
кой потребительской оценки.

• Уверенность. С АЛМАГом-01 человек не 
рискует, ведь он платит деньги за испытанное 
средство, к тому же с длительным гарантийным 
сроком - 3 года!

• Профессионализм. АЛМАГ-01 - компетент-
ный специалист по заболеваниям, связанным с 
нарушением кровообращения: артритам, артро-
зам, остеохондрозу и варикозу, потому что спо-
собствует значительному улучшению циркуляции 
крови, доставке кислорода и питания в органы и 
выводу продуктов распада.

• Экономия. Пациенты экономят деньги, по-
тому что благодаря своим свойствам АЛМАГ-01 
может значительно ускорить лечение и уменьшить 
количество медикаментов.

• Спокойствие. Если АЛМАГ-01 есть в до-
машней аптечке, можно быть спокойным: в случае 
непредвиденных ситуаций помощь будет оказана 
без промедлений.

• Образцовость. АЛМАГ-01 - чуть ли не первый 
магнитно-импульсный аппарат в России для кли-
нического и домашнего применения. Его можно по 
праву назвать классикой магнитотерапии.

Чтобы был эффект, лечиться надо курсом с 
периодическими повторениями. Это позволит 
исключить обострения. Для этого хорошо, чтобы 
АЛМАГ всегда был под рукой.

Не стоит бояться артроза -  
его нужно лечить  

АЛМАГом-01  
и продолжать жить  

своей жизнью!

открылся  
пункт 

реализации 
технических  

газов  
в с. Комаровка 

Майнского  
района. 

время  
работы:  

ежедневно  
с 8.00 до 17.00.

выходной - 
воскресенье. 

Телефон  
8-9278-26-99-10.

С артрозом можно и нужно бороться!
Как забыть о проблеме в суставах?

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

P Аптеки «Вита»,
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.
P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.
P Магазины «Домашний доктор»:

пр-т Ленинского Комсомола, д. 37,
тел. 22-04-25
ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01
ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а;

Последний месяц низких цен! Приобретайте АЛМАГ-01 со скидкой с 11 по 21 сентября!*

*Наличие товара и окончательную стоимость уточняйте в 
аптеках и магазинах медтехники
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Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом),  
ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

ул. К. Маркса, д. 33/2
ул. Камышинская, д. 39.

P Аптеки «Алия»:
пр-т Гая, д. 82
ул. Гагарина, д. 25
ул. Тюленева, д. 12а
ул. Рябикова, д. 70
ул. Рябикова, д. 46.

P Аптеки «Ригла»:
аптека № 46, ул. Рябикова, д. 106а
аптека № 47, Московское ш, д. 108
аптека № 49, ул. Рябикова, д. 49б
аптека № 50, пр-т Нариманова, д. 75

аптека № 55, пр-т Ульяновский, д. 6
аптека № 59, пр-т Ульяновский, д. 14
аптека № 60, пр-т Ульяновский, д. 16
аптека № 62, пр-т Академика Филатова, д. 12а
аптека № 63, пр-т Вр. Сурова, д. 20, корп. 2
аптека № 64, ул. Варейкиса, д. 2, стр. 1
аптека № 65, ул. Полбина, д. 25.

P Магазин «Медтехника для вашей семьи»
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51.

И в других аптеках  
и магазинах медтехники  

Ульяновска и области.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).
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Правильные ответы 
: Б, В, Б, А, А
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Первый в России завод японской   ►
шинной компании Bridgestone  
открылся вчера в Ульяновске.

  ► 17сентября в Засвияжском районе 
возле ТК «Звезда» развернется  
ярмарка «Фестиваль капусты».

  ► 20 машин УАЗ класса «В» для сель-
ских районов и автомобиль FORD класса 
«С» для областного Центра медицины 
катастроф поступили в регион.

Ульяновская область вошла в ТОП- ► 10 
регионов по реализации майских  
указов президента Владимира Путина.

Менее  ► 10% планируемых площадей 
осталось засеять аграриям.

До школы подбросить?
№ 37 (142), 14 сентября 2016

новости одной строкойà

стр. 9

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 7

Проблема с душком
Разбросанные вдоль дорог груды мусора, свалки в 

лесах и оврагах, переполненные контейнеры… Увы, эти 
«украшения» пейзажа стали для нас повседневными и 
привычными.

Подробностиà

стр. 25

И снова музыка звучит! 
Ульяновские поклонники музыки с нетерпением ждут 

открытия нового сезона областной филармонии. Про-
грамма 73-го сезона очень многообразна. Абонементы 
на все вкусы: для серьезных меломанов и маленьких зри-
телей, любителей классики, народной музыки, джаза и, 
между прочим, литературы и кино. По словам директора 
филармонии, и.о. директора Ленинского мемориала Ли-
дии Лариной, абонементы на предстоящий сезон активно 
раскупаются. 

культПоходà

Сегодня 13 новеньких желтых школьных 
автобусов отправятся в районы области.

стр. 28

Все бросить и рисовать
Перед художествен-

ным музеем - два ряда 
складных стульев. 
Возле каждого - моль-
берт. Утренний воздух 
пахнет краской: мас-
ляной и акриловой, 
акварелью и гуашью. 
Художников, впрочем, 
поблизости нет. Что 
здесь происходит? 
Давайте узнаем!

исПытано на себеà
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11 сентября в России отмечался День танкиста. Ранее в Ульяновске располагалось гвардейское танковое   ►
командное училище имени В.И. Ленина, за годы его существования подготовлено более 50 тысяч офицеров.

Андрей ТВОРОГОВ

Ульяновский автомобильный 
завод представил линейку 
техники для Министерства 
обороны и подразделений 
специального назначения 
на международном форуме 
«Армия-2016» .

За минувшее десятилетие в Африке и на 
Ближнем Востоке появился термин Toyota 
Wars. Это вооруженные конфликты, в кото-
рых основную роль играют обычные пика-
пы и легковые машины с установленными 
в кузовах пулеметами или минометами. 
Свое название Toyota Wars получили по 
самой популярной у вооруженных фор-
мирований тех регионов марке пикапов. 
Впрочем, скоро у нее появится достойный 
«боевой» конкурент сразу в нескольких 
вариациях.

Для ВДВ и Для спецназа
На прошлой неделе «НПК «Уралвагонза-

вод» представил на «Армии-2016» миномет 
2Б11 на шасси УАЗ Cargo-23602. Ранее эти 
минометы устанавливались на ГАЗ-66. Зна-
менитая «шишига» устарела и технически, и 
морально. Предполагается, что эта система 
будет использоваться подразделениями 
ВДВ, спецназа, пограничниками и в Нацио-
нальной гвардии, сообщает пресс-служба 
компании. Новость о том, что ГАЗ-66 вскоре 
заменит УАЗ, бойцов спецподразделений 
порадовала.

- С советской «шишигой» очень много 
проблем, - рассказал корреспонденту 
«НГ» в личной беседе водитель-электрик 
одной из частей спецназа Артем Д. - Она 
требует постоянного обслуживания, сложна 
в управлении, имеющийся парк машин из-
ношен. Если ГАЗ-66 действительно заменит 
продукция УАЗа, это будет прекрасно!

Сам боевой комплекс на базе УАЗа был 
разработан в ЦНИИ «Буревестник». Мино-
мет 2Б11 был создан в том же «Буревестни-

ке» еще в 1979 году, однако он-то как раз не 
устарел: современная модификация 2Б11 
имеет возможность стрельбы практически 
всеми типами мин калибра 120 миллимет-
ров, в том числе управляемыми минами 
КМ-8 «Грань».

армейский ВнеДорожник
Для подразделений спецназа предна-

значены и собственные разработки УАЗа 
- тоже представленные в Кубинке. Это ар-
мейские спецавтомобили-внедорожники. 
Они разработаны на базе двух моделей: 
«УАЗ-Пикап» и «УАЗ-Карго». Главное от-
личие от гражданских моделей в том, что 
в армейских усилена подвеска. Помимо 
этого, они имеют колесную формулу 4x4 и 
высокую грузоподъемность.

Пикапы имеют две модификации. В пер-
вом варианте автомобиля на каркас можно 
устанавливать любые опорно-поворотные 
кольца для вооружения и средств защиты 
от осколков. Напомним, такие системы уже 
есть на армейских внедорожниках стран 
НАТО, это элемент унификации ВВТ (воору-
жений и военной техники). Помимо этого, 
внедорожник оснащен тентом со съемной 
накидкой в верхней части.

Оснащаться такие пикапы будут круп-
нокалиберным 12,7-миллиметровым пу-
леметом «Корд» и 30-миллиметровым 
гранатометом «АГС-17» или не оснащаться 
вооружением вовсе - тогда они будут вы-
ступать в качестве командных машин.

Вторая модификация пикапа - это полно-
ценная поворотная турель в кузове. На нее 
будет устанавливаться крупнокалиберный 
пулемет. Оба варианта имеют 2,7-литровый 
бензиновый двигатель.

А вот спецавтомобиль на базе «УАЗ-
Карго» будет транспортным, а не боевым 
или командным. «Карго» в армейском ва-
рианте оснащен бортовой платформой с 
каркасом и тентом. Он предназначен для 
перевозки вооружения и боеприпасов.

Кстати
Ранее ульяновцы представили спец-
автомобиль для кинологических служб:  
он имеет специальный отсек с вентиляцией 
и дополнительным освещением для собак, 
фару-искатель с пультом дистанционного 
управления, громкоговорящую установку 
и автоматическую систему пожаротушения 
моторного отсека. 

УАЗ с гранатометом

минтруд готовит предложения 
по дальнейшему увеличению 

размера мроТ
Министерство труда и социальной 

защиты Российской Федерации го-
товит предложения по дальнейшему 
увеличению минимального размера 
оплаты труда, сообщил глава ведомства  
Максим Топилин.

Министр напомнил, что по минимальному 
размеру оплаты труда «в нынешнем году 
был рывок - на 26% увеличили МРОТ».

«И у нас есть даже отдельные обращения 
от территорий, работодателей, что доста-
точно резко увеличили, растут расходы и 
бюджетов, и работодателей. Сейчас мы в 
ходе бюджетного процесса вам будем тоже 
докладывать свои предложения по даль-
нейшему увеличению МРОТ», - цитирует 
РИА «Новости» Топилина.

В России минимальный размер оплаты 
труда (МРОТ) - законодательно установлен-
ный минимум, применяемый для регулиро-
вания оплаты труда.

Работодатели не имеют права платить 

работникам месячную заработную плату в 
размере, меньшем, чем МРОТ. Однако если 
сотрудник работает на условиях совмести-
тельства или неполного рабочего време-
ни, то в месяц он может получать сумму, 
меньшую, чем МРОТ, и законодательных 
препятствий здесь нет.

минфин предложил на 6% 
сократить расходы на оборону

Министерство финансов предлагает 
сократить военные расходы в ближай-
шие три года на 6%. По расчетам ве-
домства, таким образом, уже в следую-
щем году будет сэкономлено порядка  
190 миллиардов рублей.

Как рассказали газете «Ведомости» фе-
деральные чиновники, речь идет обо всех 
расходах по статье «национальная оборона». 
В Минобороны знают о возможном сокра-
щении расходов. В случае принятия этих 
мер основное внимание будет уделено опти-
мизации расходов на закупку и разработку 
вооружений и капитальное строительство.

Отмечается, что Минфин предлагает уре-

зать расходы и других ведомств. При этом 
социальные расходы сокращаться не будут, 
пишет издание.

правительство готово создать 
заказ на гражданскую 

продукцию для опк
Правительство создаст «гражданский 

заказ» для предприятий ОПК, сообщил 
вице-премьер Дмитрий Рогозин, вы-
ступая на совещании о ходе выполне-
ния заданий ГОЗ предприятиями ОПК  
Воронежской области.

«Мы сегодня готовы, я имею в виду пра-
вительство, создать консолидированный 
гражданский заказ для предприятий ОПК», 
- цитирует ТАСС слова Рогозина.

Он пояснил, что речь идет о медицинском 
оборудовании. Другими направлениями 
должны стать энергетика, станкостроение, 
микроэлектроника.

Оборонно-промышленный комплекс 
России -  это совокупность научно-
исследовательских, испытательных органи-
заций и производственных предприятий.

ноВосТиà

«Искрит»  
технологиями
Андрей ТВОРОГОВ

На АО «НПП «Завод «Искра» открылись 
новые производственные линии  
СВЧ-модулей и микросборок. 

Они были изготовлены буквально с нуля - от 
проектной части до сдачи под ключ - с исполь-
зованием зарубежных технологий и столичных 
разработок. Часть новых модулей будет ис-
пользоваться для обнаружения воздушных 
целей и использоваться Минобороны.

В официальном открытии новых линий 
принял участие и врио губернатора. Он 
провел встречу с работниками «Искры» и 
обсудил расширение предприятия. 

- Это линии чисто нового производства, 
а не модернизация, - отметил генеральный 
директор предприятия Руслан Тарасов. - 
Конструкции уникальны тем, что это техно-
логии мирового уровня. Это уже четвертое 
производство, которое создается на заводе 
«Искра» за последние годы. А начинали мы в  
80 - 90-е годы буквально с ничего. За десяти-
летия удалось выйти на мировой уровень.

Площади нового производства - более 
3 тыс. кв. м. Годовая программа произ-
водства предполагает выпуск двух типов 
СВЧ-модулей по 36 тыс. единиц в год (всего 
72 тыс. шт). СВЧ-модуль функционально 
предназначен для усиления и формирования 
заданного уровня мощности СВЧ-сигнала 
в режиме передачи, а также для усиления 
СВЧ-сигнала в режиме приема. 

Сборка и испытания данной продукции 
будут производиться на новейшем обо-
рудовании, закупка которого практически 
завершена. Приобретение нового высоко-
точного оборудования позволяет улучшить 
производительность труда, качество и 
надежность, расширяющие возможность 
использования изделий потребителями, 
повысить технологические возможности, 
снизить трудоемкость изделия. 

- «Искра» - это полноценное предприятие 
XXI века, пусть не внешне, но внутренне точно, 
- отметил врио губернатора Сергей Морозов. 
- «Искра» достигла таких высот, что руковод-
ству хочется сказать спасибо. К современным 
технологиям они пришли от полной разрухи, 
не испугались, не опустили руки.

Напомним, сейчас НПП «Завод «Искра» 
является одним из крупнейших производи-
телей и поставщиков элементной базы для 
предприятий-изготовителей радиоэлектрон-
ной аппаратуры, вычислительной техники, 
средств связи и аппаратуры специального 
назначения.

Запуск новых линий позволит в пять раз 
увеличить выручку предприятия, создать 
порядка 300 новых рабочих мест и повысить 
отчисления в бюджеты города и области. 
Для обеспечения предприятия высококвали-
фицированными кадрами созданы две базо-
вые кафедры по радиотехническим направ-
лениям. Базовая кафедра УлГТУ уже ведет 
подготовку необходимых специалистов.

- Новые производства - это интересные 
производства, - рассказал Александр Коло-
дий, оператор автоматических линий. - Новое 
высокоточное оборудование позволяет полно-
стью реализовать себя. Учитывая темпы раз-
вития завода, можно с уверенностью сказать, 
что нас ожидает перспективное будущее. 

Параллельно создается участок механо-
обработки для производства субмодулей, 
где будут производить поддоны и крышки 
на субмодули. Производственная мощность 
участка составит порядка 500 поддонов и 
100 крышек в смену. 

Кстати
Для соблюдения техники безопасности в 
помещениях новых линий используются  
антистатические халаты и обувь.

Современная «тачанка» - УАЗ с минометом в кузове.  
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 Уважаемые ульяновцы!
 Сегодня Ульяновская область - родина маши-

ностроителей, ученых, рабочих, врачей, учителей 
и военнослужащих. Область с глубокими тради-
циями, некогда флагман науки и техники все-
российского уровня - находится в бедственном 
положении. Область уничтожают!

 Оставляют нас без работы и средств к суще-
ствованию, проводя повальные сокращения на 
УАЗе, ДААЗе и других предприятиях, обескров-
ливают НИИАР, снижая финансирование науки на 
всех уровнях. Превращают нашу малую родину 
в вотчину расхитителей бюджетных средств. 
Вольготно, при попустительстве действующей (а 
вернее сказать, бездействующей) власти и под 
носом правоохранительных структур растаски-
ваются бюджетные средства и сворачиваются 
обязательства государства перед людьми. 

 Управленческий паралич, бессовестное от-
ношение к проблемам простых людей, тотальное 
воровство - вот, к сожалению, наше настоящее. 
Разбитые дороги, непомерные коммунальные 
платежи и ненадлежащее медицинское обслу-
живание и лекарственное обеспечение ставят 
крест на будущем, превращая нашу область в 
провинциальное, Богом забытое захолустье. Не 
о таком будущем мы мечтаем!

 Пора сказать такой реальности «НЕТ»!
 Нам не нужны потрясения, революции и смуты! 

Но нам нужны честные люди во власти, нам нуж-
ны руководители, представляющие интересы 
людей труда, знающие цену Слову и Делу, для 
которых главное - это справедливость!

 Во власти нужны люди, имеющие для ре-
шения проблем волю, опыт, мужество. Люди, 
понимающие проблемы и знающие их реше-
ние, те, кто поставит заслон беспределу. 

 Ульяновцы не могут довериться кандида-
там, паразитирующим на ностальгии Советской 
власти. Представители этих партий развалили 
великую страну - Советский Союз! У нас есть все 
основания не доверять кандидатам от партии 
власти, члены которой используют свое положе-

ние для личного обогащения! За время их 
пребывания у власти наша область только 
деградировала, а они богатели. Трудно до-
вериться заезжим гастролерам от партий-
однодневок, созданных специально под 
выборы. 

Поэтому у Ульяновской области один вы-
бор, и этот выбор правильный - кандидат 
от ЛДПР СЕРГЕЙ МАРИНИН! Родившийся 
и проживший всю жизнь в Ульяновской 
области, из простой рабочей семьи, отец 
троих детей, достигший всего сам, пройдя 
путь от СПТУ до Государственной 
Думы ФС РФ! Человек, 
знающий, как устроена 
власть, имеющий опыт 
и мощную поддержку 
ЛДПР! 

Печатная площадь предоставлена Маринину С.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 1 статьи 46 Закона Ульяновской области от 28 июня 2012 года № 77-ЗО «О выборах Губернатора Ульяновской области».

Хочешь справедливости,  
правды, сильной страны  

и развития области? 
Твой выбор - СЕРГЕЙ МАРИНИН,  

кандидат от ЛДПР!

Голосуя за Сергея Маринина,  
мы голосуем за правду,  

справедливость, сильную страну  
и развитие Ульяновской области!         
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Десять  
сталинских  

ударов  
по капитализму

Предвыборная программа 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ

Товарищ! 18 сентября в России состоятся выборы 
депутатов Государственной Думы. Сегодня в России 
действует КОМПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ, 
которой руководит Максим Александрович Сурайкин 
- Товарищ МАКСИМ. КОМПАРТИЯ КОММУНИСТЫ 
РОССИИ НАНЕСЕТ 10 СТАЛИНСКИХ УДАРОВ ПО КА-
ПИТАЛИЗМУ.

ПЕРВЫЙ УДАР
НАЦИОНАЛИЗИРУЕМ  предприятия базовых 

отраслей экономики, включая введение государ-
ственной монополии на винно-водочную и табачную 
продукцию.

ВТОРОЙ УДАР
Примем национальную программу БОРЬБЫ С БЕЗ-

РАБОТИЦЕЙ. Предложим новый Трудовой кодекс, 
основанный на лучших советских принципах. 

ТРЕТИЙ УДАР
Введем ТВЕРДЫЕ ЦЕНЫ НА ОСНОВНЫЕ ПРО-

ДУКТЫ питания и товары народного потребления и 
ограничим плату за ЖКХ 10% от совокупного дохода 
семьи. Установим минимальную зарплату - 70 000 
руб.

ЧЕТВЕРТЫЙ УДАР
Примем государственную программу по массово-

му строительству БЕСПЛАТНОГО СОЦИАЛЬНОГО 
ЖИЛЬЯ. 

ПЯТЫЙ УДАР
Возвратим в нашу жизнь советские нормы СО-

ЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ. Будет вновь провозглашен 
принцип «Все лучшее - детям»! Мы вернем возмож-
ность бесплатного массового детского отдыха в летних 
лагерях и бесплатного занятия в спортивных секциях. 

Положим конец издевательствам капиталистов 
над пенсионерами. Будет производиться регулярная 
индексация пенсий и социальных выплат не ниже 
фактической инфляции по стране.

ШЕСТОЙ УДАР
КОМПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ восстановит 

систему советского образования, его БЕСПЛАТНЫЙ и 
ОБЩЕДОСТУПНЫЙ характер. Решающую поддержку 
получит отечественная наука. Мы поддержим талант-
ливых ученых.

СЕДЬМОЙ УДАР
Для победы над преступностью введем конфиска-

цию незаконно нажитого имущества. За убийства, 
шпионаж, крупные хищения госсобственности необ-
ходимо применять смертную казнь.

ВОСЬМОЙ УДАР
Будет разработана новая советская по духу кон-

цепция национальной политики, провозглашающая 
дружбу народов, интернационализм, патриотизм. 
Театры и музеи станут общедоступными. 

ДЕВЯТЫЙ УДАР
Уважая чувства всех верующих, мы одновременно 

выступаем категорически ПРОТИВ ВМЕШАТЕЛЬ-
СТВА РЕЛИГИОЗНЫХ ИНСТИТУТОВ В ЖИЗНЬ 
ОБЩЕСТВА. 

ДЕСЯТЫЙ УДАР
Продолжим патриотическую направленность внеш-

ней политики. Сегодня наша главная цель - ВОССТА-
НОВЛЕНИЕ СОЮЗНОГО ГОСУДАРСТВА. 

ВЕРНЕМ СОВЕТСКУЮ ВЛАСТЬ!  
ВЕРНЕМ СОЦИАЛИЗМ!  

ВЕРНЕМ СССР!
ГОЛОСУЙТЕ ЗА КОМПАРТИЮ  

КОММУНИСТЫ РОССИИ - №2  
В ИЗБИРАТЕЛЬНОМ БЮЛЛЕТЕНЕ!
Печатная площадь предоставлена «Политической партии  
КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ»  

на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 
Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального  
Собрания Российской Федерации».

ПАРТИЯ 
НАРОДНОЙ 
СВОБОДЫ 
«ПАРНАС»

ВЫБОРЫ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ 18 СЕНТЯБРЯ 2016 ГОДА

ПЕРЕЗАГРУЗИ СИСТЕМУ
ПАРНАС идет на выборы, чтобы ис-

пользовать шанс на перемены в стра-
не. Страна зашла в тупик и нуждается 
в системной перезагрузке. Необхо-
димо перезагрузить основные обще-
ственные институты, призванные 
обеспечивать контроль общества над 
властью, реформировать экономику 
и социальную сферу, помириться с 
соседями, наладить отношения с За-
падом и всем миром.

Печатная площадь предоставлена «Политической партии «Партия народной свободы» (ПАРНАС)»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона  

от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  
Федерального Собрания Российской Федерации».

ЛДПР-ВАША 
ПАРТИЯ!

Более 25 лет 
ЛДПР отстаивает 
интересы простых 
граждан. Все 
предложения 
партии направлены 
на улучшение 
жизни людей, которые оказались в трудной 
жизненной ситуации. Вот лишь некоторые 
пункты из программы ЛДПР:

- Установить минимальную заработную плату 100 рублей в час. 
Работа предоставляется в первую очередь гражданам России. 
Отменить подоходный налог с заработков до 10 тысяч рублей в 
месяц. Ввести дополнительный налог на сверхдоходы.

- Списать долги сельскохозяйственных организаций, ферме-
ров, всех, кто трудится на земле.

- Остановить рост цен на продовольствие, жилье, бензин.
- Постоянное внимание семье. Материнский капитал увеличить 

до 500 тыс. рублей с ежегодным увеличением, опережающим 
инфляцию. Выдавать эти деньги на улучшение жилищных условий 
уже через год после рождения ребенка.

- Максимально сохранить все бесплатные формы медицинских 
услуг. Нельзя всю медицину превращать в бизнес, а то получает-
ся, что кому-то выгодно иметь больше больных людей. Произ-
водить больше отечественных лекарств и за счет этого снижать 
цену на них.

- Создать реальные условия для полноценной жизни инвали-
дов. Восстановить отнятые у них льготы, обеспечить лекарствами 
и техническими средствами реабилитации.

- Поднять престиж учителя. Поставить заслон перед теми, кто 
хочет закрыть все малокомплектные сельские школы. Надо по-
нимать, что закрытие школы - это начало пути по исчезновению 
данного населенного пункта вообще.

- Построить, наконец-то, к жилью и работе граждан хорошие 
дороги, тогда и дураков поуменьшится. 

Программа ЛДПР включает в себя еще очень много предложений, 
реализация которых поможет облегчить жизнь миллионам россиян 
и жителям Ульяновской области в том числе.

ЛДПР не обманет  
и не предаст!

Печатная площадь предоставлена «Политической партии ЛДПР-Либерально-демократическая 
партия России» на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  

Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  
«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена «Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».
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На прошлой неделе в Новоспасском районе закрылись X районные летние сельские игры. В программу игр   ►
были включены волейбол, плавание, настольный теннис, стрельба из пневматической винтовки и многое другое.

Алексей КУЛАКОВ
Печатная площадь предоставлена Кулакову А.В. на безвозмездной основе в соответствии  

с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  
«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Клюшенкову Н.Н. на безвозмездной основе в соответствии  
с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Андрей ТВОРОГОВ

В Павловском районе 
продолжается 
обновление сети 
культурно-досуговых 
учреждений. 

В районном центре полным 
ходом идет строительство но-
вого центра культуры, в селе 
Кадышевка и Холостовском по-
селении - ремонт старых. Запуск 
учреждений планируется уже на 
эту зиму.

Напомним, ранее поручение 
восстановить сеть домов куль-
туры на юге области отдал врио 
губернатора Сергей Морозов. 
Он отметил, что именно с мас-
совой доступности искусства 
начинается истинный прогресс 
общества. Именно культура, по 
его словам, закладывает основы 
для духовного развития.

- Павловский культурный центр 
должен стать «кустовым», то есть 
работать на весь юг региона и 
обеспечить жителей сел досту-
пом к лучшим произведениям 
современного и классического 
искусства, - заявил он во время 
посещения Павловки. - Кроме 
того, важным для нас остается 
обновление и реконструкция 
старой сети учреждений. При 
них работают творческие кол-

лективы, в них проходят празд-
ники поселкового уровня, и они 
имеют огромное значение для 
развития сельских территорий.

В Павловке на месте, где уже 
к февралю должен появиться 
культурный центр, сейчас идет 
работа по закладке фундамента. 
Котлован, напомним, был вырыт 
еще в августе. За месяц рабочие 
начали установку бетонных плит 
и подготовились к сооружению 
каркаса здания. По плану основ-
ная часть строительства должна 
завершиться до наступления 
холодов. Для этого, правда, 
компании-подрядчику придется 
сильно постараться.

А вот ремонт Холостовского 
сельского Дома культуры был 
начат только 31 августа. По пла-
ну тут должны быть проведены 
отделочные работы, покраска, 
а главное - ремонт крыши. Им 

на прошлой неделе рабочие и 
занимались. Функционирование 
учреждения культуры, отмечает 
руководство муниципального 
образования, на зимний период 
нарушено не будет.

В клубе села Кадышевка идет 
реконструкция окон, покраска 
сооружения и отделочные рабо-
ты. Работа клуба будет восста-
новлена в течение нескольких 
месяцев. На момент сдачи ма-
териала в печать здесь работали 
около десяти человек.

Юг Ульяновской области, отме-
тила министр искусства и культур-
ной политики Ульяновской области 
Татьяна Ившина, не случайно стал 
объектом пристального внимания: 
села этого региона максимально 
удалены от областного центра и 
от крупных городов вообще. Так 
что в собственной культуре они 
нуждаются как никто.

Культура начинается  
со… стройки

Семейный альбом 
николаевки 

День семейного общения отмечали  
не только в областном центре, но  
и в удаленных районах региона. В  
Николаевском прошло сразу несколь-
ко мероприятий, посвященных тради-
ционным ценностям, популяризации 
многодетности и законного брака.

«Семья - источник мира и добра» - 
так называлась акция, которая прохо-
дила в межпоселенческом культурно-
досуговом центре Николаевки. На 
мероприятие были приглашены 
многодетные, опекунские семьи и 
семьи, отметившие юбилейные даты. 
Всех присутствующих поздравили 
глава администрации муниципально-
го образования, благочинный перво-
го округа Барышской епархии отец 
Иосиф и настоятель православного 
храма В честь святителя Николая 
отец Василий.

На празднике семьям были вру-
чены благодарственные письма от 
главы администрации и государ-
ственные сертификаты на именной 
капитал «Семья».

А в Поникской сельской биб-
лиотеке состоялась конкурсно-
развлекательная программа «Сча-
стье с именем семья». Ведущие рас-
сказали, какое значение для каждого 

человека имеет семья, а также о том, 
что в семье начинается жизнь чело-
века и именно в семье происходит 
формирование его как гражданина. В 
фойе были оформлены книжная вы-
ставка «Семь Я» и стенд с детскими 
рисунками о семье. 

«Пожарную» ПроСили?
На прошлой неделе жители села Усть- 
Кулатка Старокулаткинского района 
наконец-то получили пожарную 
машину. С просьбой о ней они  
обращались к врио губернатора  
Сергею Морозову во время его  
рабочей поездки в августе. 

- Нас всех беспокоило отсутствие 
специально оборудованной пожар-
ной машины. Без помощи специали-
зированной техники огонь тушить 
тяжело, а пожары на юге бывают 
часто, - рассказала местная житель-
ница Асия Файзуллаевна. - Врио 
главы региона ответил, что машина 
будет. Сбылось.

- Конечно, специально оборудо-
ванный автомобиль - это одно из 
главных подспорий в тушении огня, 
- добавил администратор села Усть- 
Кулатка Хайдар Кафизов. - От имени 
всех односельчан хочу выразить 
слова благодарности руководству 
района за оказанную помощь.

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ

новоСти à



Проверь себя
1. В каком слове неверно выделена буква, 

обозначающая ударный гласный звук?
А) ПлодоносИт;
Б) МестностЕй;
В) КрАлась.

2. В каком варианте ответа выделенное 
слово употреблено неверно?

А) Жить в совершенно БЕДСТВЕННОМ поло-
жении;

Б) ОЗНАКОМИТЬ читателя с лучшими произ-
ведениями мировой классики;

В) Ездить в СОСЕДСКОЕ село на дискотеку.

3. Укажите пример с ошибкой в образовании 
формы слова.

А) Двух кочерёг;
Б) Отряд партизанов;
В) Модных туфель.

4. Как правильно? Сила тока в цепи не выше 
пяти...

А) Ампер;
Б) Ампера;
В) Амперов.

5. Одна буква Н пишется в слове...
А) Кожа(н/нн)ый;
Б) Свяще(н/нн)ый;
В) Изране(н/нн)ый.
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Данила НОЗДРЯКОВ 

На прошлой неделе весь мир в пятидесятый, 
юбилейный, раз отметил день грамотности.

Когда-то правильное изложение собственных 
мыслей на письме и в устной речи было уделом 
лишь небольшой прослойки людей. За двадцатое 
столетие мир сделал огромный скачок в образо-
вании. И сейчас человек, не умеющий читать и 
писать, - это такая же редкость, как некогда чело-
век, обученный этим навыкам. Во всяком случае, 
в нашей стране.

Другой вопрос - уровень владения этой самой 
грамотностью. Стали ли люди лучше изъясняться, 
или же, наоборот, речь стала «все страньше и странь-
ше», как говорила героиня «Алисы в Стране чудес»? 
Об этом мы решили узнать у главы регионального 
отделения общероссийской ассоциации учителей 
русского языка и литературы Ирины Григорченко:

- Хотя многие говорят, что грамотность в по-
следнее время катастрофически упала, я так не 
считаю. Она осталась на прежнем уровне. А вот 
устная речь действительно изменилась. Редко 
сейчас можно услышать большое развернутое 
предложение. Большинство выражаются кратко. 
В устной речи дублируется язык смс-сообщений 
и переписки в социальных сетях.

Сами ошибки в разговоре неизменны и повторя-
ются из года в год, из поколения в поколение. Ор-
фоэпические - неправильная постановка ударения. 
Признайтесь, ведь так и тянет иногда сказать звОнит 
вместо звонИт. Ошибки в употреблении числитель-
ных: двадцать двое суток - это такой же нонсенс, как 
и с обоих сторон. В первом случае словосочетание 
необходимо заменить, например, на двадцать два 
дня, а во втором - с обеих сторон, конечно же. 

Согласование частей речи, а с ним падеж, 
спряжение и даже род - это отдельная беда. Гости 
приехали из города Саратов, и в руках у них была 

спелая помидора? А вот и нет. Во-первых, из 
города Саратова, а во-вторых, не помидора, а по-
мидор. Чипполино противостоял Синьор Помидор, 
и он явно не обрадовался бы смене пола.

- В свое оправдание частенько люди говорят, что 
если они станут изъясняться правильно, то их никто 
не поймет, - объясняет причину неискоренимости 
ошибок Ирина Александровна. - Лучше всех на за-
мечания реагируют дети. Сразу же исправляются.

Может, и мы ради праздника последуем их 
примеру - начнем исправляться и говорить, как 
положено, а не покладено.  

Не помидора, а помидор 

Артроз развивается по нарастающей
Развитие артроза начинается с изменений во 

внутрисуставном хряще. Пока мы молоды, его 
ткань быстро обновляется. С возрастом крово-
обращение замедляется, меняется обмен веществ 
и обновление тормозится. Хрящ постепенно изна-
шивается.

При разрушении хряща часть нагрузки перерас-
пределяется на костные поверхности. Природой 
они для этого не предназначены, поэтому тоже 
начинают истираться. Организм старается пре-
дотвратить потерю костной ткани, запуская рост 
остеофитов - костных шипов, которые блокируют 
движение в суставе. Становится тяжело встать 
с кресла, удержать в руках чашку, порой просто 
наступить на ногу. Появляется боль...

Часы назад не ходят
К сожалению, надежды на то, что суставы по-

болят да и пройдут, никогда не оправдываются. 
Без лечения эта болезнь - словно часы, которые 
неумолимо идут вперед. При грамотной терапии 
их стрелки замирают на той отметке, до которой 
добрались. Но чем дальше зашел артроз, тем 
сложнее побороть его проявления. Поэтому нель-
зя дожидаться боли!

Первый признак артроза - утренняя скованность 
в суставе, которая проходит примерно за полчаса, 
стоит начать двигаться. На этом этапе изменения 

в хряще, как правило, невелики. Поэтому лечение 
наиболее эффективно. Настолько, что порой по-
могает забыть, что в суставах есть проблемы.

операция - не выход!
Еще одна проблема артроза в том, что его нель-

зя излечить полностью. Сегодня не существует 
средств, которые помогали бы сделать так, чтобы 
хрящ стал «как новенький».

Многим кажется, что выходом может стать 
эндопротезирование - замена сустава на ис-
кусственный. Но, к сожалению, и оно не всегда 
позволяет «открутить» стрелки часов назад. После 
такого вмешательства возможны осложнения, 
а реабилитационный период весьма долог. Но 
главное - операция имеет ряд противопоказаний, 
так что берут на нее не всех.

Правила лечения
Терапия артроза сегодня хорошо проработана. 

Лечиться нужно комплексно, используя только 
правильные средства. Обычно специалист на-
значает:

1. Магнитотерапию, направленную на норма-
лизацию кровообращения и ускорение обменных 
процессов в суставе.

2. Нестероидные противовоспалительные 
средства, которые могут унять боль при обостре-
ниях, но артроз не лечат и не исключают побочных 
эффектов.

3. Лечебную гимнастику для укрепления мышц, 
окружающих сустав, и его стабилизации.

Важным звеном в комплексном лечении сустав-
ных недугов является магнитотерапия АЛМАГом-
01. Лечение АЛМАГом способно не только лик-
видировать мучительные симптомы артрита и 
артроза, но и значительно замедлить разрушение 
хрящевой ткани.

АЛМАГ-01 - это:
• Надежность. Аппарат сертифицирован не-

мецкими экспертами, славящимися своей педан-
тичностью, по европейским стандартам качества. 
А 16 лет в медицинской практике с достойными 
результатами - это показатель опытности и высо-
кой потребительской оценки.

• Уверенность. С АЛМАГом-01 человек не 
рискует, ведь он платит деньги за испытанное 
средство, к тому же с длительным гарантийным 
сроком - 3 года!

• Профессионализм. АЛМАГ-01 - компетент-
ный специалист по заболеваниям, связанным с 
нарушением кровообращения: артритам, артро-
зам, остеохондрозу и варикозу, потому что спо-
собствует значительному улучшению циркуляции 
крови, доставке кислорода и питания в органы и 
выводу продуктов распада.

• Экономия. Пациенты экономят деньги, по-
тому что благодаря своим свойствам АЛМАГ-01 
может значительно ускорить лечение и уменьшить 
количество медикаментов.

• Спокойствие. Если АЛМАГ-01 есть в до-
машней аптечке, можно быть спокойным: в случае 
непредвиденных ситуаций помощь будет оказана 
без промедлений.

• Образцовость. АЛМАГ-01 - чуть ли не первый 
магнитно-импульсный аппарат в России для кли-
нического и домашнего применения. Его можно по 
праву назвать классикой магнитотерапии.

Чтобы был эффект, лечиться надо курсом с 
периодическими повторениями. Это позволит 
исключить обострения. Для этого хорошо, чтобы 
АЛМАГ всегда был под рукой.

Не стоит бояться артроза -  
его нужно лечить  

АЛМАГом-01  
и продолжать жить  

своей жизнью!

открылся  
пункт 

реализации 
технических  

газов  
в с. Комаровка 

Майнского  
района. 

время  
работы:  

ежедневно  
с 8.00 до 17.00.

выходной - 
воскресенье. 

Телефон  
8-9278-26-99-10.

С артрозом можно и нужно бороться!
Как забыть о проблеме в суставах?

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

P Аптеки «Вита»,
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.
P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.
P Магазины «Домашний доктор»:

пр-т Ленинского Комсомола, д. 37,
тел. 22-04-25
ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01
ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а;

Последний месяц низких цен! Приобретайте АЛМАГ-01 со скидкой с 11 по 21 сентября!*

*Наличие товара и окончательную стоимость уточняйте в 
аптеках и магазинах медтехники
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Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом),  
ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

ул. К. Маркса, д. 33/2
ул. Камышинская, д. 39.

P Аптеки «Алия»:
пр-т Гая, д. 82
ул. Гагарина, д. 25
ул. Тюленева, д. 12а
ул. Рябикова, д. 70
ул. Рябикова, д. 46.

P Аптеки «Ригла»:
аптека № 46, ул. Рябикова, д. 106а
аптека № 47, Московское ш, д. 108
аптека № 49, ул. Рябикова, д. 49б
аптека № 50, пр-т Нариманова, д. 75

аптека № 55, пр-т Ульяновский, д. 6
аптека № 59, пр-т Ульяновский, д. 14
аптека № 60, пр-т Ульяновский, д. 16
аптека № 62, пр-т Академика Филатова, д. 12а
аптека № 63, пр-т Вр. Сурова, д. 20, корп. 2
аптека № 64, ул. Варейкиса, д. 2, стр. 1
аптека № 65, ул. Полбина, д. 25.

P Магазин «Медтехника для вашей семьи»
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51.

И в других аптеках  
и магазинах медтехники  

Ульяновска и области.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).
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Правильные ответы 
: Б, В, Б, А, А
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Первый в России завод японской   ►
шинной компании Bridgestone  
открылся вчера в Ульяновске.

  ► 17сентября в Засвияжском районе 
возле ТК «Звезда» развернется  
ярмарка «Фестиваль капусты».

  ► 20 машин УАЗ класса «В» для сель-
ских районов и автомобиль FORD класса 
«С» для областного Центра медицины 
катастроф поступили в регион.

Ульяновская область вошла в ТОП- ► 10 
регионов по реализации майских  
указов президента Владимира Путина.

Менее  ► 10% планируемых площадей 
осталось засеять аграриям.

До школы подбросить?
№ 37 (142), 14 сентября 2016

новости одной строкойà

стр. 9

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 7

Проблема с душком
Разбросанные вдоль дорог груды мусора, свалки в 

лесах и оврагах, переполненные контейнеры… Увы, эти 
«украшения» пейзажа стали для нас повседневными и 
привычными.

Подробностиà

стр. 25

И снова музыка звучит! 
Ульяновские поклонники музыки с нетерпением ждут 

открытия нового сезона областной филармонии. Про-
грамма 73-го сезона очень многообразна. Абонементы 
на все вкусы: для серьезных меломанов и маленьких зри-
телей, любителей классики, народной музыки, джаза и, 
между прочим, литературы и кино. По словам директора 
филармонии, и.о. директора Ленинского мемориала Ли-
дии Лариной, абонементы на предстоящий сезон активно 
раскупаются. 

культПоходà

Сегодня 13 новеньких желтых школьных 
автобусов отправятся в районы области.

стр. 28

Все бросить и рисовать
Перед художествен-

ным музеем - два ряда 
складных стульев. 
Возле каждого - моль-
берт. Утренний воздух 
пахнет краской: мас-
ляной и акриловой, 
акварелью и гуашью. 
Художников, впрочем, 
поблизости нет. Что 
здесь происходит? 
Давайте узнаем!

исПытано на себеà

ВОСТОК E

 http://ulpravda.ru/narodka
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Действовать  
в интересах людей - 
наша работа

Печатная площадь предоставлена Морозову С.И. на безвозмездной основе в соответствии с частью 1 статьи 46 Закона Ульяновской области от 28 июня 2012 года № 77-ЗО «О выборах Губернатора Ульяновской области».

Первый этап - наведение эле-
ментарного порядка в области. Мы 
преодолели кризис власти. Четко 
распределили полномочия и сфе-
ры ответственности властей всех 
уровней, достигли политической 
стабильности. Это был этап восста-
новления разрушенного хозяйства. 
Мы решили задачи первого этапа за 
2005 - 2006 годы. 

Второй этап - это этап концентра-
ции ресурсов для решения приори-
тетных задач развития региона. Это 
время формирования основ для про-
рывного экономического и социаль-
ного развития региона. Мы должны 
были создать крупные бюджетные 
резервы, активизировать реализа-
цию приоритетных национальных 
проектов, чтобы открывать новые 
больницы и школы. Построить новые 
дома и дороги, развивать сельское 
хозяйство, сформировать долго-
срочную программу сбережения 
народа. Задачи второго этапа мы 
смогли решить за 2007 - 2010 годы. 

И сейчас развитие Ульяновской 
области находится на третьем этапе, 
который начался с 2011 года. Это 
время возвращения Ульяновской 

области в число экономических и 
политических лидеров. На основе 
накопленных ресурсов и реализации 
долгосрочных социальных программ 
мы осуществляем переход к каче-
ственно новому состоянию области. 
Необходимо победить бедность, сде-
лать современное жилье доступным 
для граждан, поднять наше образо-
вание и здравоохранение на самый 
высокий уровень в округе и стране. 

Такое развитие обеспечит нам тех-
нологический и социальный прорыв в 
новую экономику ��� века. При увели-��� века. При увели- века. При увели-
чении темпов развития уже через 12 
лет уровень жизни в нашей области 
может быть одним из самых высоких 
в стране. Но чтобы добиться этого, 
необходимы: политическая воля, до-
верие общества, наш общий труд! 

Сегодня нам необходимо дви-
жение вперед без потрясений. Мы 
знаем, что подавляющее большин-
ство граждан региона поддержи-
вают политику президента Путина, 
хотят ее сохранения и развития. 

А эта политика очень понятна и 
близка людям. 
P  Это повышение качества 

жизни граждан. 

P Это развитие инновационных 
отраслей экономики. 
P  Это создание и поддержка 

институтов промышленного раз-
вития. 
P  Это эффективная государ-

ственная поддержка сельского 
хозяйства. 
P Это создание новых возмож-

ностей для роста среднего клас-
са через реализацию потенциа-
ла малого и среднего бизнеса, 
через расширение конкурентной 
среды. 
P  Это газификация террито-

рий. 
P  Это новая энергетическая 

политика, направленная на по-
вышение эффективности ис-
пользования энергоресурсов. 
P  Это обеспечение людей 

жильем.
P Это развитие инновационно-

го образования как инвестиции в 
человека. 
P Это повышение доступности 

и качества медицинской помощи 
для широких слоев населения.
P  Это стимулирование рож-

даемости, укрепление престижа 
института семьи.
P Это снижение инфляции.
P Это укрепление правопоряд-

ка и безопасности от чрезвычай-
ных ситуаций. 

Все эти годы мы стремились к 
тому, чтобы наша мечта «Богатый 
регион с Сильной экономикой 
и Счастливыми людьми» и наша 
самая главная цель - коренное улуч-
шение качества жизни ульяновцев 
- вдохновляли не узкий круг, а как 
можно больше людей из тех, кто 
живет и трудится на нашей малой 
родине, кто идет за нами и вместе 
с нами. Кто готов разделять с нами 
ответственность за судьбу регио-
на. Кто не страшится постоянного, 
практически незаметного ежеднев-
ного и очень нелегкого труда. 

У нас есть Стратегия развития 
Ульяновской области до 2030 года, 
которая формировалась как народ-
ная стратегия - в ней нашли отра-
жение практически все инициативы 
и предложения жителей, высказан-
ные во время обсуждения. 

На основе Стратегии сейчас фор-
мируется наша Народная Губерна-
торская Программа - программа 
действий до 2030 года. 

Почему Народная? Потому что 
она результат коллективной, массо-
вой работы - общественных фору-
мов, встреч с населением, дебатов 
и дискуссий в рамках предвари-
тельного голосования. Она вбирает 
в себя множество предложений и 

Дорогие земляки!
Так получилось, что в конце про-

шлого - начале нынешнего века мы 
чуть было не потеряли нашу малую 
родину. ��� век Ульяновская об-��� век Ульяновская об- век Ульяновская об-
ласть встретила в очень тяжелом 
состоянии. 

Доля населения с доходами ниже 
прожиточного минимума достигала 
в 2000 - 2001 годах 45% - практиче-
ски половина населения области! 
Сейчас, даже несмотря на снижение 
уровня доходов населения, вызван-
ного глобальными экономическими 
процессами, этот показатель состав-
ляет в Ульяновской области 14%. Есть 
разница - 45% бедных или 14%.

Уровень общей безработицы до-
стигал в 1997 году 11%, в 2004-м со-
ставлял 9,5%. За 2010 - 2015 годы он 
сократился на 4 процентных пункта 
и сейчас составляет чуть более 4%. 
Если в 2004 году посевные площади 
сократились почти в два раза по 
сравнению с советским периодом, то 
начиная с 2013 года площади посев-
ных составляют уже более 1 млн га.

Иными словами, умирающие 
предприятия, заросшие сорняка-
ми поля, депрессивное состояние 
населения, отсутствие перспек-
тив. Так продолжалось до 2005 
года. Ценой невероятных усилий 
нам удалось восстановить свою 
историческую идентичность. Мы 
возродились вопреки прогнозам, 
скептикам и недоброжелателям. 
Вопреки кликушеству политических 
оппонентов «Единой России». 

Мы вернули себе статус про-
мышленно и культурно развитого 
региона. Мы сделали это все вме-
сте - восстановили производство, 
очистили от сорняков свои поля. А 
самое главное - очистили от сорня-
ков свои головы и души. Вылечились 
от равнодушия, лени и безразличия 
к судьбе родного края, избавились 
от депрессивности и комплекса 
неполноценности. Ульяновская об-
ласть поднялась на ноги из такой 
страшной трясины, что сегодня 
страшно даже вспоминать.

Очень важно понимать и всегда 
помнить, что прежде всего в нас по-
верил Владимир Владимирович 
Путин. Поверил, можно сказать, 
авансом и безоговорочно. Президент 
предоставил нам шанс, закреплением 
которого стало решение о заверше-
нии строительства нового моста через 
Волгу. Победа над этим долгостроем 
стала основой нашего возрождения. 
Соединение двух берегов Волги име-
ло, на мой взгляд, не только конкрет-
ные материальные результаты в виде 
развитой логистической инфраструк-
туры, особой экономической зоны, 
создания авиационного кластера, 
строительства современных заводов 
на территории промышленной зоны 
«Заволжье», превращения региона в 
инвестиционный оазис. 

Второй, не менее важный резуль-
тат имеет символическое значение. 
Мост - это символ возвращения 
Ульяновской области в свою 
историческую сущность как опо-
ры души и державы. Мы оправ-
дывали и оправдаем в будущем 
доверие президента. 

Сейчас наш регион значительно 
преобразился. Со второй половины 
2000-х годов Ульяновская область 
в своем развитии прошла два 
качественно различных этапа и 
сейчас вступила в третий. 

инициатив, исходящих от самых 
разных людей и социальных групп. 

Почему Губернаторская? Потому 
что это программа и моих действий 
на следующий губернаторский срок. 

Почему Программа действий? По-
тому что это единственно возмож-
ная в сегодняшних условиях реально 
выполнимая программа экономиче-
ского и социокультурного развития 
Ульяновской области на следующие 
пять лет. Она соотносится с вызо-
вами времени. Эта программа дает 
честные и конкретные ответы на 
все существующие вопросы, на все 
имеющиеся проблемы.

В центре внимания Народной 
Программы стратегическая ли-
ния, определенная майскими ука-
зами главы нашего государства 
- президента России Владимира 
Владимировича Путина. Все, что 
связано с этой работой, - безуслов-
ный приоритет региональной и мест-
ной власти, депутатского корпуса. 
Основа для выполнения этих крае-
угольных поручений президента, 
для реализации всех социальных 
программ - развитие реального сек-
тора. Мы в полной мере учитываем 
накопленный почти за 12 лет управ-
ленческий опыт, а также кадровый, 
научный, образовательный потенци-
ал Ульяновской области. Главными на 
следующую пятилетку будут вопросы 
развития и повышения качества 
жизни в регионе и опережающее 
индустриальное развитие. 

Народная Губернаторская Про-
грамма направлена на коренное 
изменение модели экономиче-
ского роста, на формирование со-
циального благополучия на новых 
принципах. Мы изменяем модели 
поведения людей, предоставляем 
им самые различные возможности 
и траектории личного развития. 

Я абсолютно убежден, что выбор, 
который мы делаем, является един-
ственно правильным. И Ульяновская 
область, Симбирский-Ульяновский 
край, возникнув в середине �V�� века, 
честно и достойно продолжит выпол-
нение своей исторической миссии 
- быть опорой великого Российского 
государства, великого российского 
народа. Быть родиной талантов, ве-
ликих тружеников и героев.

За небольшой по историческим 
меркам срок Ульяновская область 
поднялась на новый уровень раз-
вития. Мы добились ощутимых 
результатов, вышли по многим по-
казателям на передовые позиции. 

Нам многое предстоит еще сде-
лать. Я готов вместе с вами реали-
зовывать нашу общую Народную 
Губернаторскую Программу. 

Я верю в наши возможности, в 
наши силы!

Я верю в Ульяновскую область!

С уважением,
Сергей Морозов
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Кандидат на должность  
Губернатора ульяновсКой области 

Лев ЛЕВИТАС:
Здоровый человек,  
счастливая семья,  
процветающая Россия!

Улучшить жизнь людей — вот главная задача власти.  
Это единственно верный подход для развития  
и процветания как Ульяновской области,  
так и всей России. 

Я являюсь кандидатом на должность  
Губернатора Ульяновской области  
от Российской экологической партии «Зеленые» 
и считаю, что решение природоохранных 
проблем — это первоочередная задача  
нашего региона. 

никакие политические, экономические 
и социальные трудности 
общества не должны 
заслонять актуальность 
экологических 
проблем, поскольку в 
ближайшем будущем 
они могут превзойти 
все остальные 
проблемы.

Печатная площадь предоставлена Левитасу Л.М. на безвозмездной основе в соответствии с частью 1 статьи 46 Закона Ульяновской области от 28 июня 2012 года № 77-ЗО «О выборах Губернатора Ульяновской области».
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ЧЕСТНЫЙ ПУТЬ - ШАГ ЗА ШАГОМ 
«Гражданская ПЛАТФОРМА» - молодая и успешная 

партия. 
В отличие от остальных непарламентских партий, 

жизнь которых ограничена пределами Садового коль-
ца, в основе «Гражданской ПЛАТФОРМЫ» сильные 
региональные отделения. 

Благодаря этому у нас есть чёткая и понятная идео-
логия, есть сильная партийная программа и большое 
число сторонников в российских регионах. Более 
миллиона граждан уже поддержали «Гражданскую 
ПЛАТФОРМУ» на региональных и местных выборах в 
2013 - 2015 годах. 

Выборы в Государственную Думу станут первой 
федеральной кампанией для нашей партии. Мы понимаем, что не можем представ-
лять интересы большинства. Однако активное меньшинство, которое составляют 
действующие и потенциальные сторонники нашей партии, сейчас вообще не имеет 
представительства в органах власти на общероссийском уровне. 

В стране сложилась однобокая политическая система, с сильным левым крылом. 
Наша миссия - обеспечить представительство интересов экономически активных 
граждан, приверженцев демократических ценностей. 

В отличие от бесхребетных партий-однодневок, которые легко меняют свою идео-
логию и даже названия, «Гражданская ПЛАТФОРМА» пришла в политику всерьёз и 
надолго. 

Мы понимаем, что находимся в начале длинного пути. Но будем действовать по-
следовательно и упорно. Будем идти шаг за шагом. Будем планомерно расширять 
своё представительство, ведя к эволюции всей политической системы. 

Только честные выборы позволят опираться на все социальные группы и принимать 
решения в интересах страны. 

Членом нашей команды может стать каждый, кому надоело топтаться на месте, кто 
хочет раскрыть свой потенциал, кто желает видеть свой родной край процветающим, 
кто стремится честным трудом обеспечивать свои семьи, кто хочет быть сопричаст-
ным большому общему делу. 

Мы идём во власть отстаивать интересы активных людей, кормильцев своих се-
мей. 

Мы идём во власть отстаивать интересы России! 
Голосуйте за «Гражданскую ПЛАТФОРМУ»! 

Поддержите нас! Вместе мы СИЛА!
http://ПРАВАЯПАРТИЯ.РФ 

Печатная площадь предоставлена «Политической партии «Гражданская Платформа» на безвозмездной основе в соответствии  
с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена «Политической партии «КОММУНиСТиЧеСКАя ПАРТия РОССийСКОй ФеДеРАции»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ 

 «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Десять сталинских  
ударов по капитализму
Предвыборная программа КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ КОММУНИСТЫ РОССИИ

Товарищ! 18 сентября в России состоятся выборы депутатов Государственной 
Думы. Сегодня в России действует КОМПАРТия КОММУНиСТЫ РОССии, которой 
руководит Максим Александрович Сурайкин - Товарищ МАКСиМ. КОМПАРТия КОМ-
МУНиСТЫ РОССии НАНеСеТ 10 СТАЛиНСКиХ УДАРОВ ПО КАПиТАЛиЗМУ.

ПЕРВЫЙ УДАР
НАЦИОНАЛИЗИРУЕМ предприятия базовых отраслей экономики, включая введение государственной  

монополии на винно-водочную и табачную продукцию.

ВТОРОЙ УДАР
Примем национальную программу БОРЬБЫ С БЕЗРАБОТИЦЕЙ. Предложим новый Трудовой кодекс,  

основанный на лучших советских принципах. 

ТРЕТИЙ УДАР
Введем ТВЕРДЫЕ ЦЕНЫ НА ОСНОВНЫЕ ПРОДУКТЫ питания и товары народного потребления и ограничим 

плату за ЖКХ 10% от совокупного дохода семьи. Установим минимальную зарплату - 70 000 руб.

ЧЕТВЕРТЫЙ УДАР
Примем государственную программу по массовому строительству БЕСПЛАТНОГО СОЦИАЛЬНОГО ЖИЛЬЯ. 

ПЯТЫЙ УДАР
Возвратим в нашу жизнь советские нормы СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ. Будет вновь провозглашен принцип 

«Все лучшее - детям»! Мы вернем возможность бесплатного массового детского отдыха в летних лагерях и бес-
платного занятия в спортивных секциях. 

Положим конец издевательствам капиталистов над пенсионерами. Будет производиться регулярная индексация 
пенсий и социальных выплат не ниже фактической инфляции по стране.

ШЕСТОЙ УДАР
КОМПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ восстановит систему советского образования, его БЕСПЛАТНЫЙ и ОБЩЕ-

ДОСТУПНЫЙ характер. Решающую поддержку получит отечественная наука. Мы поддержим талантливых ученых.

СЕДЬМОЙ УДАР
Для победы над преступностью - введем конфискацию незаконно нажитого имущества. За убийства, шпионаж, 

крупные хищения госсобственности необходимо применять смертную казнь.

ВОСЬМОЙ УДАР
Будет разработана новая советская по духу концепция национальной политики, провозглашающая дружбу  

народов, интернационализм, патриотизм. Театры и музеи станут общедоступными. 

ДЕВЯТЫЙ УДАР
Уважая чувства всех верующих, мы одновременно выступаем категорически ПРОТИВ ВМЕШАТЕЛЬСТВА 

РЕЛИГИОЗНЫХ ИНСТИТУТОВ В ЖИЗНЬ ОБЩЕСТВА. 

ДЕСЯТЫЙ УДАР
Продолжим патриотическую направленность внешней политики. Сегодня наша главная цель - ВОССТАНОВ-

ЛЕНИЕ СОЮЗНОГО ГОСУДАРСТВА. 
ВЕРНЕМ СОВЕТСКУЮ ВЛАСТЬ! ВЕРНЕМ СОЦИАЛИЗМ! ВЕРНЕМ СССР!

ГОЛОСУЙТЕ ЗА КОМПАРТИЮ КОММУНИСТЫ РОССИИ - №2 В ИЗБИРАТЕЛЬНОМ БЮЛЛЕТЕНЕ!

Печатная площадь предоставлена «Политической партии КОММУНиСТиЧеСКАя ПАРТия КОММУНиСТЫ РОССии»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».
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В Димитровграде открылось производство светотехники полного цикла для автомобилей LADA VESTA   ►
и X-Ray. Новая линия по изготовлению рефлекторов на блок-фары рассчитана на 700 тысяч комплектов в год.

Печатная площадь предоставлена Маринину С.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  
Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».

ХОЧЕШЬ СПРАВЕДЛИВОСТИ, ПРАВДЫ,  
СИЛЬНОЙ СТРАНЫ И РАЗВИТИЯ ОБЛАСТИ?  

ТВОЙ ВЫБОР - СЕРГЕЙ МАРИНИН,  
кандидат от ЛДПР!

Уважаемые ульяновцы!
 Сегодня Ульяновская область - родина машиностроителей, ученых, рабо-

чих, врачей, учителей и военнослужащих. Область с глубокими традициями, 
некогда флагман науки и техники всероссийского уровня, находится в бед-
ственном положении. Область уничтожают!

 Оставляют нас без работы и средств к существованию, проводя повальные 
сокращения на УАЗе, ДААЗЕ и других предприятиях, обескровливают НИИАР, 
снижая финансирование науки на всех уровнях. Превращают нашу малую 
родину в вотчину расхитителей бюджетных средств. Вольготно, при попу-
стительстве действующей (а вернее сказать, бездействующей) власти, и под 
носом правоохранительных структур растаскиваются бюджетные средства и 
сворачиваются обязательства государства перед людьми. 

 Управленческий паралич, бессовестное отношение к проблемам простых людей, тотальное 
воровство - вот, к сожалению, наше настоящее. Разбитые дороги, непомерные коммунальные 
платежи и ненадлежащее медицинское обслуживание и лекарственное обеспечение ставят крест 
на будущем, превращая нашу область в провинциальное, Богом забытое захолустье. Не о таком 
будущем мы мечтаем!

 Пора сказать такой реальности «НЕТ»!
 Нам не нужны потрясения, революции и смуты! Но нам нужны честные люди во власти, нам 

нужны руководители, представляющие интересы людей труда, знающие цену Слову и Делу, для 
которых главное - это справедливость!

 Во власти нужны люди, имеющие для решения проблем волю, опыт, мужество. Люди, пони-
мающие проблемы и знающие их решение, те, кто поставит заслон беспределу. 

 Ульяновцы не могут довериться кандидатам, паразитирующим на ностальгии Советской 
власти. Представители этих партий развалили великую страну - Советский Союз! У нас есть все 
основания не доверять кандидатам от партии власти, члены которой используют своё положение 
для личного обогащения! За время их пребывания у власти наша область только деградировала, 
а они богатели. Трудно довериться заезжим гастролерам от партий-однодневок, созданных 
специально под выборы. 

Поэтому у Ульяновской области один выбор, и этот выбор правильный - кандидат от ЛДПР СЕР-
ГЕЙ МАРИНИН! Родившийся и проживший всю жизнь в Ульяновской области, из простой рабочей 
семьи, отец троих детей, достигший всего сам, пройдя путь от СПТУ до Государственной Думы ФС 
РФ! Человек, знающий, как устроена власть, имеющий опыт и мощную поддержку ЛДПР! 

Голосуя за Сергея Маринина, мы голосуем за правду, справедливость, сильную страну и раз-
витие Ульяновской области!   

Политическая партия  
«ПАТРИОТЫ РОССИИ»

Сергей Пронин
Кандидат в депутаты Государственной Думы VII созыва по 187-му 
Ульяновскому одномандатному избирательному округу

Я, уроженец п.Силикатный Сенгилеевского района 
Ульяновской области, иду в депутаты по просьбе своих 
земляков, чтобы поставить

ЗАКОН И ВЛАСТЬ  
НА СЛУЖБУ НАРОДУ!

Главная цель - добиться, чтобы Россия стала страной №1 в мире, в политике, эко-
номике и уровне жизни населения.

В экономике и социальной сфере:

- добиться национализации всех природных ресурсов страны;
- за 5 лет сократить число чиновников на 50%;
- не облагать налогом доходы менее прожиточного минимума (7,5 тысячи рублей), а на 

доходы свыше 75 тысяч рублей установить прогрессивный налог; 
-  повысить  размер минимальной пенсии до 2  прожиточных минимумов  

(15 тысяч рублей) в месяц и ежеквартально индексировать пенсии на величину инфляции;
- установить размер детского пособия не менее размера прожиточного минимума в 7,5 тысячи 

рублей в месяц на ребенка и ежеквартально индексировать его на величину инфляции;
- обеспечить право всем гражданам России на бесплатное первое высшее образование;
- сделать здравоохранение бесплатным и выделять на него не менее 5% бюджета; 
- увеличение тарифов ЖКХ производить не чаще 1 раза в год и в размере, не превышаю-

щем процентов, на которые повышаются пенсии и пособия.

Уважаемые земляки! 

Приглашаю вас на встречи, где мы сможем обсудить ваши проблемы и ваши наказы:

- в г. Сенгилее 26 августа в 15.00, ул. Колхозная, дом 1 (центральная библиотека);

- в с. Тушна 26 августа в 17.00, ул. Центральная, дом 10 (Тушнинский ДК);

- в п. Красный Гуляй 26 августа в 19.00, пер. Пионерский, дом 6 (Дом культуры).

Печатная площадь предоставлена Третьяку В.А. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  
Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Клюшенкову Н.Н. на безвозмездной основе в соответствии  
с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Пронину С.Б. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  
Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».



Проверь себя
1. В каком слове неверно выделена буква, 

обозначающая ударный гласный звук?
А) ПлодоносИт;
Б) МестностЕй;
В) КрАлась.

2. В каком варианте ответа выделенное 
слово употреблено неверно?

А) Жить в совершенно БЕДСТВЕННОМ поло-
жении;

Б) ОЗНАКОМИТЬ читателя с лучшими произ-
ведениями мировой классики;

В) Ездить в СОСЕДСКОЕ село на дискотеку.

3. Укажите пример с ошибкой в образовании 
формы слова.

А) Двух кочерёг;
Б) Отряд партизанов;
В) Модных туфель.

4. Как правильно? Сила тока в цепи не выше 
пяти...

А) Ампер;
Б) Ампера;
В) Амперов.

5. Одна буква Н пишется в слове...
А) Кожа(н/нн)ый;
Б) Свяще(н/нн)ый;
В) Изране(н/нн)ый.
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Данила НОЗДРЯКОВ 

На прошлой неделе весь мир в пятидесятый, 
юбилейный, раз отметил день грамотности.

Когда-то правильное изложение собственных 
мыслей на письме и в устной речи было уделом 
лишь небольшой прослойки людей. За двадцатое 
столетие мир сделал огромный скачок в образо-
вании. И сейчас человек, не умеющий читать и 
писать, - это такая же редкость, как некогда чело-
век, обученный этим навыкам. Во всяком случае, 
в нашей стране.

Другой вопрос - уровень владения этой самой 
грамотностью. Стали ли люди лучше изъясняться, 
или же, наоборот, речь стала «все страньше и странь-
ше», как говорила героиня «Алисы в Стране чудес»? 
Об этом мы решили узнать у главы регионального 
отделения общероссийской ассоциации учителей 
русского языка и литературы Ирины Григорченко:

- Хотя многие говорят, что грамотность в по-
следнее время катастрофически упала, я так не 
считаю. Она осталась на прежнем уровне. А вот 
устная речь действительно изменилась. Редко 
сейчас можно услышать большое развернутое 
предложение. Большинство выражаются кратко. 
В устной речи дублируется язык смс-сообщений 
и переписки в социальных сетях.

Сами ошибки в разговоре неизменны и повторя-
ются из года в год, из поколения в поколение. Ор-
фоэпические - неправильная постановка ударения. 
Признайтесь, ведь так и тянет иногда сказать звОнит 
вместо звонИт. Ошибки в употреблении числитель-
ных: двадцать двое суток - это такой же нонсенс, как 
и с обоих сторон. В первом случае словосочетание 
необходимо заменить, например, на двадцать два 
дня, а во втором - с обеих сторон, конечно же. 

Согласование частей речи, а с ним падеж, 
спряжение и даже род - это отдельная беда. Гости 
приехали из города Саратов, и в руках у них была 

спелая помидора? А вот и нет. Во-первых, из 
города Саратова, а во-вторых, не помидора, а по-
мидор. Чипполино противостоял Синьор Помидор, 
и он явно не обрадовался бы смене пола.

- В свое оправдание частенько люди говорят, что 
если они станут изъясняться правильно, то их никто 
не поймет, - объясняет причину неискоренимости 
ошибок Ирина Александровна. - Лучше всех на за-
мечания реагируют дети. Сразу же исправляются.

Может, и мы ради праздника последуем их 
примеру - начнем исправляться и говорить, как 
положено, а не покладено.  

Не помидора, а помидор 

Артроз развивается по нарастающей
Развитие артроза начинается с изменений во 

внутрисуставном хряще. Пока мы молоды, его 
ткань быстро обновляется. С возрастом крово-
обращение замедляется, меняется обмен веществ 
и обновление тормозится. Хрящ постепенно изна-
шивается.

При разрушении хряща часть нагрузки перерас-
пределяется на костные поверхности. Природой 
они для этого не предназначены, поэтому тоже 
начинают истираться. Организм старается пре-
дотвратить потерю костной ткани, запуская рост 
остеофитов - костных шипов, которые блокируют 
движение в суставе. Становится тяжело встать 
с кресла, удержать в руках чашку, порой просто 
наступить на ногу. Появляется боль...

Часы назад не ходят
К сожалению, надежды на то, что суставы по-

болят да и пройдут, никогда не оправдываются. 
Без лечения эта болезнь - словно часы, которые 
неумолимо идут вперед. При грамотной терапии 
их стрелки замирают на той отметке, до которой 
добрались. Но чем дальше зашел артроз, тем 
сложнее побороть его проявления. Поэтому нель-
зя дожидаться боли!

Первый признак артроза - утренняя скованность 
в суставе, которая проходит примерно за полчаса, 
стоит начать двигаться. На этом этапе изменения 

в хряще, как правило, невелики. Поэтому лечение 
наиболее эффективно. Настолько, что порой по-
могает забыть, что в суставах есть проблемы.

операция - не выход!
Еще одна проблема артроза в том, что его нель-

зя излечить полностью. Сегодня не существует 
средств, которые помогали бы сделать так, чтобы 
хрящ стал «как новенький».

Многим кажется, что выходом может стать 
эндопротезирование - замена сустава на ис-
кусственный. Но, к сожалению, и оно не всегда 
позволяет «открутить» стрелки часов назад. После 
такого вмешательства возможны осложнения, 
а реабилитационный период весьма долог. Но 
главное - операция имеет ряд противопоказаний, 
так что берут на нее не всех.

Правила лечения
Терапия артроза сегодня хорошо проработана. 

Лечиться нужно комплексно, используя только 
правильные средства. Обычно специалист на-
значает:

1. Магнитотерапию, направленную на норма-
лизацию кровообращения и ускорение обменных 
процессов в суставе.

2. Нестероидные противовоспалительные 
средства, которые могут унять боль при обостре-
ниях, но артроз не лечат и не исключают побочных 
эффектов.

3. Лечебную гимнастику для укрепления мышц, 
окружающих сустав, и его стабилизации.

Важным звеном в комплексном лечении сустав-
ных недугов является магнитотерапия АЛМАГом-
01. Лечение АЛМАГом способно не только лик-
видировать мучительные симптомы артрита и 
артроза, но и значительно замедлить разрушение 
хрящевой ткани.

АЛМАГ-01 - это:
• Надежность. Аппарат сертифицирован не-

мецкими экспертами, славящимися своей педан-
тичностью, по европейским стандартам качества. 
А 16 лет в медицинской практике с достойными 
результатами - это показатель опытности и высо-
кой потребительской оценки.

• Уверенность. С АЛМАГом-01 человек не 
рискует, ведь он платит деньги за испытанное 
средство, к тому же с длительным гарантийным 
сроком - 3 года!

• Профессионализм. АЛМАГ-01 - компетент-
ный специалист по заболеваниям, связанным с 
нарушением кровообращения: артритам, артро-
зам, остеохондрозу и варикозу, потому что спо-
собствует значительному улучшению циркуляции 
крови, доставке кислорода и питания в органы и 
выводу продуктов распада.

• Экономия. Пациенты экономят деньги, по-
тому что благодаря своим свойствам АЛМАГ-01 
может значительно ускорить лечение и уменьшить 
количество медикаментов.

• Спокойствие. Если АЛМАГ-01 есть в до-
машней аптечке, можно быть спокойным: в случае 
непредвиденных ситуаций помощь будет оказана 
без промедлений.

• Образцовость. АЛМАГ-01 - чуть ли не первый 
магнитно-импульсный аппарат в России для кли-
нического и домашнего применения. Его можно по 
праву назвать классикой магнитотерапии.

Чтобы был эффект, лечиться надо курсом с 
периодическими повторениями. Это позволит 
исключить обострения. Для этого хорошо, чтобы 
АЛМАГ всегда был под рукой.

Не стоит бояться артроза -  
его нужно лечить  

АЛМАГом-01  
и продолжать жить  

своей жизнью!

открылся  
пункт 

реализации 
технических  

газов  
в с. Комаровка 

Майнского  
района. 

время  
работы:  

ежедневно  
с 8.00 до 17.00.

выходной - 
воскресенье. 

Телефон  
8-9278-26-99-10.

С артрозом можно и нужно бороться!
Как забыть о проблеме в суставах?

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

P Аптеки «Вита»,
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.
P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.
P Магазины «Домашний доктор»:

пр-т Ленинского Комсомола, д. 37,
тел. 22-04-25
ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01
ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а;

Последний месяц низких цен! Приобретайте АЛМАГ-01 со скидкой с 11 по 21 сентября!*

*Наличие товара и окончательную стоимость уточняйте в 
аптеках и магазинах медтехники
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Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом),  
ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

ул. К. Маркса, д. 33/2
ул. Камышинская, д. 39.

P Аптеки «Алия»:
пр-т Гая, д. 82
ул. Гагарина, д. 25
ул. Тюленева, д. 12а
ул. Рябикова, д. 70
ул. Рябикова, д. 46.

P Аптеки «Ригла»:
аптека № 46, ул. Рябикова, д. 106а
аптека № 47, Московское ш, д. 108
аптека № 49, ул. Рябикова, д. 49б
аптека № 50, пр-т Нариманова, д. 75

аптека № 55, пр-т Ульяновский, д. 6
аптека № 59, пр-т Ульяновский, д. 14
аптека № 60, пр-т Ульяновский, д. 16
аптека № 62, пр-т Академика Филатова, д. 12а
аптека № 63, пр-т Вр. Сурова, д. 20, корп. 2
аптека № 64, ул. Варейкиса, д. 2, стр. 1
аптека № 65, ул. Полбина, д. 25.

P Магазин «Медтехника для вашей семьи»
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51.

И в других аптеках  
и магазинах медтехники  

Ульяновска и области.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).
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Правильные ответы 
: Б, В, Б, А, А
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Первый в России завод японской   ►
шинной компании Bridgestone  
открылся вчера в Ульяновске.

  ► 17сентября в Засвияжском районе 
возле ТК «Звезда» развернется  
ярмарка «Фестиваль капусты».

  ► 20 машин УАЗ класса «В» для сель-
ских районов и автомобиль FORD класса 
«С» для областного Центра медицины 
катастроф поступили в регион.

Ульяновская область вошла в ТОП- ► 10 
регионов по реализации майских  
указов президента Владимира Путина.

Менее  ► 10% планируемых площадей 
осталось засеять аграриям.

До школы подбросить?
№ 37 (142), 14 сентября 2016

новости одной строкойà

стр. 9

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 7

Проблема с душком
Разбросанные вдоль дорог груды мусора, свалки в 

лесах и оврагах, переполненные контейнеры… Увы, эти 
«украшения» пейзажа стали для нас повседневными и 
привычными.

Подробностиà

стр. 25

И снова музыка звучит! 
Ульяновские поклонники музыки с нетерпением ждут 

открытия нового сезона областной филармонии. Про-
грамма 73-го сезона очень многообразна. Абонементы 
на все вкусы: для серьезных меломанов и маленьких зри-
телей, любителей классики, народной музыки, джаза и, 
между прочим, литературы и кино. По словам директора 
филармонии, и.о. директора Ленинского мемориала Ли-
дии Лариной, абонементы на предстоящий сезон активно 
раскупаются. 

культПоходà

Сегодня 13 новеньких желтых школьных 
автобусов отправятся в районы области.

стр. 28

Все бросить и рисовать
Перед художествен-

ным музеем - два ряда 
складных стульев. 
Возле каждого - моль-
берт. Утренний воздух 
пахнет краской: мас-
ляной и акриловой, 
акварелью и гуашью. 
Художников, впрочем, 
поблизости нет. Что 
здесь происходит? 
Давайте узнаем!

исПытано на себеà

ЗАПАД W

 http://ulpravda.ru/narodka
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 Уважаемые ульяновцы!
 Сегодня Ульяновская область - родина маши-

ностроителей, ученых, рабочих, врачей, учителей 
и военнослужащих. Область с глубокими тради-
циями, некогда флагман науки и техники все-
российского уровня - находится в бедственном 
положении. Область уничтожают!

 Оставляют нас без работы и средств к суще-
ствованию, проводя повальные сокращения на 
УАЗе, ДААЗе и других предприятиях, обескров-
ливают НИИАР, снижая финансирование науки на 
всех уровнях. Превращают нашу малую родину 
в вотчину расхитителей бюджетных средств. 
Вольготно, при попустительстве действующей (а 
вернее сказать, бездействующей) власти и под 
носом правоохранительных структур растаски-
ваются бюджетные средства и сворачиваются 
обязательства государства перед людьми. 

 Управленческий паралич, бессовестное от-
ношение к проблемам простых людей, тотальное 
воровство - вот, к сожалению, наше настоящее. 
Разбитые дороги, непомерные коммунальные 
платежи и ненадлежащее медицинское обслу-
живание и лекарственное обеспечение ставят 
крест на будущем, превращая нашу область в 
провинциальное, Богом забытое захолустье. Не 
о таком будущем мы мечтаем!

 Пора сказать такой реальности «НЕТ»!
 Нам не нужны потрясения, революции и смуты! 

Но нам нужны честные люди во власти, нам нуж-
ны руководители, представляющие интересы 
людей труда, знающие цену Слову и Делу, для 
которых главное - это справедливость!

 Во власти нужны люди, имеющие для ре-
шения проблем волю, опыт, мужество. Люди, 
понимающие проблемы и знающие их реше-
ние, те, кто поставит заслон беспределу. 

 Ульяновцы не могут довериться кандида-
там, паразитирующим на ностальгии Советской 
власти. Представители этих партий развалили 
великую страну - Советский Союз! У нас есть все 
основания не доверять кандидатам от партии 
власти, члены которой используют свое положе-

ние для личного обогащения! За время их 
пребывания у власти наша область только 
деградировала, а они богатели. Трудно до-
вериться заезжим гастролерам от партий-
однодневок, созданных специально под 
выборы. 

Поэтому у Ульяновской области один вы-
бор, и этот выбор правильный - кандидат 
от ЛДПР СЕРГЕЙ МАРИНИН! Родившийся 
и проживший всю жизнь в Ульяновской 
области, из простой рабочей семьи, отец 
троих детей, достигший всего сам, пройдя 
путь от СПТУ до Государственной 
Думы ФС РФ! Человек, 
знающий, как устроена 
власть, имеющий опыт 
и мощную поддержку 
ЛДПР! 

Печатная площадь предоставлена Маринину С.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 1 статьи 46 Закона Ульяновской области от 28 июня 2012 года № 77-ЗО «О выборах Губернатора Ульяновской области».

Хочешь справедливости,  
правды, сильной страны  

и развития области? 
Твой выбор - СЕРГЕЙ МАРИНИН,  

кандидат от ЛДПР!

Голосуя за Сергея Маринина,  
мы голосуем за правду,  

справедливость, сильную страну  
и развитие Ульяновской области!         
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11 сентября в России отмечался День танкиста. Ранее в Ульяновске располагалось гвардейское танковое   ►
командное училище имени В.И. Ленина, за годы его существования подготовлено более 50 тысяч офицеров.

Андрей ТВОРОГОВ

Ульяновский автомобильный 
завод представил линейку 
техники для Министерства 
обороны и подразделений 
специального назначения 
на международном форуме 
«Армия-2016» .

За минувшее десятилетие в Африке и на 
Ближнем Востоке появился термин Toyota 
Wars. Это вооруженные конфликты, в кото-
рых основную роль играют обычные пика-
пы и легковые машины с установленными 
в кузовах пулеметами или минометами. 
Свое название Toyota Wars получили по 
самой популярной у вооруженных фор-
мирований тех регионов марке пикапов. 
Впрочем, скоро у нее появится достойный 
«боевой» конкурент сразу в нескольких 
вариациях.

Для ВДВ и Для спецназа
На прошлой неделе «НПК «Уралвагонза-

вод» представил на «Армии-2016» миномет 
2Б11 на шасси УАЗ Cargo-23602. Ранее эти 
минометы устанавливались на ГАЗ-66. Зна-
менитая «шишига» устарела и технически, и 
морально. Предполагается, что эта система 
будет использоваться подразделениями 
ВДВ, спецназа, пограничниками и в Нацио-
нальной гвардии, сообщает пресс-служба 
компании. Новость о том, что ГАЗ-66 вскоре 
заменит УАЗ, бойцов спецподразделений 
порадовала.

- С советской «шишигой» очень много 
проблем, - рассказал корреспонденту 
«НГ» в личной беседе водитель-электрик 
одной из частей спецназа Артем Д. - Она 
требует постоянного обслуживания, сложна 
в управлении, имеющийся парк машин из-
ношен. Если ГАЗ-66 действительно заменит 
продукция УАЗа, это будет прекрасно!

Сам боевой комплекс на базе УАЗа был 
разработан в ЦНИИ «Буревестник». Мино-
мет 2Б11 был создан в том же «Буревестни-

ке» еще в 1979 году, однако он-то как раз не 
устарел: современная модификация 2Б11 
имеет возможность стрельбы практически 
всеми типами мин калибра 120 миллимет-
ров, в том числе управляемыми минами 
КМ-8 «Грань».

армейский ВнеДорожник
Для подразделений спецназа предна-

значены и собственные разработки УАЗа 
- тоже представленные в Кубинке. Это ар-
мейские спецавтомобили-внедорожники. 
Они разработаны на базе двух моделей: 
«УАЗ-Пикап» и «УАЗ-Карго». Главное от-
личие от гражданских моделей в том, что 
в армейских усилена подвеска. Помимо 
этого, они имеют колесную формулу 4x4 и 
высокую грузоподъемность.

Пикапы имеют две модификации. В пер-
вом варианте автомобиля на каркас можно 
устанавливать любые опорно-поворотные 
кольца для вооружения и средств защиты 
от осколков. Напомним, такие системы уже 
есть на армейских внедорожниках стран 
НАТО, это элемент унификации ВВТ (воору-
жений и военной техники). Помимо этого, 
внедорожник оснащен тентом со съемной 
накидкой в верхней части.

Оснащаться такие пикапы будут круп-
нокалиберным 12,7-миллиметровым пу-
леметом «Корд» и 30-миллиметровым 
гранатометом «АГС-17» или не оснащаться 
вооружением вовсе - тогда они будут вы-
ступать в качестве командных машин.

Вторая модификация пикапа - это полно-
ценная поворотная турель в кузове. На нее 
будет устанавливаться крупнокалиберный 
пулемет. Оба варианта имеют 2,7-литровый 
бензиновый двигатель.

А вот спецавтомобиль на базе «УАЗ-
Карго» будет транспортным, а не боевым 
или командным. «Карго» в армейском ва-
рианте оснащен бортовой платформой с 
каркасом и тентом. Он предназначен для 
перевозки вооружения и боеприпасов.

Кстати
Ранее ульяновцы представили спец-
автомобиль для кинологических служб:  
он имеет специальный отсек с вентиляцией 
и дополнительным освещением для собак, 
фару-искатель с пультом дистанционного 
управления, громкоговорящую установку 
и автоматическую систему пожаротушения 
моторного отсека. 

УАЗ с гранатометом

минтруд готовит предложения 
по дальнейшему увеличению 

размера мроТ
Министерство труда и социальной 

защиты Российской Федерации го-
товит предложения по дальнейшему 
увеличению минимального размера 
оплаты труда, сообщил глава ведомства  
Максим Топилин.

Министр напомнил, что по минимальному 
размеру оплаты труда «в нынешнем году 
был рывок - на 26% увеличили МРОТ».

«И у нас есть даже отдельные обращения 
от территорий, работодателей, что доста-
точно резко увеличили, растут расходы и 
бюджетов, и работодателей. Сейчас мы в 
ходе бюджетного процесса вам будем тоже 
докладывать свои предложения по даль-
нейшему увеличению МРОТ», - цитирует 
РИА «Новости» Топилина.

В России минимальный размер оплаты 
труда (МРОТ) - законодательно установлен-
ный минимум, применяемый для регулиро-
вания оплаты труда.

Работодатели не имеют права платить 

работникам месячную заработную плату в 
размере, меньшем, чем МРОТ. Однако если 
сотрудник работает на условиях совмести-
тельства или неполного рабочего време-
ни, то в месяц он может получать сумму, 
меньшую, чем МРОТ, и законодательных 
препятствий здесь нет.

минфин предложил на 6% 
сократить расходы на оборону

Министерство финансов предлагает 
сократить военные расходы в ближай-
шие три года на 6%. По расчетам ве-
домства, таким образом, уже в следую-
щем году будет сэкономлено порядка  
190 миллиардов рублей.

Как рассказали газете «Ведомости» фе-
деральные чиновники, речь идет обо всех 
расходах по статье «национальная оборона». 
В Минобороны знают о возможном сокра-
щении расходов. В случае принятия этих 
мер основное внимание будет уделено опти-
мизации расходов на закупку и разработку 
вооружений и капитальное строительство.

Отмечается, что Минфин предлагает уре-

зать расходы и других ведомств. При этом 
социальные расходы сокращаться не будут, 
пишет издание.

правительство готово создать 
заказ на гражданскую 

продукцию для опк
Правительство создаст «гражданский 

заказ» для предприятий ОПК, сообщил 
вице-премьер Дмитрий Рогозин, вы-
ступая на совещании о ходе выполне-
ния заданий ГОЗ предприятиями ОПК  
Воронежской области.

«Мы сегодня готовы, я имею в виду пра-
вительство, создать консолидированный 
гражданский заказ для предприятий ОПК», 
- цитирует ТАСС слова Рогозина.

Он пояснил, что речь идет о медицинском 
оборудовании. Другими направлениями 
должны стать энергетика, станкостроение, 
микроэлектроника.

Оборонно-промышленный комплекс 
России -  это совокупность научно-
исследовательских, испытательных органи-
заций и производственных предприятий.

ноВосТиà

«Искрит»  
технологиями
Андрей ТВОРОГОВ

На АО «НПП «Завод «Искра» открылись 
новые производственные линии  
СВЧ-модулей и микросборок. 

Они были изготовлены буквально с нуля - от 
проектной части до сдачи под ключ - с исполь-
зованием зарубежных технологий и столичных 
разработок. Часть новых модулей будет ис-
пользоваться для обнаружения воздушных 
целей и использоваться Минобороны.

В официальном открытии новых линий 
принял участие и врио губернатора. Он 
провел встречу с работниками «Искры» и 
обсудил расширение предприятия. 

- Это линии чисто нового производства, 
а не модернизация, - отметил генеральный 
директор предприятия Руслан Тарасов. - 
Конструкции уникальны тем, что это техно-
логии мирового уровня. Это уже четвертое 
производство, которое создается на заводе 
«Искра» за последние годы. А начинали мы в  
80 - 90-е годы буквально с ничего. За десяти-
летия удалось выйти на мировой уровень.

Площади нового производства - более 
3 тыс. кв. м. Годовая программа произ-
водства предполагает выпуск двух типов 
СВЧ-модулей по 36 тыс. единиц в год (всего 
72 тыс. шт). СВЧ-модуль функционально 
предназначен для усиления и формирования 
заданного уровня мощности СВЧ-сигнала 
в режиме передачи, а также для усиления 
СВЧ-сигнала в режиме приема. 

Сборка и испытания данной продукции 
будут производиться на новейшем обо-
рудовании, закупка которого практически 
завершена. Приобретение нового высоко-
точного оборудования позволяет улучшить 
производительность труда, качество и 
надежность, расширяющие возможность 
использования изделий потребителями, 
повысить технологические возможности, 
снизить трудоемкость изделия. 

- «Искра» - это полноценное предприятие 
XXI века, пусть не внешне, но внутренне точно, 
- отметил врио губернатора Сергей Морозов. 
- «Искра» достигла таких высот, что руковод-
ству хочется сказать спасибо. К современным 
технологиям они пришли от полной разрухи, 
не испугались, не опустили руки.

Напомним, сейчас НПП «Завод «Искра» 
является одним из крупнейших производи-
телей и поставщиков элементной базы для 
предприятий-изготовителей радиоэлектрон-
ной аппаратуры, вычислительной техники, 
средств связи и аппаратуры специального 
назначения.

Запуск новых линий позволит в пять раз 
увеличить выручку предприятия, создать 
порядка 300 новых рабочих мест и повысить 
отчисления в бюджеты города и области. 
Для обеспечения предприятия высококвали-
фицированными кадрами созданы две базо-
вые кафедры по радиотехническим направ-
лениям. Базовая кафедра УлГТУ уже ведет 
подготовку необходимых специалистов.

- Новые производства - это интересные 
производства, - рассказал Александр Коло-
дий, оператор автоматических линий. - Новое 
высокоточное оборудование позволяет полно-
стью реализовать себя. Учитывая темпы раз-
вития завода, можно с уверенностью сказать, 
что нас ожидает перспективное будущее. 

Параллельно создается участок механо-
обработки для производства субмодулей, 
где будут производить поддоны и крышки 
на субмодули. Производственная мощность 
участка составит порядка 500 поддонов и 
100 крышек в смену. 

Кстати
Для соблюдения техники безопасности в 
помещениях новых линий используются  
антистатические халаты и обувь.

Современная «тачанка» - УАЗ с минометом в кузове.  
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Воспитанник жадовского клуба смешанных единоборств «Пересвет» Владимир Алексеев стал победителем  ►
международного турнира RED CITY FIGHTS - Global, проходившего в Йошкар-Оле.
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Печатная площадь предоставлена «Политической партии «ПАТРИОТЫ РОССИИ» на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона 
от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

ЛДПР-ВАША ПАРТИЯ!
Более 25 лет ЛДПР отстаивает 
интересы простых граждан. Все 
предложения партии направлены на 
улучшение жизни людей, которые 
оказались в трудной жизненной 
ситуации. Вот лишь некоторые 
пункты из программы ЛДПР:

- Установить минимальную заработную плату 100 рублей в час. Работа предоставля-
ется в первую очередь гражданам России. Отменить подоходный налог с заработков до 
10 тысяч рублей в месяц. Ввести дополнительный налог на сверхдоходы.

- Списать долги сельскохозяйственных организаций, фермеров, всех, кто трудится 
на земле.

- Остановить рост цен на продовольствие, жилье, бензин.
- Постоянное внимание семье. Материнский капитал увеличить до 500 тыс. рублей с 

ежегодным увеличением, опережающим инфляцию. Выдавать эти деньги на улучшение 
жилищных условий уже через год после рождения ребенка.

- Максимально сохранить все бесплатные формы медицинских услуг. Нельзя всю 
медицину превращать в бизнес, а то получается, что кому-то выгодно иметь больше 
больных людей. Производить больше отечественных лекарств и за счет этого снижать 
цену на них.

- Создать реальные условия для полноценной жизни инвалидов. Восстановить отнятые 
у них льготы, обеспечить лекарствами и техническими средствами реабилитации.

- Поднять престиж учителя. Поставить заслон перед теми, кто хочет закрыть все мало-
комплектные сельские школы. Надо понимать, что закрытие школы - это начало пути по 
исчезновению данного населенного пункта вообще.

- Построить, наконец-то, к жилью и работе граждан хорошие дороги, тогда и дураков 
поуменьшится. 

Программа ЛДПР включает в себя еще очень много предложений, реализация которых по-
может облегчить жизнь миллионам россиян и жителям Ульяновской области в том числе.

ЛДПР не обманет  
и не предаст!

Печатная площадь предоставлена «Политической партии ЛДПР-Либерально-демократическая партия России»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Иван ПОРФИРЬЕВ

В День города, 10 сентября,  
в Инзе открылся новый центр 
культурного развития.

Строить новый культурный центр начали 
примерно год назад. Он стал частью феде-
ральной программы по выполнению одного 
из майских указов президента. Суть ее за-
ключается в строительстве в малых городах 
современных центров культурного развития. 
Всего в стране будет построено 39 подобных 
учреждений. Инзенский центр стал 17-м по 
счету. На его создание выделили 100 мил-
лионов рублей - 50 из областного бюджета 
и столько же из федерального. 

Главной особенностью нового ЦРК стал 
концертный зал-трансформер. В нем можно 
проводить не только культурные мероприя-
тия, но и спортивные. В баскетбол, конечно, 
здесь не сыграешь, но соревнования по 
спортивной или художественной гимнастике 
провести реально. 

Первый концерт состоялся в универсаль-
ном зале уже в день открытия. Выступали в 
нем симфонический оркестр «Держава» из 
Ульяновска, ансамбли «Вечора» из Самары и 
«Сугревушка» из Архангельска. Они приеха-
ли на фестиваль «Свадьба в Обломовке», 
но не смогли отказаться от предложения 
открыть уникальный центр. 

Сейчас в ЦРК идет запись в кружки и 
секции. По словам директора центра Алсу 

Фахретдиновой, их будет около 20: вокаль-
ная студия, хореография, студии лепки, 
рисования... 

- У меня дочь очень хочет заниматься 
хореографией. То, что здесь будет танце-
вальная студия, для нас было настоящей 
радостью, - поделилась с нами жительница 
Инзы Елена Яровая. 

Штат сотрудников уже набран. Так же, как 
и дети, они ждут официального старта рабо-
ты кружков и студий. 

Кстати, хоть все 39 центров культурного 
развития и строятся по типовому проекту, 
но именно образовательная часть в каждом 
из них индивидуальна. Где-то ставку делают 
больше на художественное направление, 
где-то - на спортивное. Инзу, пожалуй, мож-
но отнести к числу первых. 

Центр культурного развития - это не по-
следняя большая стройка, которая сейчас 
идет в Инзе. По словам выступавшего на 
открытии ЦКР врио губернатора Сергея 
Морозова, в планах региональных властей 
- закончить строительство бассейна. Его 
возведение пришлось заморозить из-за 
сложностей с финансированием, начавших-
ся из-за введенных против России санкций. 
Есть большая доля вероятности, что стройка 
будет возобновлена. 

Не исключено, что следом за бассейном в 
Инзе может появиться и еще один крупный 
строительный объект. Речь идет о Ледовом 
дворце. По словам главы области, сейчас 
решается вопрос, где именно его будут воз-
водить - в Инзе или Карсуне. 

Нужно больше  
культуры

Бомба и пожар
На прошлой неделе в кузоватовской школе № 1 прошли антитерро-
ристические и противопожарные учения. 

По первой легенде уборщица нашла в коридоре коробку со взрывным 
устройством. Как положено по инструкции, женщина нажала звонок, и 
ученики организованно покинули школу. Сработали все четко. 

Дальше настало время пожарных. По их легенде на третьем этаже 
школьного здания загорелось пламя. Огнеборцы быстро развернули 
пожарные рукава, спасательные лестницы, взобрались на «охваченный 
огнем» этаж и «спасли» людей. «Условное пламя» тоже было погашено. 

Был во время учений и элемент, приближенный к реальности. На уроке 
физкультуры к одному из пятиклассников подошел незнакомый человек 
и попросил передать директору пакет. Мальчик сначала согласился. Но, 
опомнившись, отнес пакет учительнице. Та вынесла пакет за территорию 
школы и вызвала полицию. В общем, все прошло без сбоев. 

НОВОСТИà

Смотри - ремонт!
В последний месяц на саранской трассе возобновились масштаб-
ные ремонтные работы. 

Масштабны они настолько, что не заметить огороженный участок прак-
тически нельзя. Если, конечно, перед этим не употребить алкоголь. 

В прошлый четверг в одиннадцатом часу вечера 54-летний мужчина, 
будучи в подпитии, сел за руль «Лады-Приоры» и отправился в путь по 
оживленной трассе. Водитель не заметил знаков, предупреждающих 
о ремонте, выехал с трассы и врезался в водоналивные блоки. После 
этого его авто свалилось в кювет. На его счастье, травмы, полученные 
во время аварии, оказались не особо серьезными. Мужчину доставили 
в больницу и после оказания помощи отпустили домой. 

Подготовил Иван СОНИН

ПРОИСШЕСТВИЯà
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Сайт барышской школы  ► № 1 стал одним из лидеров  общероссийского рейтинга школьных сайтов,  
набрав 90 баллов из возможных 100. Всего в рейтинг включено 4 000 школ. 

Печатная площадь предоставлена Маринину С.В. на безвоз-
мездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  

Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  
«О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».

ХОЧЕШЬ  
СПРАВЕДЛИВОСТИ, 

ПРАВДЫ,  
СИЛЬНОЙ СТРАНЫ И 

РАЗВИТИЯ  
ОБЛАСТИ?  

ТВОЙ ВЫБОР -  
СЕРГЕЙ МАРИНИН,  
кандидат от ЛДПР!

Уважаемые  
ульяновцы!

 Сегодня Ульяновская 
область - родина маши-
ностроителей, ученых, 
рабочих, врачей, учите-
лей и военнослужащих. 
Область с глубокими 
традициями, некогда 
флагман науки и техники 
всероссийского уровня, 
находится в бедственном 
положении. Область уничтожают!

 Оставляют нас без работы и средств к 
существованию, проводя повальные со-
кращения на УАЗе, ДААЗЕ и других пред-
приятиях, обескровливают НИИАР, снижая 
финансирование науки на всех уровнях. 
Превращают нашу малую родину в вотчину 
расхитителей бюджетных средств. Воль-
готно, при попустительстве действующей (а 
вернее сказать, бездействующей) власти, 
и под носом правоохранительных структур 
растаскиваются бюджетные средства и 
сворачиваются обязательства государства 
перед людьми. 

 Управленческий паралич, бессовестное 
отношение к проблемам простых людей, то-
тальное воровство - вот, к сожалению, наше 
настоящее. Разбитые дороги, непомерные 
коммунальные платежи и ненадлежащее 
медицинское обслуживание и лекарствен-
ное обеспечение ставят крест на будущем, 
превращая нашу область в провинциальное, 
Богом забытое захолустье. Не о таком буду-
щем мы мечтаем!

 Пора сказать такой реальности «НЕТ»!
 Нам не нужны потрясения, революции 

и смуты! Но нам нужны честные люди во 
власти, нам нужны руководители, представ-
ляющие интересы людей труда, знающие 
цену Слову и Делу, для которых главное - это 
справедливость!

 Во власти нужны люди, имеющие для ре-
шения проблем волю, опыт, мужество. Люди, 
понимающие проблемы и знающие их реше-
ние, те, кто поставит заслон беспределу. 

 Ульяновцы не могут довериться канди-
датам, паразитирующим на ностальгии Со-
ветской власти. Представители этих партий 
развалили великую страну - Советский 
Союз! У нас есть все основания не доверять 
кандидатам от партии власти, члены которой 
используют своё положение для личного 
обогащения! За время их пребывания у вла-
сти наша область только деградировала, а 
они богатели. Трудно довериться заезжим 
гастролерам от партий-однодневок, создан-
ных специально под выборы. 

Поэтому у Ульяновской области один вы-
бор, и этот выбор правильный - кандидат от 
ЛДПР СЕРГЕЙ МАРИНИН! Родившийся и про-
живший всю жизнь в Ульяновской области, из 
простой рабочей семьи, отец троих детей, 
достигший всего сам, пройдя путь от СПТУ 
до Государственной Думы ФС РФ! Человек, 
знающий, как устроена власть, имеющий 
опыт и мощную поддержку ЛДПР! 

Голосуя за Сергея Маринина, мы голосуем 
за правду, справедливость, сильную страну и 
развитие Ульяновской области!   

Политическая партия 
«ПАТРИОТЫ РОССИИ»

Сергей 
Пронин

Кандидат в депутаты Государственной Думы VII со-
зыва по 187-му Ульяновскому одномандатному из-
бирательному округу

Я, уроженец п.Силикатный Сенгилеев-
ского района Ульяновской области, иду 
в депутаты по просьбе своих земляков, 
чтобы поставить

ЗАКОН И ВЛАСТЬ  
НА СЛУЖБУ НАРОДУ!

Главная цель - добиться, чтобы 
Россия стала страной №1 в мире, в 
политике, экономике и уровне жизни 
населения.

В экономике и социальной сфере:

- добиться национализации всех при-
родных ресурсов страны;

- за 5 лет сократить число чиновников 
на 50%;

- не облагать налогом доходы менее 
прожиточного минимума (7,5 тысячи ру-
блей), а на доходы свыше 75 тысяч рублей 
установить прогрессивный налог; 

- повысить размер минимальной 
пенсии до 2 прожиточных минимумов  
(15 тысяч рублей) в месяц и ежекварталь-
но индексировать пенсии на величину 
инфляции;

- установить размер детского пособия не 
менее размера прожиточного минимума 
в 7,5 тысячи рублей в месяц на ребенка и 
ежеквартально индексировать его на вели-
чину инфляции;

- обеспечить право всем гражданам 
России на бесплатное первое высшее 
образование;

- сделать здравоохранение бесплат-
ным и выделять на него не менее 5% 
бюджета; 

- увеличение тарифов ЖКХ произво-
дить не чаще 1 раза в год и в размере, не 
превышающем процентов, на которые 
повышаются пенсии и пособия.

Уважаемые земляки! 

Приглашаю вас на встречи, где мы 
сможем обсудить ваши проблемы и ваши 
наказы:

- в г. Сенгилее 26 августа в 15.00,  
ул. Колхозная, дом 1 (центральная би-
блиотека);

- в с. Тушна 26 августа в 17.00, ул. Цен-
тральная, дом 10 (Тушнинский ДК);

- в п. Красный Гуляй 26 августа в 19.00, 
пер. Пионерский, дом 6 (Дом культуры).

Политическая партия «Партия Народной Свободы» (ПАРНАС)

БРАГИН АЛЕКСАНДР 
АЛЕКСАНДРОВИЧ

Кандидат в депутаты Государственной 
Думы VII созыва по 188-му 
одномандатному избирательному округу. 

Я родился и живу в Ульяновске, с 2000 года 
занимаюсь защитой прав человека на благо-
приятную окружающую природную среду. Имею 
высшее профессиональное образование, «эколог-
природопользователь», с 2005 года работаю в сфере экологии.

В настоящее время являюсь Председателем Экологической палаты Ульянов-
ской области, членом Общественной Палаты Ульяновской области. Женат, имеет 
трех детей, сына и две дочери. 

Вы стали свидетелем экологических нарушений,  
обнаружили свалки, рубят зеленые насаждения,  

то звоните на  «Зеленый телефон»  -  
8 (9603) 727243, пишите ecoul@yandex.ru  

Сделаем  вместе  
Ульяновский край –  

«Зеленым» регионом
Печатная площадь предоставлена Брагину А.А. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона  
от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

С чего начинается Родина?  
С земли, по которой мы учились ходить.  
С языка, на котором учились писать.  
С дворов, в которых мы росли.  
С просторов, которые защищали предки.  
А с чего Родина продолжается?

За годы свободы от совести враги нашей Родины подсунули 
многим согражданам фальшивые нравственные ценности в 
яркой красивой обертке. Это стало причиной многих бед со-
временной России.

Тотальное безразличие к проблемам человека на всех уровнях 
- от соседа до высокопоставленного чиновника.

Культ денег, нарочитая показуха собственного, порой не со-
ответствующего действительности благосостояния.

Безответственность и разгильдяйство сотрудников.
Пьяные дворы и социально опасные улицы.
Хамская езда на дорогах, переходящая в откровенную угрозу жизни людей. 
Грязь и разврат, льющиеся с экранов телевизоров и мониторов, газет, радио, которые 

уже вместо нас пытаются воспитывать наших детей!
Хватит! У настоящей России - человеческое лицо, а не маска из низменных пороков. 

Пора стать добрее, милосерднее, внимательнее друг к другу, вместе прекратить духовно-
нравственный беспредел - изменить мир вокруг себя в лучшую сторону.

Остановим нравственную гибель Родины вместе! Я иду в Государственную Думу, чтобы 
вернуть России ее истинное национальное лицо, встать на сторону законов и институтов, 
защищающих традиционные ценности, крепкую семью, социальную солидарность, обра-
зование и нравственно здоровое общество!

Вспомним, что мы - русские!  
Будущее - в наших руках. Родина - это мы!

18 сентября - отдай свой голос за кандидата  
в депутаты от партии «Родины» Владимира Басенкова.  

За нравственность и народ!
Печатная площадь предоставлена Басенкову В.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  

Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  
Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Пронину С.Б.  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2  

статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года  
№ 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».

Выборы-2016



Проверь себя
1. В каком слове неверно выделена буква, 

обозначающая ударный гласный звук?
А) ПлодоносИт;
Б) МестностЕй;
В) КрАлась.

2. В каком варианте ответа выделенное 
слово употреблено неверно?

А) Жить в совершенно БЕДСТВЕННОМ поло-
жении;

Б) ОЗНАКОМИТЬ читателя с лучшими произ-
ведениями мировой классики;

В) Ездить в СОСЕДСКОЕ село на дискотеку.

3. Укажите пример с ошибкой в образовании 
формы слова.

А) Двух кочерёг;
Б) Отряд партизанов;
В) Модных туфель.

4. Как правильно? Сила тока в цепи не выше 
пяти...

А) Ампер;
Б) Ампера;
В) Амперов.

5. Одна буква Н пишется в слове...
А) Кожа(н/нн)ый;
Б) Свяще(н/нн)ый;
В) Изране(н/нн)ый.
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Данила НОЗДРЯКОВ 

На прошлой неделе весь мир в пятидесятый, 
юбилейный, раз отметил день грамотности.

Когда-то правильное изложение собственных 
мыслей на письме и в устной речи было уделом 
лишь небольшой прослойки людей. За двадцатое 
столетие мир сделал огромный скачок в образо-
вании. И сейчас человек, не умеющий читать и 
писать, - это такая же редкость, как некогда чело-
век, обученный этим навыкам. Во всяком случае, 
в нашей стране.

Другой вопрос - уровень владения этой самой 
грамотностью. Стали ли люди лучше изъясняться, 
или же, наоборот, речь стала «все страньше и странь-
ше», как говорила героиня «Алисы в Стране чудес»? 
Об этом мы решили узнать у главы регионального 
отделения общероссийской ассоциации учителей 
русского языка и литературы Ирины Григорченко:

- Хотя многие говорят, что грамотность в по-
следнее время катастрофически упала, я так не 
считаю. Она осталась на прежнем уровне. А вот 
устная речь действительно изменилась. Редко 
сейчас можно услышать большое развернутое 
предложение. Большинство выражаются кратко. 
В устной речи дублируется язык смс-сообщений 
и переписки в социальных сетях.

Сами ошибки в разговоре неизменны и повторя-
ются из года в год, из поколения в поколение. Ор-
фоэпические - неправильная постановка ударения. 
Признайтесь, ведь так и тянет иногда сказать звОнит 
вместо звонИт. Ошибки в употреблении числитель-
ных: двадцать двое суток - это такой же нонсенс, как 
и с обоих сторон. В первом случае словосочетание 
необходимо заменить, например, на двадцать два 
дня, а во втором - с обеих сторон, конечно же. 

Согласование частей речи, а с ним падеж, 
спряжение и даже род - это отдельная беда. Гости 
приехали из города Саратов, и в руках у них была 

спелая помидора? А вот и нет. Во-первых, из 
города Саратова, а во-вторых, не помидора, а по-
мидор. Чипполино противостоял Синьор Помидор, 
и он явно не обрадовался бы смене пола.

- В свое оправдание частенько люди говорят, что 
если они станут изъясняться правильно, то их никто 
не поймет, - объясняет причину неискоренимости 
ошибок Ирина Александровна. - Лучше всех на за-
мечания реагируют дети. Сразу же исправляются.

Может, и мы ради праздника последуем их 
примеру - начнем исправляться и говорить, как 
положено, а не покладено.  

Не помидора, а помидор 

Артроз развивается по нарастающей
Развитие артроза начинается с изменений во 

внутрисуставном хряще. Пока мы молоды, его 
ткань быстро обновляется. С возрастом крово-
обращение замедляется, меняется обмен веществ 
и обновление тормозится. Хрящ постепенно изна-
шивается.

При разрушении хряща часть нагрузки перерас-
пределяется на костные поверхности. Природой 
они для этого не предназначены, поэтому тоже 
начинают истираться. Организм старается пре-
дотвратить потерю костной ткани, запуская рост 
остеофитов - костных шипов, которые блокируют 
движение в суставе. Становится тяжело встать 
с кресла, удержать в руках чашку, порой просто 
наступить на ногу. Появляется боль...

Часы назад не ходят
К сожалению, надежды на то, что суставы по-

болят да и пройдут, никогда не оправдываются. 
Без лечения эта болезнь - словно часы, которые 
неумолимо идут вперед. При грамотной терапии 
их стрелки замирают на той отметке, до которой 
добрались. Но чем дальше зашел артроз, тем 
сложнее побороть его проявления. Поэтому нель-
зя дожидаться боли!

Первый признак артроза - утренняя скованность 
в суставе, которая проходит примерно за полчаса, 
стоит начать двигаться. На этом этапе изменения 

в хряще, как правило, невелики. Поэтому лечение 
наиболее эффективно. Настолько, что порой по-
могает забыть, что в суставах есть проблемы.

операция - не выход!
Еще одна проблема артроза в том, что его нель-

зя излечить полностью. Сегодня не существует 
средств, которые помогали бы сделать так, чтобы 
хрящ стал «как новенький».

Многим кажется, что выходом может стать 
эндопротезирование - замена сустава на ис-
кусственный. Но, к сожалению, и оно не всегда 
позволяет «открутить» стрелки часов назад. После 
такого вмешательства возможны осложнения, 
а реабилитационный период весьма долог. Но 
главное - операция имеет ряд противопоказаний, 
так что берут на нее не всех.

Правила лечения
Терапия артроза сегодня хорошо проработана. 

Лечиться нужно комплексно, используя только 
правильные средства. Обычно специалист на-
значает:

1. Магнитотерапию, направленную на норма-
лизацию кровообращения и ускорение обменных 
процессов в суставе.

2. Нестероидные противовоспалительные 
средства, которые могут унять боль при обостре-
ниях, но артроз не лечат и не исключают побочных 
эффектов.

3. Лечебную гимнастику для укрепления мышц, 
окружающих сустав, и его стабилизации.

Важным звеном в комплексном лечении сустав-
ных недугов является магнитотерапия АЛМАГом-
01. Лечение АЛМАГом способно не только лик-
видировать мучительные симптомы артрита и 
артроза, но и значительно замедлить разрушение 
хрящевой ткани.

АЛМАГ-01 - это:
• Надежность. Аппарат сертифицирован не-

мецкими экспертами, славящимися своей педан-
тичностью, по европейским стандартам качества. 
А 16 лет в медицинской практике с достойными 
результатами - это показатель опытности и высо-
кой потребительской оценки.

• Уверенность. С АЛМАГом-01 человек не 
рискует, ведь он платит деньги за испытанное 
средство, к тому же с длительным гарантийным 
сроком - 3 года!

• Профессионализм. АЛМАГ-01 - компетент-
ный специалист по заболеваниям, связанным с 
нарушением кровообращения: артритам, артро-
зам, остеохондрозу и варикозу, потому что спо-
собствует значительному улучшению циркуляции 
крови, доставке кислорода и питания в органы и 
выводу продуктов распада.

• Экономия. Пациенты экономят деньги, по-
тому что благодаря своим свойствам АЛМАГ-01 
может значительно ускорить лечение и уменьшить 
количество медикаментов.

• Спокойствие. Если АЛМАГ-01 есть в до-
машней аптечке, можно быть спокойным: в случае 
непредвиденных ситуаций помощь будет оказана 
без промедлений.

• Образцовость. АЛМАГ-01 - чуть ли не первый 
магнитно-импульсный аппарат в России для кли-
нического и домашнего применения. Его можно по 
праву назвать классикой магнитотерапии.

Чтобы был эффект, лечиться надо курсом с 
периодическими повторениями. Это позволит 
исключить обострения. Для этого хорошо, чтобы 
АЛМАГ всегда был под рукой.

Не стоит бояться артроза -  
его нужно лечить  

АЛМАГом-01  
и продолжать жить  

своей жизнью!

открылся  
пункт 

реализации 
технических  

газов  
в с. Комаровка 

Майнского  
района. 

время  
работы:  

ежедневно  
с 8.00 до 17.00.

выходной - 
воскресенье. 

Телефон  
8-9278-26-99-10.

С артрозом можно и нужно бороться!
Как забыть о проблеме в суставах?

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

P Аптеки «Вита»,
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.
P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.
P Магазины «Домашний доктор»:

пр-т Ленинского Комсомола, д. 37,
тел. 22-04-25
ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01
ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а;

Последний месяц низких цен! Приобретайте АЛМАГ-01 со скидкой с 11 по 21 сентября!*

*Наличие товара и окончательную стоимость уточняйте в 
аптеках и магазинах медтехники
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Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом),  
ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

ул. К. Маркса, д. 33/2
ул. Камышинская, д. 39.

P Аптеки «Алия»:
пр-т Гая, д. 82
ул. Гагарина, д. 25
ул. Тюленева, д. 12а
ул. Рябикова, д. 70
ул. Рябикова, д. 46.

P Аптеки «Ригла»:
аптека № 46, ул. Рябикова, д. 106а
аптека № 47, Московское ш, д. 108
аптека № 49, ул. Рябикова, д. 49б
аптека № 50, пр-т Нариманова, д. 75

аптека № 55, пр-т Ульяновский, д. 6
аптека № 59, пр-т Ульяновский, д. 14
аптека № 60, пр-т Ульяновский, д. 16
аптека № 62, пр-т Академика Филатова, д. 12а
аптека № 63, пр-т Вр. Сурова, д. 20, корп. 2
аптека № 64, ул. Варейкиса, д. 2, стр. 1
аптека № 65, ул. Полбина, д. 25.

P Магазин «Медтехника для вашей семьи»
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51.

И в других аптеках  
и магазинах медтехники  

Ульяновска и области.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).
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Правильные ответы 
: Б, В, Б, А, А

81
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